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  Заседание двадцать второй сессии Государственного Совета 

Удмуртской Республики  

 

16 февраля 2016 года состоялось заседание двадцать второй сессии Государ-

ственного Совета Удмуртской Республики пятого созыва. Руководил работой сессии 

Председатель Государственного Совета Удмуртской Республики Владимир Петрович 

Невоструев. 

В заседании двадцать второй сессии Государственного Совета Удмуртской Респуб-

лики приняли участие:  

Савельев В.А. – Председатель Правительства Удмуртской Республики; 

Волков А.А. – член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Феде-

рации;  

Чекалин А.А. - член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Фе-

дерации;  

члены Правительства Удмуртской Республики; 

руководители федеральных и республиканских учреждений и организаций; 

руководители органов местного самоуправления Удмуртской Республики; 

представители общественных объединений; 

представители средств массовой информации. 

 

 
 

 

На заседании двадцать второй сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики были рассмотрены 22 вопроса – принято 10 законов Удмуртской Республики, 

один проект закона принят в первом чтении, принято 15 постановлений Государствен-

ного Совета Удмуртской Республики.  
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БЮДЖЕТ, ФИНАНСЫ, НАЛОГИ 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О бюд-

жете Удмуртской Республики на 2016 год» 

 

Законом перераспределены бюджетные ассигнования ведомственной и функцио-

нальной классификации расходов для  решения задач, определённых Планом мероприятий 

по реализации Стратегии социально-

экономического развития Удмуртской 

Республики на период до 2025 года, обес-

печения условий соглашений с федераль-

ными министерствами и ведомствами, а 

также соблюдения доли софинансирова-

ния по межбюджетным трансфертам 

из федерального бюджета. 

 Сокращаются ассигнования 

бюджета Удмуртской Республики на       

1 193,9 млн. рублей, в том числе за счёт 

сокращения резервов, предусмотренных 

Законом о бюджете, сокращения расходов на обслуживание государственного долга в 

связи с планируемым получением бюджетного кредита из федерального бюджета на по-

гашение долговых обязательств республики, сокращения ряда других расходов. 

Сокращается размер дефицита бюджета Удмуртской Республики. 

 Учтены перераспределения бюджетных ассигнований ведомственной и функцио-

нальной классификации расходов. 

 Так, с целью привлечения средств из федерального бюджета и выполнения условий 

софинансирования из бюджета Удмуртской Республики в части оказания государствен-

ной поддержки агропромышленного комплекса перераспределяются бюджетные ассиг-

нования в сумме 199 646,5 тыс. рублей в пределах средств, предусмотренных Законом о 

бюджете республиканскому Министерству сельского хозяйства и продовольствия. От-

мечено, что по уменьшаемым статьям расходов бюджета Удмуртской Республики усло-

вия софинансирования выполняются.  

Также перераспределены бюджетные ассигнования, предусмотренные Министер-

ству здравоохранения Удмуртской Республики, на общую сумму 253 661,2 тысяч рублей. 

В том числе 77 000 тысячи рублей - на приобретение автомобилей скорой медицинской 

помощи, еще 49 000 тысяч рублей предусмотреть на приобретение медицинского обору-

дования для вновь открываемого сосудистого центра, БУЗ УР «Можгинская РБ МЗ УР». 

Внесенные изменения предусматривают расходование части средств на погашение кре-

диторской задолженности и выполнение условий софинансирования из республиканского 

бюджета для привлечения федеральных средств на приобретение диагностикумов для 

выявления ВИЧ-инфекции и мониторинга состояния больных ВИЧ-инфекцией.  

Кроме того, 19 436,1 тысяч рублей предусмотрены на новые государственные 

услуги, добавленные в Ведомственный перечень государственных услуг по отрасли здра-

воохранение с 1 января 2016 года, в том числе на обеспечение при амбулаторном лечении 

лекарственными препаратами лиц, для которых соответствующее право гарантировано 

законодательством Российской Федерации и предоставление льгот гражданам пожило-

го возраста (за исключением изготовления, ремонта и установки зубных протезов).  

По линии Министерства природных ресурсов и охраны окружающей среды Уд-

муртской Республики средства перераспределяются на выполнение государственных ра-

бот по осуществлению регионального государственного экологического надзора, а также 

погашение кредиторской задолженности по природоохранным мероприятиям 2015 года. 
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С учётом внесённых изменений основные показатели бюджета Удмуртской Республики 

прогнозируются в следующих размерах:  

 

общий объём доходов  -  55 199,7 млн. рублей, 

общий объём расходов -  58 412,4 млн. рублей, 

размер дефицита -  3 212,7 млн. рублей. 

 

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ПОЛИТИКА, ПРОМЫШЛЕННОСТЬ И ИНВЕСТИЦИИ 

 

 Принят закон «О прекращении осуществления органами местного самоуправле-

ния некоторых муниципальных образований отдельных государственных полно-

мочий Удмуртской Республики по организации предоставления гражданам суб-

сидий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг» 

 

Законом прекращено осуществление органами местного самоуправления муници-

пальных образований «Город Воткинск», «Город Глазов», «Город Можга» отдельных 

государственных полномочий Удмуртской Республики по организации предоставления 

гражданам субсидий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг.  

С 1 марта 2016 года предоставление государственной услуги «Предоставление 

гражданам субсидий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг» будет осу-

ществляться в многофункциональных центрах предоставления государственных и муни-

ципальных услуг муниципальных образований «Город Воткинск», «Город Глазов», «Город 

Можга», которые с 1 января 2016 года переданы в республиканскую собственность. 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О мерах 

дополнительной социальной поддержки граждан по оплате коммунальных услуг 

и наделении органов местного самоуправления отдельными государственными 

полномочиями Удмуртской Республики по предоставлению мер дополнительной 

социальной поддержки граждан по оплате коммунальных услуг» 

 
Законом внесено дополнение, в соответствии с которым при наличии у граждани-

на  права на получение мер социальной 

поддержки по оплате коммунальных 

услуг по отоплению и (или) горячему 

водоснабжению по другим основаниям, 

по которым гражданину предоставля-

ется полная компенсация по оплате 

коммунальных услуг по отоплению и 

(или) горячему водоснабжению, мера 

социальной поддержки граждан по 

оплате коммунальных услуг по отопле-

нию и (или) горячему водоснабжению 

предоставляется по одному основанию 

по выбору гражданина. 

Законом  также органы местного самоуправления  муниципального образования 

«Завьяловский район» и муниципального образования «Якшур-Бодьинский район» наделе-

ны  отдельными государственными полномочиями по предоставлению мер социальной 

поддержки в виде уменьшения размера платы за коммунальные услуги по отоплению и 

горячему водоснабжению (в отсутствие централизованного горячего водоснабжения) в 

связи с ограничением роста платы граждан за коммунальные услуги. В действующей ре-
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дакции закона данными полномочиями были наделены муниципальное образование "Город 

Ижевск"; муниципальное образование "Город Сарапул". 

 

 

ГОСУДАРСТВЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО И  МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О миро-

вых судьях Удмуртской Республики» 

 

Законом установлен порядок назначения на должности мировых судей, а также 

порядок, сроки и формы получения мировыми судьями дополнительного профессионально-

го образования. 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О мест-

ном самоуправлении в Удмуртской Республике» 

 

Законом введена новая статья, определяющая срок полномочий представительно-

го органа муниципального образования, депутата, члена выборного органа местного са-

моуправления, выборного должностного лица местного самоуправления, который со-

ставляет от двух до пяти лет. 

Установлен порядок назначения и проведения опроса граждан. 

Урегулированы случаи временного отсутствия главы муниципального образования  

(в связи с болезнью, отпуском, содержанием под стражей или временным отстранением 

от должности). 

Органы местного самоуправления поселений наделяются полномочиями на уча-

стие в организации деятельности по сбору (в том числе раздельному сбору) и транспор-

тированию твёрдых коммунальных отходов. 

Из вопросов местного значения сельских поселений исключены полномочия по орга-

низации и осуществлению мероприятий по территориальной обороне и гражданской 

обороне, защите населения и территории поселения от чрезвычайных ситуаций природ-

ного и техногенного характера. 

 

 Принят закон «О внесении изменений в статьи 12 и 13 Закона Удмуртской Респуб-

лики «О Правительстве Удмуртской Республики» 

 

Законом установлен порядок официального опубликования и вступления в силу ак-

тов исполнительных органов государственной власти Удмуртской Республики. 

Закон позволит исполнительным органам государственной власти Удмуртской 

Республики более оперативно публиковать принимаемые ими правовые акты во всех су-

ществующих в настоящее время источниках для их официального опубликования, в том 

числе и на «Официальном интернет-портале правовой информации» (www.pravo.gov.ru).  

Сведения об указанных правовых актах будут доводиться до наибольшего числа граж-

дан, что повысит открытость и доступность информации о деятельности исполни-

тельных органов государственной власти Удмуртской Республики.   

Принятие закона будет способствовать экономии средств бюджета Удмуртской 

Республики на опубликование правовых актов исполнительных органов государственной 

власти Удмуртской Республики. 

 

 В первом чтении принят законопроект  «О внесении изменений в статьи 10 и 22 За-

кона Удмуртской Республики «О государственной гражданской службе Удмурт-

ской Республики» 
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В соответствии с Федеральным законом от 31 декабря 2014 года № 510-ФЗ «О 

внесении изменений в Федеральный закон «О государственной гражданской службе Рос-

сийской Федерации» в Закон Удмуртской Республики от 5 июля 2005 года № 38-РЗ «О 

государственной гражданской службе Удмуртской Республики» предлагается внести 

изменения редакционного характера.  

Законопроектом предлагается исключить слова «(государственной службы иных 

видов)», что позволит во всех случаях исчисления стажа гражданской службы засчиты-

вать в него периоды замещения муниципальных должностей и должностей муниципаль-

ной службы. 

 

 

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА 

 

 Принят закон «О дне ветерана боевых действий в Удмуртской Республике»  

 

Закон принят в целях развития традиций патриотизма,  уважения к чести, добле-

сти и мужеству ветеранов боевых действий, проживающих на территории Удмуртской 

Республики. 

Законом установлена памятная дата Удмуртской Республики:  День ветерана бо-

евых действий -  первая суббота сентября. 

 

 Принят закон «О внесении изменений в отдельные законы Удмуртской Республи-

ки» 

 
Законом терминология, используемая в Законах Удмуртской Республики: «Об ад-

ресной социальной защите населения в Удмуртской Республике»;  «О мерах социальной 

поддержки отдельных категорий граждан»;  «Об оказании бесплатной юридической по-

мощи в Удмуртской Республике» приводится в соответствие с федеральным законода-

тельством. 

В частности, термины «дома-интернаты для престарелых и инвалидов», «цен-

тры социального обслуживания» «отделения социальной помощи на дому»  заменены со-

ответствующими терминами «организации социального обслуживания, представляющие 

социальные услуги в стационарной форме», «организации социального обслуживания, 

представляющие социальные услуги в полустационарной  форме» и «организации соци-

ального обслуживания, представляющие социальные услуги в  форме обслуживания на 

дому».  

Также изменено наименование ежемесячного пособия на ребенка (вместо ежеме-

сячного пособия на ребенка – пособие на ребенка).    

 

 

НАЦИОНАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА, ОБЩЕСТВЕННАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ, РЕГЛАМЕНТ И ОРГАНИ-

ЗАЦИЯ РАБОТЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО СОВЕТА 

 

 Принят закон «О внесении изменений в отдельные законы Удмуртской Республи-

ки по вопросам установления дополнительных требований, ограничений и запре-

тов для депутатов Государственного Совета Удмуртской Республики и регламен-

тации конфликта интересов в деятельности лиц, замещающих государственные 

должности Удмуртской Республики, и государственных гражданских служащих 

Удмуртской Республики»  
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Внесены изменения в четыре региональных закона. 

В законы Удмуртской Республи-

ки «О государственной гражданской 

службе Удмуртской Республики» и «О 

мерах по противодействию коррупци-

онным проявлениям в Удмуртской Рес-

публике» в части уточнения положений 

о конфликте интересов. 

В законы Удмуртской Республи-

ки «О статусе депутата Государ-

ственного Совета Удмуртской Респуб-

лики» и «О комиссии Государственного 

Совета Удмуртской Республики по 

контролю за достоверностью сведений 

о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых 

депутатами Государственного Совета Удмуртской Республики»  внесены следующие 

изменения: 

- дополнительное основание досрочного прекращения полномочий депутата Госу-

дарственного Совета Удмуртской Республики в связи с непредставлением или несвоевре-

менным представлением сведений о доходах, об имуществе и обязательствах имуще-

ственного характера; 

- новая форма справки о предоставлении сведений о доходах, об имуществе и обя-

зательствах имущественного характера, 

- дополнительная обязанность уведомлять комиссию Государственного Совета 

Удмуртской Республики по контролю за достоверностью сведений о доходах, об имуще-

стве и обязательствах имущественного характера о случае возникновения личной заин-

тересованности. Ранее это распространялось только на депутатов замещающих долж-

ность на постоянной основе, сейчас на всех депутатов независимо от форм осуществле-

ния полномочий. 

 

 

НАУКА, ОБРАЗОВАНИЕ, КУЛЬТУРА И МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА 

 

 Принят закон «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Уд-

муртской Республики» 

 

В соответствии со статьей 63 Федерального закона «Об образовании в Россий-

ской Федерации» лица, находящиеся в организациях для детей-сирот и детей, оставших-

ся без попечения родителей, организациях, осуществляющих лечение, оздоровление и (или) 

отдых, или в организациях, осуществляющих социальное обслуживание, получают 

начальное общее, основное общее, среднее общее образование в указанных организациях, 

если получение ими данного образования не может быть организовано в общеобразова-

тельных организациях. 

В муниципальных организациях для детей-сирот, детей, оставшихся без попечения 

родителей Завьяловского, Кизнерского,Сарапульского, Шарканского районов Удмуртской 

Республики находятся не только дети-сироты, дети, оставшиеся без попечения родите-

лей, но и дети, не имеющие статус сирот. Это дети с ограниченными возможностями 

здоровья. В вышеуказанных муниципальных образованиях нецелесообразно создавать от-

дельные общеобразовательные организации для детей с ограниченными возможностями 

здоровья. 

Принятым законом муниципальные образования Завьяловского, Кизнерского,  Са-

рапульского, Шарканского районов наделены отдельными государственными полномочи-
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ями Удмуртской Республики по организации предоставления общедоступного и бесплат-

ного дошкольного, начального общего, основного общего, среднего общего образования по 

адаптированным основным общеобразовательным программам для обучающихся с огра-

ниченными возможностями здоровья в общеобразовательных организациях, исключив их 

из Закона Удмуртской Республики от 6 марта 2007 года № 2-РЗ «О мерах по социальной 

поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей». 

 

В ходе заседания двадцать второй сессии приняты постановления Госу-

дарственного Совета Удмуртской Республики:  

 

 
 

 «Об отчёте о деятельности Государственного Совета Удмуртской Республики в 

2015 году». 

 

В соответствии со статьёй 7 Регламента Государственного Совета Удмуртской Рес-

публики Председатель Государственного Совета представил Государственному Совету 

отчёт о деятельности Государственного Совета Удмуртской Республики в 2015 году. 

 

 «Об отчёте о работе Государственного контрольного комитета Удмуртской рес-

публики в  2015 году».  

 

В соответствии со статьёй 16 Закона Удмуртской Республики от 10 октября 

2011 года № 51-РЗ "О Государственном контрольном комитете Удмуртской Республи-

ки"  Государственный контрольный комитет представил Государственному Совету Уд-

муртской Республики, Главе Удмуртской Республики отчёт о своей деятельности за 

прошедший год. 

 

 «Об основаниях и порядке сообщения депутатом Государственного Совета Уд-

муртской Республики о возникновении личной заинтересованности при осу-

ществлении своих полномочий, которая приводит или может привести к кон-

фликту интересов». 

 

Постановлением регламентируются: 

1) случаи возникновение личной заинтересованности при осуществлении полномо-

чий депутата Государственного Совета Удмуртской Республики, которая приводит или 

может привести к конфликту интересов, при наступлении которых депутат Государ-
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ственного Совета Удмуртской Республики обязан сообщить об этом в комиссию Госу-

дарственного Совета Удмуртской Республики по контролю за достоверностью сведений 

о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых 

депутатами Государственного Совета Удмуртской Республики; 

2) форма подачи соответствующего уведомления; 

3) сроки подачи уведомления – не позднее трёх рабочих дней со дня, когда депута-

ту Государственного Совета Удмуртской Республики стало известно (должно было 

стать известно) о возникновении личной заинтересованности; 

4) порядок подачи уведомления – через кадровую службу Аппарата Государствен-

ного Совета Удмуртской Республики; 

5) порядок регистрации уведомления и выдачи его копии; 

6) сроки направления уведомления на рассмотрение комиссии Государственного 

Совета Удмуртской Республики по контролю за достоверностью сведений о доходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых депутатами 

Государственного Совета Удмуртской Республики, – в течение одного рабочего дня со 

дня регистрации уведомления. 

 

 «Об обращении Государственного Совета Удмуртской Республики к Председателю 

Правительства Российской Федерации Д.А.Медведеву по вопросу внесения измене-

ний в распоряжение Правительства Российской Федерации от 17 июля 2012 года № 

1283-р  «Об утверждении Перечня объектов лесной инфраструктуры для защитных 

лесов, эксплуатационных лесов и резервных лесов». 

 

Депутаты Государственного Совета Удмуртской Республики обращаются к 

Председателю Правительства Российской Федерации Д.А.Медведеву с предложением 

дополнить перечень объектов  лесной инфраструктуры для защитных лесов, эксплуата-

ционных лесов и резервных лесов путём включения в соответствующие разделы распо-

ряжения таких объектов как: 

временное сооружение для содержания пчел в зимний период; 

временное отапливаемое сооружение для выкачки мёда и работы в осенне-

весенний период; 

временное сооружение для санитарной обработки пчел; 

временное сооружение для хранения инвентаря; 

навесы для хранения дров, сушки сменных ульев; 

  обустроенное место для разведения костра. 

Без наличия данных объектов в местах разведения пчел полноценно заниматься 

пчеловодством невозможно. Внесение соответствующих изменений в распоряжение бу-

дет направлено на развитие пчеловодства и позволит в полной мере реализовать его со-

циально значимую функцию как отрасли сельского хозяйства. 

 

 «Об обращении Государственного 

Совета Удмуртской Республики к 

Председателю Правительства Рос-

сийской Федерации Д.А.Медведеву о 

внесении дополнений в Правила 

направления средств (части средств) 

материнского (семейного) капитала 

на улучшение жилищных условий». 

 

Депутаты Государственного Совета 

Удмуртской Республики обращаются к 

Председателю Правительства Российской 
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Федерации Д.А.Медведеву с предложением о внесении дополнений в Правила направления 

средств (части средств) материнского (семейного) капитала Предлагается дополнить 

перечень возможного использования средств (части средств) материнского (семейного) 

капитала на газификацию (возмещение затрат на газификацию) жилого дома или капи-

тальный ремонт жилого помещения, что позволит улучшить жилищные условия средне-

статистической российской семьи. 

 

 «О плане законотворческой работы Государственного Совета Удмуртской Рес-

публики на 2016 год». 

 

Постановлением утверждён план законотворческой работы Государственного 

Совета Удмуртской Республики на 2016 год.  

 

 «О назначении мировых судей Удмуртской Республики» (назначение на должно-

сти мировых судей получили два кандидата: В.М.Безушко, А.С.Бочкарева).  

 

 «О ходатайстве о награждении Почётной грамотой Государственной Думы Феде-

рального Собрания Российской Федерации Фоминова Александра Михайлови-

ча». 

 

Государственный Совет Удмуртской Республики ходатайствует перед Государ-

ственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации о награждении Почёт-

ной грамотой Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 

Фоминова Александра Михайловича, депутата Государственного Совета Удмуртской 

Республики третьего и четвёртого созывов, Почётного гражданина Удмуртской Рес-

публики. 

 

 «О назначении члена Центральной избирательной комиссии Удмуртской Респуб-

лики». 

 

Постановлением Давлятшин Жаудат Рашитович назначен членом Центральной 

избирательной комиссии Удмуртской Республики с правом решающего голоса. 

 
 «О поддержке законодательных инициатив и обращений законодательных пред-

ставительных) органов государственной власти субъектов  Российской Федера-

ции». 

 

Постановлением поддержаны 18 законодательных инициатив в Государственную 

Думу Федерального Собрания Российской Федерации и 19 обращений законодательных 

(представительных) органов государственной власти субъектов Российской Федерации. 

 

 «Правительственный час»  с рассмотрением вопроса  «О прохождении отопи-

тельного периода в муниципальном образовании «Город Ижевск». 

 

Представлена информация  о прохождении отопительного периода в муниципаль-

ном образовании «Город Ижевск». 

С докладом выступили министр энергетики, жилищно-коммунального хозяйства и 

государственного регулирования тарифов Удмуртской Республики И.В.Маринин, Глава 

муниципального образования «Город Ижевск»  Ю.А.Тюрин.  

В своем докладе Иван Маринин отметил, что на 9-ти заседаниях межведом-

ственных комиссий, прошедших в 2015 году, представители ООО «УКС» и Администра-

ции города Ижевска были заслушаны по вопросам подготовки к отопительному периоду 
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МО «Город Ижевск». По результатам заседаний приняты решения, рекомендованные 

для исполнения органами местного самоуправления, направленные на своевременное за-

вершение подготовительных работ и стабильное прохождение отопительного периода.  

Представители ООО «УКС» и Администрации города Ижевска докладывали о 

высокой степени готовности объектов.  

Министр подчеркнул, что Администрация МО «Город Ижевск» с заявкой о предо-

ставлении субсидий из бюджета Удмуртской Республики на мероприятия по подготовке 

объектов теплоснабжения к отопительному периоду в 2014-2015 годах не обращалась.  

Несмотря на имеющиеся замечания к теплосетевой организации ООО «Удмурт-

ские коммунальные системы» со стороны комиссии Западно-Уральского управления Ро-

стехнадзора, Администрацией МО «Город Ижевск» ООО «УКС» был выдан паспорт го-

товности к отопительному периоду 2015-2016 годов.  

Особенностью начала стартовавшего отопительного периода в Ижевске, стали 

347 порывов, произошедших на теплотрассах города при запуске отопления. Десятки 

жилых домов, объектов социальной сферы ежедневно остаются без горячего водоснаб-

жения, отопления. Сейчас ремонтно-восстановительные работы ведутся оперативно. В 

ремонтных работах участвуют бригады ООО «УКС» из Ижевска и Сарапула, подрядных 

организаций, предприятий Воткинска и Можги, ижевского городского спасательного 

отряда.  

По мнению министра, одной из причин создавшейся ситуации в городе Ижевске, 

является решение Удмуртских коммунальных систем об изменении накануне летней ре-

монтной кампании 2015 года структуры предприятия, предусматривающей организацию 

собственной ремонтной службы. Это повлекло за собой расторжение договорных от-

ношений с большинством подрядных организаций, обслуживающих арендуемые Удмурт-

скими коммунальными системами объекты теплосетевого хозяйства города. При этом у 

ООО «УКС» не оказалось необходимого количества квалифицированных специалистов и 

спецтехники, которые имелись в распоряжении подрядчиков. Результатом такой ре-

структуризации стало затягивание сроков поставок необходимых материалов и обору-

дования, выполнения ремонтных работ и устранения порывов на трубопроводах тепло-

снабжения. Кроме этого, причиной также является не исполнение ООО «УКС» в полном 

объеме условий договоров аренды городского теплосетевого хозяйства в части преду-

смотренных инвестиционных обязательств по выполнению запланированных объёмов ре-

монтных работ в 2013-2015 годах. Так, недофинансирование составило 210 миллионов 

рублей.  

В числе путей решения проблемы И.В. Маринин назвал сохранение количества бри-

гад и техники, работающих сегодня на устранении порывов, до конца отопительного пе-

риода. Также, необходимость безусловного исполнения Удмуртскими коммунальными 

системами в полном объёме условий договоров аренды городского теплосетевого хозяй-

ства, особенно в части предусмотренных инвестиционных обязательств по выполнению 

запланированных объёмов ремонтных работ при ведении ремонтной кампании в межот-

опительный период 2016 года.  

Вопросов к министру энергетики, жилищно-коммунального хозяйства и государ-

ственного регулирования тарифов у депутатов было много. Спрашивали и о будущей 

стратегии министерства, если такая ситуация с отоплением возникнет вновь. «По мо-

им оценкам, в 2016 году в теплосети необходимо вложить порядка 710 миллионов рублей. 

Тогда мы можем вполне благоприятно войти в отопительный период. А для этого все 

графики Администрацией города Ижевска уже составлены. Мы знаем в лицо все порывы 

и все аварийные участки», - сказал И.В. Маринин.  

Пояснение сложившейся ситуации также дал председатель постоянной комиссии 

Госсовета по экономической политике, промышленности и инвестициям В.В. Бузилов. 

«Задача сегодняшнего заседания не крайних найти, хотя и это немаловажно. Задача - не 

допустить в будущем такой ситуации, которая была и продолжается в городе. Мы се-
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годня и деньги, и большие суммы называли. Вот это тот самый показатель проблемы, 

которая сложилась в системе теплоснабжения. Износ он будет продолжаться. Через 

год он может быть вообще больше, если мы не вложим деньги», - отметил В.В. Бузилов.  

С информацией по данному во-

просу перед депутатами также вы-

ступил Глава города Ижевска Ю.А. Тю-

рин. По его мнению, необходимо серьез-

но и ответственно подготовиться к 

следующей зиме. В комментариях жур-

налистам Глава Ижевска заявил, что 

виновные в доведении ситуации в городе 

до режима чрезвычайной ситуации в 

администрации уже не работают.  

Председатель Государственного 

Совета В.П. Невоструев заострил вни-

мание на том, что данная тема широко 

обсуждалась уже давно. Еще в октябре 2015 года фракция «Единая Россия» рассматри-

вала этот вопрос. Председатель республиканского парламента подчеркнул, что на сего-

дняшний день стоит задача недопущения подобных ситуаций в следующем году 

В Постановлении Государственного Совета, принятом по итогам рассмотрения 

вопроса в рамках «правительственного часа», дан ряд рекомендаций. 

Депутаты Государственного Совета рекомендовали органам местного само-

управления муниципального образования «Город Ижевск» провести анализ ситуации с 

прохождением отопительного периода; проконтролировать вопрос  о возмещении вреда, 

причинённого гражданам в связи с аварийными ситуациями; проконтролировать  вопрос  

по перерасчётам за некачественно предоставленные услуги гражданам по отоплению и 

горячему водоснабжению; предусмотреть меры по устойчивому функционированию си-

стем теплоснабжения и горячего водоснабжения после отмены режима чрезвычайной 

ситуации; усилить работу по своевременной и качественной подготовке отопительного 

периода 2016 – 2017 годов; рассмотреть вопрос о привлечении должностных лиц муни-

ципального образования «Город Ижевск», виновных в срыве отопительного сезона, к от-

ветственности, предусмотренной законодательством. 

В адрес Правительства Удмуртской Республики даны рекомендации  рассмот-

реть вопрос о привлечении должностных лиц исполнительных органов государственной 

власти Удмуртской Республики, виновных в срыве отопительного сезона, к ответствен-

ности, предусмотренной законодательством. 

Депутаты рекомендовали также Главе Удмуртской Республики в ходе отчёта о 

деятельности Правительства Удмуртской Республики в 2015 году представить инфор-

мацию о мерах по  предотвращению и устранению причин, приведших  к срыву отопи-

тельного периода в муниципальном образовании «Город Ижевск» 

Правительству Удмуртской Республики и органам местного самоуправления му-

ниципального образования «Город Ижевск» дана рекомендация представить в третьем 

квартале 2016 года в Государственный Совет Удмуртской Республики информацию о 

готовности к отопительному периоду 2016 – 2017 годов. 
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К рассмотрению на заседании двадцать третьей сессии Государственного Со-

вета Удмуртской Республики, которое состоится 29 марта текущего года, готовятся 

следующие законопроекты: 

 

 Во втором чтении будет рассмотрен проект закона Удмуртской Республики «О 

внесении изменений в статьи 10 и 22 Закона Удмуртской Республики «О государ-

ственной гражданской службе Удмуртской Республики» 

 

В соответствии с Федеральным законом от 31 декабря 2014 года № 510-ФЗ «О 

внесении изменений в Федеральный закон «О государственной гражданской службе Рос-

сийской Федерации» в Закон Удмуртской Республики от 5 июля 2005 года № 38-РЗ «О 

государственной гражданской службе Удмуртской Республики» предлагается внести 

изменения редакционного характера.  

Законопроектом предлагается исключить слова «(государственной службы иных 

видов)», что позволит во всех случаях исчисления стажа гражданской службы засчиты-

вать в него периоды замещения муниципальных должностей и должностей муниципаль-

ной службы. 

 

 Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменения в статью 1 

Закона Удмуртской Республики «Об ограничении розничной продажи алкогольной 

продукции на территории Удмуртской Республики». 

 

Цель законопроекта –  упорядочение розничной продажи алкогольной продукции в 

жилых массивах, снижение случаев нахождения в общественных местах лиц, находящих-

ся в состоянии алкогольного опьянения, укрепление общественной безопасности в целом. 

 

Законопроектом предусматривается запрет на розничную продажу алкогольной 

продукции на предприятиях розничной торговли, предприятиях общественного питания, 

расположенных в помещениях многоквартирных домов, а также во встроенных, встро-

енно-пристроенных помещениях многоквартирных домов, в пристроенных помещениях к 

многоквартирным домам, вход для покупателей в которые организован со стороны подъ-

езда (подъездов) этого же многоквартирного дома.  

Устанавливается запрет на розничную продажу алкогольной продукции в зонах 

рекреационного назначения и применительно к торговым объектам, находящимся в зда-

ниях, в которых расположены студенческие общежития.  

Устанавливаются условия розничной продажи алкогольной продукции на предпри-

ятиях общественного питания, при соблюдении которых возможно оказание услуг обще-

ственного питания по организации потребления алкогольной продукции. Это наличие за-

ла обслуживания посетителей площадью не менее 50 квадратных метров в городских 

населенных пунктах и не менее 30 квадратных метров в поселках городского типа и сель-

ских населенных пунктах; наличие не менее 6 столов и не менее 24 посадочных мест, обо-

рудованных для обслуживания потребителей; недопущение розничной продажи алкоголь-

ной продукции в закрытой таре (для потребления не на месте оказания услуг обществен-

ного питания). 

 Уточняется порядок определения дня запрета розничной продажи алкогольной 

продукции, в который в общеобразовательных организациях проводятся мероприятия 

«Последний звонок».  
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 Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменения в статью 1 

Закона Удмуртской Республики «О порядке и нормативах заготовки гражданами 

древесины для собственных нужд». 

 

Цель законопроекта –  совершенствование регионального законодательства. 

 

В новой редакции предлагается изложить абзац второй части 3 статьи 1 закона 

без конкретизации лиц, уполномоченных на заключение договора купли-продажи лесных 

насаждений с гражданами для собственных нужд.  

 

 

 Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменения в статью 35 

Закона Удмуртской Республики «Об установлении административной ответственно-

сти за отдельные виды правонарушений». 

 

Цель законопроекта –  приведение регионального  законодательства в соответ-

ствие с федеральным законодательством. 

 

Законопроектом устанавливается  перечень должностных лиц  органов исполни-

тельной власти Удмуртской Республики,  должностных лиц  органов местного само-

управления,  которые наделяются правом составлять протоколы об административных 

правонарушениях  при осуществлении  государственного и муниципального финансового 

контроля (ответственность за нарушения в финансово-бюджетной сфере, неповинове-

ние и воспрепятствование деятельности должностных лиц, осуществляющих финансо-

вый контроль, невыполнение законных распоряжений или требований указанных лиц, не-

представление сведений (информации). 

 

 Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Уд-

муртской Республики «О государственной промышленной политике Удмуртской 

Республики». 

 

Цель законопроекта –  приведения регионального законодательства в соответ-

ствие с требованиями и положениями Федерального закона от 31 декабря 2014 года № 

488-ФЗ  «О промышленной политике в Российской Федерации». 

 

Законопроектом расширятся полномочия органов исполнительной власти Уд-

муртской Республики в части стимулирования деятельности в сфере промышленности, 

направленной на создание объектов промышленной инфраструктуры, новых высокопро-

изводительных рабочих мест, на осуществление внедрения результатов интеллектуаль-

ной деятельности и освоение производства инновационной промышленной продукции, на 

обеспечение роста производительности труда, внедрение имортозамещающих, ресурсо-

сберегающих и экологически безопасных технологий, на технологическое перевооружение 

субъектов деятельности в сфере промышленности, модернизацию основных производ-

ственных фондов исходя из темпов, опережающих их старение.  

Предусматривается расширение механизмов и инструментов оказания государ-

ственной поддержки путем включения в Закон специальных  положений: 

- о создании регионального фонда развития промышленности; 

- о заключении долгосрочных государственных контрактов с участниками специ-

альных инвестиционных проектов. 
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Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Уд-

муртской Республики «О некоторых вопросах перевода земель или земельных 

участков в Удмуртской Республике из одной категории в другую». 

 

Цель законопроекта –  совершенствование регионального законодательства. 

 

Законопроектом предлагается внести изменения в статью 1 Закона Удмуртской 

Республики, минимизировав состав прилагаемых к ходатайству о переводе земель из од-

ной категории в другую в отношении земель сельскохозяйственного назначения докумен-

тов. 

Кроме того, в целях приведения Закона Удмуртской Республики в соответствие с 

федеральным законодательством предлагается признать утратившей силу статью 3 

Закона Удмуртской Республики, устанавливающую полномочия Правительства Удмурт-

ской Республики по переводу земель населенных пунктов в земли иных категорий и земель 

иных категорий в земли населенных пунктов. 

 

Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Уд-

муртской Республики «О бюджетном процессе в Удмуртской Республике». 

 

Цель законопроекта –  приведения положений регионального закона в соответ-

ствие с положениями Бюджетного кодекса Российской Федерации. 

 

Законопроектом уточняются перечень документов, на основе которых составля-

ется проект бюджета, а также перечень документов, представляемых Правитель-

ством Удмуртской Республики одновременно с проектом закона Удмуртской Республики 

о бюджете Удмуртской Республики в Государственный Совет Удмуртской Республики.  

С учетом новелл Бюджетного кодекса РФ проектом закона внесены корректиров-

ки в положения главы, регламентирующей осуществление участниками бюджетного 

процесса в Удмуртской Республике государственного финансового контроля, внутренне-

го финансового контроля и внутреннего финансового аудита. 

 

Проект закона Удмуртской Республики «О наделении органов местного само-

управления отдельными государственными полномочиями Российской Федерации 

по подготовке и проведению Всероссийской сельскохозяйственной переписи 2016 го-

да». 

 

Цель законопроекта –  реализация положений Федерального закона от 21 июля 

2005 года № 108-ФЗ «О Всероссийской сельскохозяйственной переписи». 

 

Законопроект определяет полномочия, которые будут переданы органам местно-

го самоуправления с целью реализации мероприятий по подготовке и проведению Всерос-

сийской сельскохозяйственной переписи, в том числе полномочия по обеспечению поме-

щениями, пригодными для обучения и работы лиц, осуществляющих сбор сведений об 

объектах сельскохозяйственной переписи, предоставлению необходимой охраны помеще-

ний, транспортных средств и оказание услуг связи,  а также утверждает методику 

расчета субвенций бюджетам муниципальных районов и городских округов из бюджета 

Удмуртской Республики на осуществление отдельных государственных полномочий Рос-

сийской Федерации по подготовке и проведению Всероссийской сельскохозяйственной пе-

реписи 2016 года. 
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Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменения в статью 18 

Закона Удмуртской Республики «О Государственном Совете Удмуртской Республи-

ки». 

 

Цель законопроекта –  совершенствование регионального законодательства.  

 

Предложено внести в часть 3.2 статьи 18 закона изменения, в соответствии с 

которыми текст Конституции Удмуртской Республики, закона Удмуртской Республики, 

включенные в интегрированный полнотекстовый банк правовой информации (эталонный 

банк данных правовой информации), распространяемый органами государственной охра-

ны в соответствии с федеральным законодательством, являются официальными. Эта-

лонный банк данных правовой информации размещен на «Официальном интернет – пор-

тале правовой информации» (www/pravo.gov.ru) и является элементом государственной 

системы правовой информации. 

 

 

Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Уд-

муртской Республики «О муниципальной службе в Удмуртской Республике» по во-

просу регламентации порядка привлечения к ответственности муниципальных слу-

жащих в Удмуртской Республике за несоблюдение ограничений и запретов, требова-

ний о предотвращении или об урегулировании конфликта интересов и неисполнение 

обязанностей, установленных в целях противодействия коррупции». 

 

Цель законопроекта –  совершенствование регионального законодательства.  

 

Предлагается установить порядок и сроки привлечения к ответственности муни-

ципальных служащих в Удмуртской Республике за несоблюдение ограничений и запретов, 

требований о предотвращении или об урегулировании конфликта интересов и неисполне-

ние обязанностей, установленных в целях противодействия коррупции. 

 

Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменения в статью 23 

Закона Удмуртской Республики «О градостроительной деятельности в Удмуртской 

Республике». 

 

Цель законопроекта –  совершенствование регионального законодательства, 

снятие административных барьеров в строительной отрасли посредством упрощения 

процедуры получения разрешительной документации для застройщиков. 

 

Предлагается установить дополнительный случай, когда получение разрешения на 

строительство не требуется: строительство и (или) реконструкция внутрикварталь-

ных трубопроводов при осуществлении мероприятий по подключению (технологическому 

присоединению) объектов капитального строительства к централизованным системам 

теплоснабжения в соответствии с договором о технологическом присоединении. 

 

Проект закона Удмуртской Республики «О мерах дополнительной поддержки 

социально-экономического развития Завьяловского района Удмуртской Республи-

ки». 

 

Цель законопроекта –  создание законодательной базы для оказания дополни-

тельной поддержки социально-экономического развития Завьяловского района Удмурт-

ской Республики. 
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Учитывая особое положение Завьяловского района: географические положение его 

территории вокруг города Ижевска, значительную сезонную миграцию населения, повы-

шенную нагрузку на социальную, инженерную, коммунальную, транспортную инфра-

структуру, законопроектом предусматривается  оказание дополнительной поддержки 

социально-экономического развития Завьяловского района через реализацию соответ-

ствующих мероприятий Адресной инвестиционной программы Удмуртской Республики, 

государственных программ Удмуртской Республики путем предоставления межбюд-

жетных трансфертов из бюджета Удмуртской Республики бюджетам муниципальных 

образований, образованных на территории Завьяловского района. 

 
 

 

 
 

 

Семьдесят восьмое заседание Президиума Государственного Совета Удмуртии  

под руководством Первого заместителя Председателя Государственного Совета – 

председателя постоянной комиссии по здравоохранению, демографической и семей-

ной политике Светланы Петровны Кривилевой   состоялось 26 января 2016 года.   
 

Центральными вопросами повестки заседания стало обсуждение  реализации Зако-

на Удмуртской Республики  «Об организации проведения капитального ремонта 

общего  имущества в многоквартирных домах в Удмуртской Республике».  

Данный вопрос рассматривался с целью контроля за деятельностью Правительства 

Удмуртской Республики, некоммерческой унитарной организации «Фонд капитального 

ремонта общего имущества в многоквартирных домах в Удмуртской Республике» по ис-

полнению республиканского законодательства.  

Проблемы ЖКХ являются наиболее частой причиной обращений граждан к депута-

там Государственного Совета, поэтому необходимо доскональное изучение, постоянный 

контроль ситуации и оперативное реагирование на те или иные процессы в реализации 

закона со стороны республиканского парламента.  

Закон Удмуртской Республики 

«Об организации проведения капи-

тального ремонта общего имуще-

ства в многоквартирных домах в 

Удмуртской Республике» был при-

нят в октябре 2013 года. В течение 

2014 - 2015 годов в него неодно-

кратно вносились изменения.  

Как рассказал министр энерге-

тики, жилищно-коммунального хо-

зяйства и государственного регули-

рования тарифов Удмуртской Рес-

публики И.В. Маринин, 2015 год 

стал годом становления новой си-

стемы капитального ремонта в Уд-

муртской Республике: в полную си-

лу заработала созданная в 2014 году некоммерческая организация «Фонд капитального 

ремонта общего имущества в многоквартирных домах в Удмуртской Республике»; в марте 

появились первые платежки; региональным оператором уже накоплена определенная 

сумма, которая направляется на проведение работ по капитальному ремонту.  
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В 2015 году в рамках краткосрочного плана на 2014-2015 годы региональным опера-

тором отремонтировано 32 многоквартирных дома. Это ремонты систем горячего и хо-

лодного водоснабжения, отопления, электроснабжения, ремонт крыш, замена лифтов. В 

первом полугодии 2016 года планируется отремонтировать еще 202 дома, на которые уже 

подготовлена техническая документа-

ция. Как сообщил И.В. Маринин, в 

первую пятилетку реализации про-

граммы в обязательном порядке хотя 

бы по одному виду работ попадут до-

ма старше 20 лет, в которых ремонт 

еще не проводился.  

Информация о том, как реализу-

ется в Удмуртии программа капиталь-

ного ремонта многоквартирных домов, 

доводится до жителей городов и райо-

нов Удмуртии как посредством разъ-

яснительной работы, которую прово-

дит министерство и фонд, так и в рамках образовательных проектов. Таких, например, как 

«Школа грамотного потребителя».  

По словам руководителя некоммерческой унитарной организации «Фонд капиталь-

ного ремонта общего имущества в многоквартирных домах в Удмуртской Республике», 

депутата Государственного Совета А.Л. Смирнова, Удмуртия показывает хорошие ре-

зультаты собираемости вносов. За 10 месяцев 2015 года этот показатель составил 76 про-

центов. Республика находится в 30-ке субъектов федерации с наиболее эффективной ре-

гиональной системой капитального ремонта.  

Вопросы, которые задавали члены Президиума Госсовета, касались, прежде всего, 

использования финансовых средств.  

Председатель постоянной комиссии по экономической политике, промышленности и 

инвестициям В.В. Бузилов обратил внимание на длительное аккумулирование средств на 

счетах фонда. По его словам, деньги, поступающие на определенные цели, должны быть 

потрачены без промедлений. Это позволит не только избежать долгов, но и повысить у 

населения уровень доверия к программе.  

В то же время необходимо продолжить работу и над совершенствованием законода-

тельства. Речь идет как о конкретизации жилых объектов и видов плательщиков, так и о 

социальных льготах. В том числе это связано и с изменением федерального законодатель-

ства. Так, 29 декабря 2015 года принят Федеральный закон №399-ФЗ «О внесении изме-

нений в статью 169 Жилищного кодекса Российской Федерации и статью 17 Федерально-

го закона «О социальной защите инвалидов в Российской Федерации», дающий право 

субъектам Российской Федерации на предоставление компенсации расходов на уплату 

взноса на капитальный ремонт некоторым категориям граждан.  

Члены Президиума рекомендовали Правительству Удмуртской Республики и не-

коммерческой унитарной организации «Фонд капитального ремонта общего имущества в 

многоквартирных домах в Удмуртской Республике» обеспечить реализацию Краткосроч-

ного плана Региональной программы капитального ремонта на  2015 год и планируемый 

период 2016 и 2017 годов в соответствии с положениями Закона Удмуртской Республики  

«Об организации проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартир-

ных домах в Удмуртской Республике». 

К вопросу о реализации программы было решено вернуться в рамках проведения 

«правительственного часа» на сессии Государственного Совета.  
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На заседании Президиума Государственного Совета был рассмотрен вопрос  о вне-

сении изменений в антикоррупционное законодательство.  

Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в отдельные законы 

Удмуртской Республики по вопросам установления дополнительных требований, ограни-

чений и запретов для депутатов Государственного Совета Удмуртской Республики и ре-

гламентации конфликта интересов в деятельности лиц, замещающих государственные 

должности Удмуртской Республики, и государственных гражданских служащих Удмурт-

ской Республики» был разработан рабочей группой под председательством В.П. 

Невоструева, в состав которой, помимо депутатов, вошли представители Администрации 

Главы и Правительства УР, Управления Министерства юстиции РФ по УР, Прокуратуры 

республики, сотрудники Аппарата Госсовета.  

Необходимость принятия разработанного законопроекта обусловлена вступлением в 

силу федеральных законов: «О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации в части установления обязанности лиц, замещающих государ-

ственные должности, и иных лиц сообщать о возникновении личной заинтересованности, 

которая приводит или может привести к конфликту интересов, и принимать меры по 

предотвращению или урегулированию конфликта интересов» и «О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации».  

Изменения претерпят 4 республиканских закона: «О государственной гражданской 

службе Удмуртской Республики», «О мерах по противодействию коррупционным прояв-

лениям в Удмуртской Республике», «О статусе депутата Государственного Совета Уд-

муртской Республики» и «О комиссии Государственного Совета Удмуртской Республики 

по контролю за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера, представляемых депутатами Государственного Совета Уд-

муртской Республики».  

В частности, уточняется порядок предоставления депутатами Государственного Со-

вета сведений о доходах, имуществе и обязательствах имущественного характера и уста-

навливается ответственность за их непредставление или несвоевременное представление. 

Кроме того конкретизируются положения о конфликте интересов.  

Согласно законопроекту, депутат Государственного Совета обязан сообщать в ко-

миссию Госсовета по контролю за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера о возникновении личной заинтересованности 

при осуществлении своих полномочий, которая приводит или может привести к конфлик-

ту интересов, а также обязан принять меры по предотвращению или урегулированию та-

кого конфликта.  

Важным нововведением является то, что за непредоставление или несвоевременное 

предоставление всех уровней сведений о доходах, имуществе и обязательствах имуще-

ственного характера депутат может лишиться мандата.  

«Если депутат хочет остаться депутатом, то он обязан до 1 апреля подать сведения. 

Если он не подает, то по закону он должен будет сложить полномочия, потому что депу-

татская деятельность должна быть абсолютно открытой. Мы также говорим и о конфликте 

интересов. Депутат не может лоббировать ту, скажем так, составляющую какого-то кон-

кретного направления, которая впоследствии может принести прибыль ему или членам 

его семьи. Депутат должен быть абсолютно честен, чист, и должен заботиться, прежде 

всего, о социально-экономическом развитии республики, благополучии людей, а не толь-

ко о своем «я», - прокомментировала нововведения Первый заместитель председателя 

государственного Совета Светлана Петровна Кривилева.  

Руководитель постоянной комиссии по национальной политике, общественной без-

опасности, Регламенту и организации работы Государственного Совета Энвиль Владими-

рович Касимов добавил, что правила, регламентированные законопроектом, не новые для 

государственных и муниципальных служащих. Вносимыми в законы изменениями под 

данные правила подпадают и депутаты. «На самом деле, закон очень правильный… Этот 
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закон – просто новый этап развития в нашей стране, потому что власть должна быть чи-

стая, открытая, прозрачная. И основное назначение власти - мы же наняты народом – слу-

жить народу», - сказал депутат.  

 

Далее члены Президиума  рассмотрели порядок и условия, при которых депутат 

при осуществлении своих полномочий обязан сообщить о возникновении личной за-

интересованности, которая может привести к конфликту интересов. Соответствую-

щим проектом постановления Государственного Совета предусмотрено, что в случае воз-

никновения личной заинтересованности депутат в течение трех рабочих дней обязан со-

общить об этом в комиссию Государственного Совета по контролю за достоверностью 

сведений о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера. Уведом-

ление подается через кадровую службу Аппарата Государственного Совета.  

 

На заседании Президиума Государственного Совета были подведены итоги работы  

по реализации соглашений о межпарламентском сотрудничестве в 2015 году. Заме-

ститель Председателя Государственного Совета – председатель постоянной комиссии по 

бюджету, налогам и финансам С.Э. Широбокова, курирующая в парламенте республики 

межпарламентское сотрудничество,  подчеркнула,  что важнейшим событием 2015 года 

стали Дни Удмуртской Республики в Совете Федерации и Государственной Думе Феде-

рального Собрания РФ, где депутаты Государственного Совета приняли активное участие. 

В  течение нескольких дней в нижней и верхней палатах российского парламента были 

проведены заседания и рассмотрены вопросы и перспективы социально-экономического 

развития Удмуртии.  

Одно из важнейших направлений взаимодействия Государственного Совета с пар-

ламентом страны – реализация конституционного права на разработку проектов феде-

ральных законов. В порядке законодательной инициативы депутаты Государственного 

Совета направили в Государственную Думу СФ РФ 3 проекта федеральных  законов. 

Для решения проблем, требующих регулирования на федеральном уровне, Государ-

ственным Советом принято 2 обращения в адрес должностных лиц органов государствен-

ной власти Российской Федерации. 

Состоялось подписание двух соглашений и одного протокола о развитии межпарла-

ментского  сотрудничества. Помимо этого, Государственный Совет поддержал 137 зако-

нодательных инициатив и 87 обращений субъектов Российской Федерации, направленных 

на решение проблем, актуальных и для Удмуртии.  

В ходе заседания члены Президиума также одобрили план мероприятий по реали-

зации соглашений о межпарламентском сотрудничестве Государственного Совета 

Удмуртской Республики на 2016 год. 

 

 

Следующее семьдесят девятое заседание Президиума Государственного Совета 

Удмуртской Республики  состоялось 3 февраля 2016 года. Вел заседание Председа-

тель Государственного Совета Владимир Петрович Невоструев.   
 

На заседании Президиума был рассмотрен и поддержан проект плана законо-

творческой работы Государственного Совета Удмуртской Республики на 2016 год. 

В проект плана включено 56 проектов нормативных правовых актов, из них: 13 про-

ектов законов, которые будут приниматься впервые, 26 – которые направлены на внесение 

изменений в действующие законы и 16 проектов постановлений, в том числе 3 законода-

тельные инициативы в Государственную Думу Федерального Собрания Российской Феде-

рации и 1 обращение к Председателю Правительства Российской Федерации 

Д.А.Медведеву, 1 вопрос посвящён назначению мировых судей.  
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Среди проектов законов 6 направлено на совершенствование бюджетного и налого-

вого законодательства, 6 – законодательства в сфере экономической политики и промыш-

ленности, 4 – вопросов развития АПК, 13 – направлены на совершенствование законода-

тельства в сфере социальной политики, 7 – вопросов государственного строительства и 

местного самоуправления, 3 – национальной политики и общественной безопасности. 

 

Одним из центральных вопро-

сов, рассмотренных на заседании Пре-

зидиума, стали итоги Дня Государ-

ственного Совета в городе Глазове. 
День Государственного Совета в му-

ниципальном образовании прошел 22 

мая 2015 года. В рамках работы круг-

лых столов и секций, которыми руко-

водили председатели постоянных ко-

миссий, в адрес Государственного Со-

вета были высказаны предложения по 

совершенствованию законодательной 

работы.  

Председатель постоянной комиссии Государственного Совета по государственному 

строительству и местному самоуправлению Н.Ф. Кузнецова отметила, что значимым ре-

зультатом мероприятия стало внесение изменений в три республиканских закона: «О гос-

ударственной поддержке инвестиционной деятельности в Удмуртской Республике», «О 

выборах депутатов представительных органов муниципальных районов и городских окру-

гов в Удмуртской Республике» и «О мерах социальной поддержки отдельных категорий 

граждан». Это указывает на эффективность проведения Дней Государственного Совета в 

муниципалитетах и на активизацию взаимодействия представительных органов муници-

пального и регионального уровней.  

Было высказано предложение расширить временные рамки проведения выездной 

работы республиканского парламента, а также во время проведения Дней Государствен-

ного Совета организовать депутатские приемы граждан. Инициативу поддержал Предсе-

датель  Государственного Совета В.П. Невоструев: «Предложение правильное. Я в рамках 

Дня Государственного Совета проводил прием в Можге и в Глазове, есть обращения от 

наших избирателей. Совершенству предела нет, можно уделить час времени, чтобы каж-

дый председатель комиссии провел прием избирателей на той территории, где мы прово-

дим День Государственного Совета».  

Члены Президиума поддержали предложение о проведении следующего Дня Госсо-

вета в Сарапульском районе в мае 2016 года. 

 

Принято постановление Президиума Государственного Совета о перечне вопросов 

к отчёту о результатах деятельности Правительства Удмуртской Республики в 2015 

году. В данный перечень вошли предложения депутатских фракций «КПРФ», «ЛДПР» и 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ». Отчет о работе республиканского Правительства планируется за-

слушать на мартовской сессии республиканского парламента.  

Также Президиум Государственного Совета утвердил план основных мероприятий 

по взаимодействию с муниципальными образованиями в Удмуртской Республике на 

2016 год. Помимо традиционных мероприятий, в него включены новые формы работы: 

проведение видеоконференций, организация Дней муниципальных образований в Госсо-

вете, а также работа Координационного совета руководителей представительных органов 

муниципальных образований при Председателе Государственного Совета.  
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Восемьдесят первое заседание Президиума Государственного Совета Удмурт-

ской Республики пятого созыва состоялось 29 февраля 2016 года. Вел заседание  

Владимир Петрович Невоструев. 

 Ключевым вопросом повестки за-

седания стало обеспечение деятельно-

сти государственного казённого 

учреждения «Центр документации 

новейшей истории Удмуртской Рес-

публики». Как функционирует центр и 

с какими проблемами сталкивается 

учреждение доложила председатель 

Комитета по делам архивов при Прави-

тельстве Удмуртской Республики  Н.В. 

Тойкина. Центр документации новей-

шей истории – один из крупнейших 

государственных архивов республики. 

Документальные фонды архива – 

неотъемлемая составная часть Архивного фонда Удмуртии. В центре хранятся документы 

местных органов, организаций и учреждений КПСС и ВЛКСМ, действовавших на терри-

тории республики до 1991 года, а также документы региональных отделений политиче-

ских партий Российской Федерации, иных общественных объединений различной направ-

ленности, поступающие в архив с начала 1990-х годов. Кроме того, на хранении имеются 

фонды редакций средств массовой информации республики, телекомпаний, фонды лично-

го происхождения, тематические коллекции и фото, видео, аудио материалы. В архиве 

находится на хранении 2238 фондов общим объемом 611 885 дел на различных носителях 

за период с начала XIX в. по 2014 г. Это значительная источниковая база для изучения ис-

тории политического, социально-экономического и культурного развития Удмуртии со-

ветского периода. В ГКУ «ЦДНИ УР» также хранится ряд документов по истории дорево-

люционного и революционного периода за 1902, 1905-1917 гг.  

Одна из крупных существующих про-

блем в обеспечении деятельности Центра 

документации - неудовлетворительное тех-

ническое состояние системы вентиляции и 

кондиционирования воздуха, эксплуатиру-

ющейся с 1989 года, и как следствие нару-

шение условий хранения исторической до-

кументации, которое может привести к ее 

полному уничтожению. Кроме того, суще-

ствует еще ряд нерешенных проблем, свя-

занных с функционированием здания.  

Н.В. Тойкина сообщила, что в целях 

устранения данной проблемы в 2011 году 

была разработана проектно-сметная документация на проведение реконструкции системы 

вентиляции и кондиционирования воздуха в хранилищах Центра документации, преду-

сматривающая проведение работ в 2 этапа. В 2012 г. на средства бюджета Удмуртской 

Республики (в сумме 6 799 852 руб.) был осуществлен 1-й этап реконструкции. Второй 

этап реконструкции предполагал демонтаж и монтаж воздушно-калориферной установки 

системы вентиляции, пусконаладочные работы. Но в период 2013-2014 годы бюджетные 

средства на проведение заключительного этапа работ не выделялись. В прошедшем году 

реконструкция системы воздуховодов в здании Центра документации была включена в 

Адресную инвестиционную программу Удмуртской Республики на 2015 г. в объеме 200 

тысяч рублей, которые не были выделены в связи с сокращением бюджетного финансиро-
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вания. 10 февраля 2016 года Главой Удмуртской Республики А.В. Соловьевым дано пору-

чение министру строительства, архитектуры и жилищной политики Удмуртской Респуб-

лики включить Центр документации в Адресную инвестиционную программу Удмурт-

ской Республики на 2016 год с объемом финансирования в размере 14,8 миллионов руб-

лей.  

Выступая с содокладом, председатель постоянной комиссии по науке, образованию, 

культуре и молодежной политике Н.А. Сударикова обратила внимание коллег на необхо-

димость обеспечения сохранности документов, представляющих большую историческую 

ценность. «Кроме нашей территории нигде эти документы не могут быть представлены, и 

мы рискуем не попасть в историю вообще», - отметила депутат.  

Члены Президиума поддержали обращение представителей Центра документации 

новейшей истории Удмуртии и рекомендовали Правительству Удмуртской Республики 

предусмотреть финансирование запланированных мероприятий по обеспечению деятель-

ности государственного казённого учреждения «Центр документации новейшей истории 

Удмуртской Республики» в полном объёме в 2016 году.  

 

На заседании Президиума Государственного Совета были рассмотрены другие во-

просы, в том числе принято решение о внесении изменения в Положение «О Почётной 

грамоте Государственного Совета Удмуртской Республики». Установлено ограниче-

ние к награждению Почётной грамотой Государственного Совета Удмуртской Республики 

для лиц, имеющих дисциплинарное взыскание, неснятую или непогашенную судимость, 

либо в отношении которых имеется вступивший в законную силу обвинительный приго-

вор, либо проводится служебная проверка или возбуждено уголовное дело. 

 

                 

 
 

21 января 2016 года под председательством Валерия Викторовича Бузилова со-

стоялось первое в текущем году заседание постоянной комиссии по экономической 

политике промышленности и инвестициям.  
В начале заседания присутствующие заслушали отчет о деятельности постоянной 

комиссии в 2015 году. Также парламентарии одобрили проект плана работы постоянной 

комиссии по экономической политике, промышленности и инвестициям на 2016 год. 

Далее депутатами были рас-

смотрены изменения в статью 1.1 

Закона Удмуртской Республики «О 

налоге на имущество организаций в 

Удмуртской Республике», которые 

были представлены министром 

имущественных отношений Удмур-

тии - Рустэмом Шаукатовичем Зай-

нуллиным. Законопроектом предла-

гается существенно расширить пере-

чень объектов недвижимого имуще-

ства, в отношении которых налого-

вая база определяется как кадастро-

вая стоимость. Вступление данного закона в силу предусмотрено с 1 января 2017 года, что 

противоречит посланию Президента Российской Федерации Федеральному Собранию 

Российской Федерации   от 4 декабря 2014 года, в части фиксации на ближайшие четыре 

года действующих налоговых условий для предпринимателей. Вместе с тем члены комис-
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сии предложили внести некоторые изменения в статью 1 Закона Удмуртской Республики 

«О налоге на имущество организаций в Удмуртской Республике». Учитывая вышеизло-

женное, члены комиссии посчитали принятие проекта закона в представленной редакции 

несколько преждевременным. 

 Также депутаты поддержали проект закона «О прекращении осуществления орга-

нами местного самоуправления некоторых муниципальных образований отдельных госу-

дарственных полномочий Удмуртской Республики по организации предоставления граж-

данам субсидий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг», который был 

представлен министром энергетики, жилищно-коммунального хозяйства и государствен-

ного регулирования тарифов Удмуртской Республики Иваном Васильевичем Марининым. 

В данном законопроекте прописана передача из муниципальной собственности в государ-

ственную собственность многофункциональных центров в городах: Воткинск, Глазов и 

Можга. Предоставление гражданам субсидий на оплату жилого помещения и коммуналь-

ных услуг в МФЦ данных муниципальных образований будет осуществляться с 1 марта 

2016 года. 

Парламентарии также поддержали законопроект «О внесении изменений в Закон 

Удмуртской Республики «О мерах дополнительной социальной поддержки граждан по 

оплате коммунальных услуг и наделении органов местного самоуправления отдельными 

государственными полномочиями Удмуртской Республики по определению мер дополни-

тельной социальной поддержки граждан по оплате коммунальных услуг». В настоящий 

момент субсидируются 4 муниципальных образования республики. В проекте закона в 

этот перечень включены еще два района: Завьяловский и Якшур-Бодьинский, где также 

были выявлены объекты, нуждающиеся в субсидировании оплаты услуг ЖКХ во избежа-

ние резкого роста тарифов. Законопроект был рекомендован для внесения на очередную 

сессию республиканского парламента.  

В рамках заседания постоянной комиссии была заслушана и принята к сведению 

информация о сложившейся в республике ситуации в жилищно-коммунальной сфере и 

строительной отрасли. Парламентарии предложили вынести на рассмотрение на Прави-

тельственный час информацию о ситуации, сложившейся в городе Ижевске с горячим  во-

доснабжением и теплоснабжением.  

Также парламентарии единогласно одобрили внесение изменений в постановления 

Правительства Удмуртской Республики об утверждении следующих республиканских 

государственных программ: «Развитие строительной отрасли и регулирование градостро-

ительной деятельности в Удмуртской Республики», «Защита населения и территории от 

чрезвычайных ситуаций, обеспечение пожарной безопасности и безопасности людей на 

водных объектах в Удмуртской Республике на 2015-2020 годы» и «Развитие строительной 

отрасли и регулирование градостроительной деятельности в Удмуртской Республики». 

 
27 января 2016 года состоялось заседание постоянной комиссии Государствен-

ного Совета Удмуртской Республики 

по науке, образованию, культуре и 

молодёжной политике под председа-

тельством Н.А.Судариковой.  

По первому вопросу «О внесе-

нии изменения в статью 1.1 Закона Уд-

муртской Республики «О налоге на 

имущество организаций в Удмуртской 

республике» была заслушана информа-

ция министра имущественных отноше-

ний Удмуртской Республики 

Р.Ш.Зайнуллина. 

Проект закона Удмуртской Рес-
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публики разработан в соответствии со статьей 378.2 части второй Налогового кодекса 

Российской Федерации», предусматривающей возможность установления законом субъ-

екта Российской Федерации особенностей определения налоговой базы исходя из кадаст-

ровой стоимости отдельных объектов недвижимого имущества. 

Предлагается внести изменения в статью, устанавливающую перечень объектов 

недвижимого имущества, в отношении которых налоговая база определяется как кадаст-

ровая стоимость: исключить ограничение в части общей площади административно-

деловых и торговых центров (комплек-

сов), предусмотрев особенности опре-

деления налоговой базы как кадастро-

вой стоимости в отношении всех адми-

нистративно-деловых и торговых цен-

тров (комплексов) независимо от их 

общей площади (в действующей редак-

ции Закона Удмуртской Республики 

особенности определения налоговой ба-

зы применяются к административно-

деловым и торговым центрам (комплек-

сам) общей площадью свыше 1000 кв. 

метров). 

 Также предлагается дополнить перечень объектов недвижимого имущества, в от-

ношении которых налоговая база определяется как кадастровая стоимость, нежилыми по-

мещениями, назначение которых  предусматривает размещение офисов, торговых объек-

тов, объектов общественного питания либо которые фактически используются для разме-

щения офисов, торговых объектов, объектов общественного питания. 

Предлагается распространить особенности определения налоговой базы как ка-

дастровой стоимости на объекты социальной сферы, используемые для нужд культуры, 

искусства, физической культуры и спорта, которые оказывают платные услуги.  

Мнение депутатов комиссии: принятие указанного законопроекта приведёт к со-

кращению малого и среднего бизнеса и в итоге отрицательно повлияет на налоговые по-

ступления в бюджет Удмуртской Республики. Предложено отложить внесение проекта 

закона на февральскую сессию Государственного Совета Удмуртской Республики, дора-

ботать проект закона с учётом данных о  налоговых поступлениях в бюджет за 2015 год. 

Вторым вопросом на заседании постоянной комиссии О.П.Колударова, начальник 

управления по обеспечению правовой и организационной деятельности Министерства об-

разования и науки Удмуртской Республики доложила депутатам о проекте закона «О вне-

сении изменений в отдельные законодательные акты Удмуртской Республики».  

С 1 сентября 2015 года детские дома не могут оказывать образовательные услуги. В 

муниципальных организациях для детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родите-

лей, Завьяловского, Сарапульского, 

Шарканского районов Удмуртской 

Республики находятся не только дети-

сироты, дети, оставшиеся без попече-

ния родителей, но и дети, не имеющие 

статус сирот. Это дети с ограниченны-

ми возможностями здоровья. В связи с 

тем, что в вышеуказанных муници-

пальных образованиях республики не-

целесообразно создавать отдельные 

общеобразовательные организации для 

детей с ограниченными возможностями 

здоровья, в проекте закона Удмуртской 
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Республики предлагается наделить муниципальные образования Завьяловского, Сара-

пульского, Шарканского районов отдельными государственными полномочиями Удмурт-

ской Республики по организации предоставления общедоступного и бесплатного до-

школьного, начального общего, основного общего, среднего общего образования по адап-

тированным основным общеобразовательным программам для обучающихся с ограничен-

ными возможностями здоровья в общеобразовательных организациях, исключив их из За-

кона Удмуртской Республики от 6 марта 2007 года № 2-РЗ «О мерах по социальной под-

держке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей». 

Предполагается, что Главой Удмуртской Республики будут внесены две поправки 

редакционного характера. Депутаты постоянной комиссии по науке приняли решение ре-

комендовать депутатам Государственного Совета Удмуртской Республики рассмотреть 

проект закона на заседании сессии Государственного Совета Удмуртской Республики 16 

февраля 2016 года сразу в двух чтениях. 

О проекте постановления Государственного Совета УР «Об основаниях и порядке 

сообщения депутатом Государственного Совета Удмуртской Республики о возникновении 

личной заинтересованности при осуществлении своих полномочий, которая приводит или 

может привести к конфликту интересов» рассказали присутствующим Н.А.Миронов, 

начальник Правового управления Аппарата Государственного Совета Удмуртской Рес-

публики и Э.В.Касимов,  председатель постоянной комиссии по национальной политике, 

общественной безопасности, Регламенту и организации работы Государственного Совета. 

Принятие проекта постановления вызвано необходимостью приведения региональ-

ного законодательства в соответствие с федеральным законодательством. Изменения ка-

саются терминологии; устанавливаются дополнительные требования, ограничения и за-

преты для депутатов законодательных (представительных) органов государственной вла-

сти субъектов Российской Федерации и депутатов представительных органов местного 

самоуправления; уточняется порядок предоставления депутатами Государственного Сове-

та Удмуртской Республики сведений о доходах, об имуществе и обязательствах имуще-

ственного характера. Э.В.Касимов предложил принять  проект постановления на заседа-

нии сессии в феврале  текущего года, депутаты постоянной комиссии поддержали пред-

ложение единогласно. 

Референт постоянной комиссии по науке, образованию, культуре и молодёжной 

политике Г.Б.Чуракова  доложила о законодательной инициативе Государственного Сове-

та Удмуртской Республики № 6-269 «О внесении изменений в часть 1 статьи 48 Феде-

рального закона «Об образовании в Российской Федерации»; проект закона находился на 

рассмотрении в Совете Федерации с мая 2015 года, получены все необходимые заключе-

ния.  Законопроектом предлагается возложить на педагогических работников обязанность 

по формированию у обучающихся системы ценностей, исторически сложившейся в Рос-

сийской Федерации, а также реализацию воспитательных пропагандистских мер, направ-

ленных на предупреждение экстремистской деятельности обучающихся. Государственный 

Совет Удмуртской Республики планирует внести данный законопроект на рассмотрение в 

Государственную Думу Российской Федерации. 

На заседании постоянной комиссии также был рассмотрен вопрос о разработке от-

раслевого закона в сфере физической культуры  и спорта. Закон Удмуртской Республики 

1996 года "О физической культуре и спорте"  утратил силу в 2006 году. На сегодняшний 

день такие законы есть в 74 субъектах Российской Федерации. Депутаты комиссии едино-

гласно поддержали мнение о том, что закон о физической культуре и спорте нужен рес-

публике. Министерству по физической культуре, спорту и молодёжной политике Удмурт-

ской Республике поручена разработка проекта закона. 

Председатель постоянной комиссии Н.А.Сударикова представила депутатам обра-

щение Государственного Совета Республики Татарстан к Председателю Государственной 

Думы Федерального Собрания Российской Федерации С.Е.Норышкину о проекте Кон-
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цепции преподавания русского языка и литературы в общеобразовательных организациях 

Российской Федерации. 

Концепция предполагает введение единой государственной системы обязательного 

обучения основным предметам только на русском языке на всех этапах  образования в со-

четании с изучением родных языков и литературы в качестве отдельных дисциплин. Гос-

ударственный Совет Республики Татарстан считает, что преподавание основ образования 

только на русском языке нанесёт невосполнимый урон системе национального образова-

ния, и предлагает доработать Концепцию в соответствие с конституционным принципом о 

равноправии народов. 

Заслушав информацию председателя постоянной комиссии по науке, образованию, 

культуре и молодёжной политике, депутаты постоянной комиссии решили принять ин-

формацию к сведению. 

 
Заседание постоянной комиссии по здравоохранению, демографической и се-

мейной политике состоялось 28 января  2016 года под председательством Первого 

заместителя Председателя Государственного Совета Удмуртской Республики 

С.П.Кривилевой. 

Перед началом заседания председа-

тель постоянной комиссии вручила 

памятную медаль «20 лет Государ-

ственному Совету Удмуртской Рес-

публики»  депутату IV созыва Афа-

насьеву Василию Иосифовичу, а 

также благодарности от избирателей 

депутатам Михайловой Н.А., Степ-

новой З.И., Смирнову А.Л. 

Первым вопросом была за-

слушана информация  управляющей 

делами Совета депутатов МО «Юка-

менский район» А.В.Агафоновой, 

курирующей молодёжный парламент района. Она рассказала о проведённом мониторинге 

общественного мнения в Удмуртской Республике о дополнении перечня возможного ис-

пользования средств (части средств) материнского (семейного) капитала на газификацию 

жилого дома или капитальный ремонт жилого помещения.  

А.В.Агафонова отметила, что на газификацию жилого дома в республике требуется 

в среднем 100 000 рублей, что для сельского населения при средней заработной плате 17-

18 тыс. рублей является неподъёмными расходами. В районах республики около 70 %  

жилых домов деревянной постройки. Не все молодые семьи имеют возможность приобре-

сти или построить каменный жилой дом, поэтому приобретают деревянные жилые дома 

на вторичном рынке. Появляется необходимость замены оконных блоков, стен, потолка, 

кровли, пола или кладки печи, с сохранением параметров дома, что не даёт право исполь-

зовать материнский капитал. 

В связи с этим депутатам постоянной комиссии по здравоохранению, демографи-

ческой и семейной политике предложено поддержать проект постановления «Об обраще-

нии Государственного Совета Удмуртской Республики к Председателю Правительства 

Российской Федерации Д.А.Медведеву о внесении дополнений в правила направления 

средств (части средств) материнского (семейного) капитала на улучшение жилищных 

условий». Депутат А.Л.Смирнов предложил определить перечень работ, которые будут  

входить в газификацию и капитальный ремонт. Обращение поддержано депутатами по-

стоянной комиссии единогласно. 
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Следующим вопросом повестки депутатами постоянной комиссии была заслушана 

информация «О возможности упрощения процедур переосвидетельствования инвалидов 

на МСЭК, у которых после травм невозможно устранение или уменьшение степени огра-

ничения жизнедеятельности, вызванного стойкими необратимыми морфологическими из-

менениями, дефектами и нарушениями 

функций органов и систем организма». 

По этому вопросу выступила 

Р.В.Солонинко, заместитель директора 

по связям с общественностью БУ УР 

«Дом дружбы народов» Министерства 

национальной политики Удмуртской 

Республики, которая сама является ли-

цом с ограниченными возможностями 

здоровья и вынуждена дважды в год 

проходить переосвидетельствование на 

МСЭК и для получения направления на 

санаторно-курортное лечение. Своё мнение по этой проблеме высказали руководитель-

главный эксперт по медико-социальной экспертизе по Удмуртской Республике 

Е.Д.Мухаметгалеева; заместитель министра здравоохранения Т.Ю.Демина; заместитель 

министра социальной, семейной и демографической политики  К.В.Коньков. 

Депутаты постоянной комиссии решили провести совместное рабочее совещание с 

ФГУ «Главное бюро медико-социальной экспертизы по Удмуртской Республике» и под-

готовить проект постановления Государственного Совета Удмуртской Республики «Об 

обращении Государственного Совета Удмуртской Республики к Председателю Прави-

тельства Российской Федерации Д.А.Медведеву о возможности упрощения процедур пе-

реосвидетельствования инвалидов на МСЭК, у которых после травм невозможно устране-

ние или уменьшение степени ограничения жизнедеятельности, вызванного стойкими не-

обратимыми морфологическими изменениями, дефектами и нарушениями функций орга-

нов и систем организма». Проект постановления планируется внести на рассмотрении сес-

сии Государственного Совета Удмуртской Республики в первом полугодии 2016 года. 

 О проекте закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в отдельные за-

коны Удмуртской Республики по вопросам установления дополнительных требований, 

ограничений и запретов для депутатов Государственного Совета Удмуртской Республики 

и регламентации конфликта интересов в деятельности лиц, замещающих государственные 

должности Удмуртской Республики, и государственных гражданских служащих Удмурт-

ской Республики» рассказал присутствующим Н.А.Миронов, начальник Правового управ-

ления Аппарата Государственного Совета Удмуртской Республики. 

Принятие проекта закона вызвано необходимостью приведения регионального за-

конодательства в соответствие с федеральным законодательством. Вносятся изменения в 

четыре региональных закона. 

В законы Удмуртской Республики «О государственной гражданской службе Уд-

муртской Республики» и «О мерах по противодействию коррупционным проявлениям в 

Удмуртской Республике» вносятся терминологические изменения. 

В законы Удмуртской Республики «О статусе депутата Государственного Совета 

Удмуртской Республики» и «О комиссии Государственного Совета Удмуртской Респуб-

лики по контролю за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера, представляемых депутатами Государственного Совета Уд-

муртской Республики»  вносятся следующие изменения: 

- введено дополнительное основание досрочного прекращения полномочий депута-

та Государственного Совета Удмуртской Республики в связи непредставлением или не-

своевременным представлением сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера, 
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- новая форма справки о предоставлении сведений о доходах, об имуществе и обя-

зательствах имущественного характера, 

- введена дополнительная обязанность уведомлять комиссию Государственного 

Совета Удмуртской Республики по контролю за достоверностью сведений о доходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера о случае возникновения личной 

заинтересованности. Ранее это распространялось только на депутатов замещающих долж-

ность на постоянной основе, сейчас на всех депутатов независимо от формы осуществле-

ния полномочий. 

Кроме этого, доложил присутствующим Н.А.Миронов, проектом постановления 

Государственного Совета Удмуртской Республики «Об основаниях и порядке сообщения 

депутатом Государственного Совета Удмуртской Республики о возникновении личной 

заинтересованности при осуществлении своих полномочий, которая приводит или может 

привести к конфликту интересов» предлагается предусмотреть случаи возникновения 

личной заинтересованности при осуществлении своих полномочий, порядок обращения 

депутата в комиссию по контролю за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера, форму уведомления, сроки предоставления 

уведомления, регистрацию уведомления. 

Депутаты постоянной комиссии единогласно поддержали проект закона и проект 

постановления и рекомендовали их для внесения на очередную сессию республиканского 

парламента.  

В рамках заседания постоянной комиссии была заслушана и принята к сведению 

информация Первого заместителя Председателя Государственного Совета Удмуртской 

Республики - председателя постоянной комиссии  С.П.Кривилевой об отчёте о работе по-

стоянной комиссии за 2015 год и перспективном плане работы постоянной комиссии на 

2016 год. 

 
28 января 2016 года состоялось очередное заседание постоянной комиссии по 

агропромышленному комплексу, земельным отношениям, природопользованию и 

охране окружающей среды под председательством Владимира Сергеевича Варламо-

ва. 

 Ключевым вопросом повестки 

заседания стала  работа Бюджетного 

учреждения Удмуртской Республики 

«Государственная заводская конюшня 

«Удмуртская» с ипподромом». О том, 

как строится работа учреждения, доло-

жил заместитель министра сельского 

хозяйства и продовольствия республи-

ки Е.И. Шкарупа.  

В настоящее время государ-

ственная заводская конюшня «Удмурт-

ская» оказывает безвозмездные услуги 

по организации улучшения воспроиз-

водства, качества и использования лошадей в колхозах и совхозах Удмуртской Республи-

ки. На балансе предприятия числится 50 голов жеребцов – производителей тяжеловозной, 

рысистой и вятской пород, из них более 60 процентов относится к классу «элита». Разме-

щение жеребцов – производителей предприятие производит по заявкам юридических и 

физических лиц. В функции ипподрома входит выявление максимальной работоспособно-

сти рысистых лошадей, поступивших с конных заводов на испытания, в результате кото-

рых лошадь в дальнейшем будет использована в племенных целях или переведена в рабо-

чий состав. На ипподроме ежегодно проводят испытание лошадей. Так в период с 2013 по 

2015 годы было испытано 87 голов лошадей рысистой и вятской пород. Кроме того Ижев-



 31 

ский ипподром стал местом регулярного проведения республиканской ярмарки «Золотая 

осень», выставок сельскохозяйственных животных, а также трековых автогонок.  

Предприятие регулярно оказывает помощь коневладельцам республики в инфор-

мационном обеспечении, консультировании по использованию специализированной нор-

мативной документацией, проведении бонитировки лошадей.  

Члены постоянной комиссии отметили, что необходимо провести аудит деятельно-

сти учреждения, в том числе провести оценку земель, проанализировать налоговые отчис-

ления и размер субсидий, которые получает ипподром из бюджета Удмуртской Республи-

ки. Кроме того, было высказано мнение о необходимости активизации работы ипподрома, 

как в плане организации мероприятий, так и в отношении конезаводческой деятельности. 

Вопрос остается на контроле постоянной комиссии и будет вновь рассмотрен на одном из 

следующих заседаний.  

 

На заседании был также рассмотрен проект закона Удмуртской Республики «О 

внесении изменения в статью 1 Закона Удмуртской Республики «Об ограничении рознич-

ной продажи алкогольной продукции на территории Удмуртской Республики». 

Г. А. Трегубова – заместитель министра  промышленности и торговли Удмуртской 

Республики доложила депутатам о том, что в Удмуртской Республике работает система 

государственного регулирования алкогольного рынка, проводится работа в рамках реали-

зации государственной политики, которая направлена на значительное снижение объемов 

потребления населением алкогольной продукции. 

Концепция реализации государственной политики по снижению масштабов зло-

употребления алкогольной продукцией и профилактике алкоголизма среди населения 

Российской Федерации на период до 2020 года направлена на снижение уровня потребле-

ния алкогольной продукции на душу населения на 55 процентов (с 2010 по 2019 годы), а 

также создание условий для дальнейшего постоянного снижения потребления алкоголь-

ной продукции. 

Потребление населением Удмуртской Республики алкогольной продукции, пере-

считанной в абсолютный алкоголь, снизилось за 6 лет (с 2010 по 2015 годы) на 26 %, с 

1394 тыс. дкл до 1030,5 тыс. дкл.  

Среди 14 республик и областей Приволжского федерального округа Удмуртская 

Республика по употреблению алкогольных напитков и пива в абсолютном алкоголе в рас-

чете на душу населения занимает 5 место (6,8 литров), на 1 месте - Кировская область (8,1 

литров), на последнем – Саратовская 

область (3,7 литров).  

Производство и оборот этило-

вого спирта и алкогольной продукции 

на территории Удмуртской Республи-

ки осуществляют один спиртзавод, 

два ликероводочных завода, три 

пивзавода, 12 оптовых предприятий, 

653 организации имеют лицензии на 

розничную продажу алкогольной про-

дукции, осуществляющие торговлю в 

3817 предприятиях торговли и обще-

ственного питания. 

В декабре 2015 года Главой Удмуртской Республики Соловьевым А.В. на совеща-

нии с руководителями исполнительных органов государственной власти Удмуртской Рес-

публики, членами Президиума Государственного Совета Удмуртской Республики, руко-

водителями территориальных органов федеральных органов государственной власти в 

Удмуртской Республике дано поручение усилить работу, направленную на предупрежде-

ние и пресечение незаконного производства и оборота алкогольной продукции. 



 32 

Законопроект, рассмотренный на заседании постоянной комиссии, направлен на 

усиление контроля за розничной продажей алкогольной продукции, снижение употребле-

ние спиртных напитков, а также снижениесмертности населения от употребления фаль-

сифицированной алкогольной продукции и спиртосодержащих растворов.          

Предложено ввести дополнительные запреты на розничную продажу алкогольной 

продукции, в частности запретить розничную продажу алкогольной продукции:  

на предприятиях общественного питания, расположенных в помещениях много-

квартирных домов, а также во встроенных, встроенно-пристроенных помещениях много-

квартирных домов, в пристроенных помещениях к многоквартирным домам, вход для по-

требителей в которые организован со стороны подъезда (подъездов) этого же многоквар-

тирного дома (за исключением подъездов, являющихся эвакуационными выходами);  

в торговых объектах, находящихся в зданиях, в которых расположены студенче-

ские общежития;  

на предприятиях розничной торговли, расположенных в помещениях многоквар-

тирных домов, а также во встроенных, встроенно-пристроенных помещениях многоквар-

тирных домов, в пристроенных помещениях к многоквартирным домам, вход для покупа-

телей в которые организован со стороны подъезда (подъездов) этого же многоквартирного 

дома (за исключением подъездов, являющихся эвакуационными выходами); 

в зонах рекреационного назначения (в границах территорий, занятых городскими 

лесами, скверами, парками, городскими садами, прудами, озерами, водохранилищами, 

пляжами, в границах иных территорий, используемых и предназначенных для отдыха, ту-

ризма, занятий физической культурой и спортом);  

осуществляемую организациями и индивидуальными предпринимателями при ока-

зании ими услуг общественного питания, если в местах оказания таких услуг не соблюде-

ны одновременно следующие условия:  

а) наличие зала обслуживания посетителей площадью не менее 50 квадратных мет-

ров в городских населенных пунктах и не менее 30 квадратных метров в поселках город-

ского типа и сельских населенных пунктах;  

б) наличие не менее 6 столов и не менее 24 посадочных мест, оборудованных для 

обслуживания потребителей;  

в) недопущение розничной продажи алкогольной продукции в закрытой таре (для 

потребления не на месте оказания услуг общественного питания).  

Депутаты единодушно одобрили законопроект и приняли решение рассмотреть его 

на очередной сессии Государственного Совета. 

 
28 января прошло очередное заседание  постоянной комиссии по государ-

ственному строительству и местному самоуправлению под руководством Натальи 

Федоровны Кузнецовой.  

Депутаты заслушали отчет о 

работе Государственного контрольно-

го комитета Удмуртской Республики 

в 2015 году. Б.С. Сарнаев, председа-

тель Государственного контрольного 

комитета республики, отметил, что 

одним из приоритетных направлений 

в 2015 году являлось осуществление 

контроля за реализацией государ-

ственных программ. Комитетом про-

ведены проверки целевого и эффек-

тивного использования бюджетных 

средств, выделенных на реализацию 

государственных и региональных программ Удмуртской Республики. Так, по итогам кон-
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трольных мероприятий, выявлено нецелевое использование средств бюджетов на сумму 

10,8 миллионов рублей.  

В числе выявленных в отчетном году нарушений и недостатков - неэффективное 

использование государственного и муниципального имущества, несоблюдение порядка 

его учета и регистрации. Также Борис Сарнаев отметил, что наблюдается несоблюдение 

методологии и стандартов ведения бухгалтерского учета и составления отчетности, по-

влекшее за собой искажение данных бухгалтерских регистров и недостоверность отчётно-

сти. Кроме этого, услеживается нарушение законодательства о государственных закупках.  

Сумма нарушений в части неэффективного использования бюджетных средств по 

сравнению с прошлым годом уменьшилась в два раза и составила 129,8 миллионов руб-

лей. В 2014 году эта сумма составила 278 миллионов рублей. Данное обстоятельство яви-

лось следствием принимаемых в республике на протяжении нескольких лет мер, направ-

ленных на рациональное использование бюджетных средств и оптимизацию бюджетных 

расходов, а также осуществление финансового контроля.  

Парламентарии предложили Государственному контрольному комитету заняться 

вопросом заброшенных земель, которые неэффективно используются. Отмечено, что на 

данный момент не существует механизма по изыманию земель у собственников, хотя та-

кой закон есть, которые не используют эти земли по назначению.  

Также на заседании депутаты обсудили внесенные поправки к проекту закона «О 

внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О местном самоуправлении в Уд-

муртской Республике».  

Так, в соответствии с частью 3 статьи 34 Федерального закона от 6 октября 2003 

года № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Россий-

ской Федерации» порядок формирования, полномочия, срок полномочий, подотчетность, 

подконтрольность органов местного самоуправления, а также иные вопросы организации 

и деятельности указанных органов определяются уставом муниципального образования в 

соответствии с законом субъекта Российской Федерации.  

В этой связи законом Удмуртской Республики предлагается урегулировать вопро-

сы замещения временного отсутствия главы муниципального образования в связи с болез-

нью, отпуском, содержанием под стражей или временным отстранением от должности.  

На заседании постоянной комиссии депутаты поддержали кандидатуру Жаудата 

Давлятшина и рекомендовали его для назначения членом Центральной избирательной ко-

миссии Удмуртской Республики с правом решающего голоса.  

Кроме этого, заместитель руководителя Аппарата Государственного Совета, 

начальник Правового управления Н.А. Миронов рассказал о предстоящих изменениях в 

антикоррупционном законодательстве.  

 
Первое заседание постоянной 

комиссии по социальной политике в 

2016 году состоялось 3 февраля под 

председательством  О.П.Казанцевой. 

Первым вопросом повестки был 

рассмотрен проект закона «О внесении 

изменений в Закон Удмуртской Рес-

публики «О бюджете Удмуртской Рес-

публики на 2016 год». С информацией 

об изменениях, вносимых в закон, вы-

ступила заместитель министра соци-

альной, семейной и демографической 

политики Удмуртской Республики 

Е.С.Васильева. Законопроектом учтены перераспределения бюджетных ассигнований ве-

домственной и функциональной классификации расходов. 
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Заместитель министра отметила, что общий объём финансирования на сегодняшний 

день составляет 7,4 миллиарда рублей, в том числе 2,255 миллиарда выделено из феде-

рального бюджета. Всего законопроектом предлагается перераспределить бюджетные ас-

сигнования в пределах средств, предусмотренных Законом о бюджете Министерству со-

циальной, семейной и демографической политики Удмуртской Республики на общую 

сумму 7,1 миллиона рублей. В частности, 2,1 миллиона рублей необходимо на погашение 

кредиторской задолженности на приобретение здания для Комплексного центра социаль-

ного обслуживания населения Дебёсского района. Кроме этого, 3,7 миллиона рублей пла-

нируется направить на приобретение кухонного и реабилитационного оборудования для 

домов-интернатов для престарелых и инвалидов, а также на оплату услуг по ограждению 

Глазовского детского дома-интерната для умственно отсталых детей. Еще 1,3 миллиона 

рублей будут израсходованы на оплату услуг за проектные работы по реконструкции 

очистных сооружений в Канифольном детском доме-интернате для умственно отсталых. 

Депутаты постоянной ко-

миссии поддержали проект закона и 

рекомендовали его к принятию на 

очередной сессии Государственно-

го Совета Удмуртской Республики. 

Начальник Правового управления 

Аппарата Государственного Совета 

Удмуртской Республики  

Н.А.Миронов и председатель по-

стоянной комиссии по националь-

ной политике, общественной без-

опасности, Регламенту и организа-

ции работы Государственного Со-

вета Э.В.Касимов представили де-

путатам постоянной комиссии проект закона Удмуртской Республики «О внесении изме-

нений в отдельные законы Удмуртской Республики по вопросам установления дополни-

тельных требований, ограничений и запретов для депутатов Государственного Совета 

Удмуртской Республики и регламентации конфликта интересов в деятельности лиц, за-

мещающих государственные должности Удмуртской Республики, и государственных 

гражданских служащих Удмуртской Республики»; а также проект постановления Госу-

дарственного Совета Удмуртской Республики «Об основаниях и порядке сообщения де-

путатом Государственного Совета Удмуртской Республики о возникновении личной заин-

тересованности при осуществлении своих полномочий, которая приводит или может при-

вести к конфликту интересов». 

Депутаты постоянной комиссии Государственного Совета Удмуртской Республики 

по социальной политике единогласно поддержали проект закона и проект постановления. 

 

 

       3 февраля состоялось заседание постоянной комиссии Государственного Совета 

Удмуртской Республики по бюджету, налогам и финансам под  руководством Софьи 

Эльфатовны Широбоковой, впервые прошедшее в форме видеоконференции.  

       Помимо депутатов и членов Правительства, в работе заседания приняли участие пред-

ставители муниципальных образований республики, в том числе города Воткинска, горо-

да Глазова, Кизнерского, Селтинского, Шарканского, Юкаменского, Ярского районов.  
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       Со вступительным словом к при-

сутствующим обратился Председатель 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики Владимир Петрович 

Невоструев, призвав в дальнейшем к  

традиционному проведению заседаний 

Президиума Государственного Совета 

и постоянных комиссий в открытом 

режиме. 

       Заседание началось с рассмотре-

ния поправок в Закон Удмуртской 

Республики «О бюджете Удмурт-

ской Республики на 2016 год». Соот-

ветствующий проект закона представил министр финансов Удмуртской Республики Ста-

нислав Петрович Евдокимов. 

       Очередные изменения в вышеуказанный закон в большей степени носят технический 

характер и, учитывая экономические условия, касаются перераспределения средств внут-

ри расходной части бюджета в целях эффективного их использования. Общая сумма пере-

бросок составляет порядка 200 миллионов рублей. 

       По окончании доклада министра членами постоянной комиссии принято единоглас-

ное решение поддержать проект закона, чтобы своевременно принять его на предстоящей 

сессии парламента республики. 

       Предложенные министерством имущественных отношений Удмуртской Республики 

изменения в региональный закон о налоге на имущество организаций, касающиеся 

снятия ограничений по площади административно-деловых и торговых центров (комплек-

сов), в отношении которых налог исчисляется исходя из кадастровой стоимости, депутаты 

восприняли неоднозначно. Многочисленные вопросы и замечания участников совещания 

прозвучали в адрес министра имущественных отношений Удмуртии Рустэма Шаукатови-

ча Зайнуллина, представившего соответствующий законопроект.  

       Большинство членов постоянной комиссии высказалось за несвоевременность подоб-

ных новшеств, которые в условиях непростой экономической ситуации спровоцируют 

ухудшение климата в торговом секторе малого и среднего предпринимательства респуб-

лики и, возможно, приведут к оттоку предпринимателей из региона, в том числе в Перм-

ский край. Более того, подобные меры идут вразрез с посланием Президента Российской 

Федерации Федеральному Собранию Российской Федерации от 4 декабря 2014 года, из-

меняя действующие налоговые условия не в лучшую для предпринимателей сторону.  

       Помимо прочих замечаний к документу, отдельные депутаты, сомневающиеся в до-

стоверности существующей кадастровой оценки имущества, выразили уверенность в том,  

что в случае снятия ограничения по 

площади торговых объектов неминуемо 

последуют массовые обращения пред-

принимателей в судебные органы с ис-

ками о пересмотре кадастровой оценки 

их имущества.                

       Еще одним изменением в проект за-

кона перечень видов недвижимого иму-

щества, в отношении которых налоговая 

база определяется исходя из их кадаст-

ровой стоимости, дополняется нежилы-

ми помещениями, предусмотренными 

для размещения офисов, торговых объ-
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ектов, объектов общественного питания либо фактически использующихся для их разме-

щения.  

       Завершая обсуждение спорного законопроекта, председатель постоянной комиссии 

Софья Эльфатовна Широбокова обоюдно с депутатами – членами постоянной комиссии 

пришли к выводу о недостаточно проведенной Правительством республики работе над 

документом и преждевременности его рассмотрения на февральской сессии Госсовета. 

       Далее участники заседания рассмотрели и одобрили проект закона Удмуртской Рес-

публики «О внесении изменений в отдельные законы Удмуртской Республики по во-

просам установления дополнительных требований, ограничений и запретов для де-

путатов Государственного Совета Удмуртской Республики и регламентации кон-

фликта интересов в деятельности лиц, замещающих государственные должности 

Удмуртской Республики, и государственных гражданских служащих Удмуртской 

Республики» и проект постановления Государственного Совета Удмуртской Республики 

«Об основаниях и порядке сообщения депутатом Государственного Совета Удмурт-

ской Республики о возникновении личной заинтересованности при осуществлении 

своих полномочий, которая приводит или может привести к конфликту интересов», 

разработанные в целях реализации законодательства Российской Федерации в сфере про-

тиводействия коррупции в части установления дополнительных требований, ограничений 

и запретов для депутатов законодательных (представительных) органов государственной 

власти субъектов Российской Федерации и депутатов представительных органов местного 

самоуправления. 

 

 

5 февраля 2016 года под председательством Энвиля Владимировича Касимова 

состоялось первое в текущем году заседание постоянной комиссии по национальной 

политике, общественной безопасности, Регламенту и организации работы Государ-

ственного Совета.  

С  внесением изменения в статью 1.1 Закона Удмуртской Республики «О налоге на 

имущество организаций в Удмуртской Республике» присутствующих парламентариев 

ознакомил министр имущественных отношений Удмуртской Республики – Рустэм Шаука-

тович Зайнуллин. Законопроектом 

предлагается применить особенности 

определения налоговой базы как ка-

дастровой стоимости в отношении 

всех административно-деловых и тор-

говых центров (комплексов) незави-

симо от их общей площади. В дей-

ствующей редакции закона особенно-

сти определения налоговой базы при-

меняются к вышеупомянутым объек-

там, имеющим общую площадь свыше 

1000 кв метров. Кроме того, проект 

закона предусматривает дополнение 

перечня объектов недвижимого иму-

щества нежилыми помещениями, предусмотренными для размещения офисов, торговых 

объектов, объектов общественного питания, либо фактически использующихся для их 

размещения.  

Члены постоянной комиссии высказались о необходимости предварительного анали-

за исполнения положений закона в целом, а также выявления изменений в объемах нало-

говых поступлений в бюджет республики. Источники роста налоговых поступлений в 

2015 году будут известны в марте-апреле текущего года. Также парламентарии выразили 

мнение о необходимости индивидуального подхода к предпринимателям при организации 
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кадастровой оценки, чтобы не навредить развитию малого бизнеса на территории респуб-

лики. Председатель комиссии также высказался за расширение состава рабочей группы по 

вопросам новых правил налогообложения, предложив включить в её состав депутата Раду 

Викторовну Смаеву. По итогам обсуждения законопроект было решено отправить на до-

работку. 

Депутаты одобрили изменения в отдельные законы Удмуртской Республики по во-

просам установления дополнительных требований, ограничений и запретов для депутатов 

Государственного Совета Удмуртской Республики и регламентации конфликта интересов 

в деятельности лиц, замещающих государственные должности Удмуртской Республики, и 

государственных гражданских служащих Удмуртской Республики. Изменения вносятся 

сразу в четыре региональных закона: «О государственной гражданской службе Удмурт-

ской Республики», «О мерах по противодействию коррупционным проявлениям в Уд-

муртской Республике», «О статусе депутата Государственного Совета Удмуртской Рес-

публики» и «О комиссии Государственного Совета Удмуртской Республики по контролю  

за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного 

характера, представляемых депутатами Государственного Совета Удмуртской Республи-

ки». 

Также парламентарии рассмотрели проект постановления Государственного Совета 

Удмуртской Республики «Об основаниях и порядке сообщения депутатом Государствен-

ного Совета Удмуртской Республики о возникновении личной заинтересованности при 

осуществлении своих полномочий, которая приводит или может привести к конфликту 

интересов». Проектом постановления регламентируются: случаи возникновение личной 

заинтересованности при осуществлении полномочий депутата Государственного Совета 

Удмуртской Республики, которая приводит или может привести к конфликту интересов; 

форму, сроки и порядок подачи соответствующего уведомления; порядок регистрации 

уведомления; сроки направления уведомления на рассмотрение соответствующей комис-

сии Государственного Совета Удмуртской Республики. 

В завершении заседания, Энвиль Владимирович Касимов призвал членов постоян-

ной комиссии начинать подготовку декларации о доходах, расходах и обязательствах 

имущественного характера.  

 

15 февраля в рамках совместного заседания двух постоянных комиссий Госу-

дарственного Совета Удмуртской Республики: по бюджету, налогам и финансам и по 

агропромышленному комплексу, земельным отношениям, природопользованию и 

охране окружающей среды рассмотрены поправки к проекту закона Удмуртской Рес-

публики «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О бюджете Уд-

муртской Республики на 2016 год».  

       Совещание прошло под руководством заместителя Председателя Государственного 

Совета - председателя постоянной комиссии по бюджету, налогам и финансам Софьи 

Эльфатовны Широбоковой и председателя постоянной комиссии по агропромышленному 

комплексу, земельным отношениям, природопользованию и охране окружающей среды 

Владимира Сергеевича Варламова. 

       Автором внесенных в законопроект поправок является Глава Удмуртской Республики. 

       Корректировки касаются ряда отраслей экономики республики. Так, с целью привле-

чения средств из федерального бюджета и выполнения условий софинансирования из 

бюджета Удмуртской Республики в части оказания государственной поддержки агропро-

мышленного комплекса предлагается перераспределить бюджетные ассигнования в сумме 

199 646,5 тыс. рублей по Министерству сельского хозяйства и продовольствия Удмурт-

ской Республики. 

       За счет сокращения средств по отдельным направлениям финансирования Министер-

ства здравоохранения Удмуртской Республики планируется увеличить бюджетные ассиг-

нования на общую сумму 253 661,2 тыс. рублей, в том числе на приобретение автомоби-
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лей скорой медицинской помощи, на приобретение медицинского оборудования для вновь 

открываемого сосудистого центра БУЗ УР «Можгинская РБ МЗ УР», на выполнение усло-

вий софинансирования из бюджета Удмуртской Республики для привлечения средств из 

федерального бюджета на приобретение диагностикумов для выявления ВИЧ-инфекции и 

мониторинга состояния больных ВИЧ-инфекцией, на новые государственные услуги, до-

бавленные в Ведомственный перечень государственных услуг по отрасли здравоохране-

ние с 1 января 2016 года, и другие. 

       На природоохранные мероприятия, подве-

домственные Министерству природных ресур-

сов и охраны окружающей среды Удмуртской 

Республики, предлагается перераспределить 

6 490,4 тыс. рублей.             

       С учётом вносимых поправок доходная 

часть бюджета республики не меняется, общая 

сумма расходов и дефицит бюджета сокраща-

ются на 1 193 931,0 тыс. рублей. В итоге основ-

ные показатели бюджета Удмуртской Респуб-

лики прогнозируются в следующих размерах: 

общий объём доходов бюджета Удмуртской Республики в сумме 55 199 685,6 тыс. рублей, 

общий объём расходов - 58 412 424,6 тыс. рублей, дефицит составит 3 212 739,0 тыс. руб-

лей.    

       Принятие данных изменений в показатели бюджета Удмуртской Республики на 2016 

год позволит соблюсти условия Соглашения, заключённого с Министерством финансов 

Российской Федерации о предоставлении из федерального бюджета бюджетного кредита 

для частичного покрытия дефицита бюджета Удмуртской Республики в целях погашения 

долговых обязательств Удмуртской Республики. 

       По итогам рассмотренного вопроса члены постоянных комиссий проголосовали за  

принятие законопроекта с учетом поправок на ближайшей сессии Госсовета. 

 
 Очередное заседание постоянной комиссии по государственному строитель-

ству и местному самоуправлению под руководством Натальи Фёдоровны Кузнецо-

вой состоялось 19 февраля.  

 Депутаты рассмотрели ряд  законопроектов, направленных на совершенствование 

региональной законодательной базы. 

Так проектом закона Удмуртской Республики «О внесении изменения в статью 18 

Закона Удмуртской Республики «О Государственном Совете Удмуртской Республики» 

предложено внести в часть 3.2 статьи 18 закона изменения, в соответствии с которыми 

текст Конституции Удмуртской Республики, закона Удмуртской Республики, включенные 

в интегрированный полнотекстовый банк правовой информации (эталонный банк данных 

правовой информации), распространяемый органами государственной охраны в соответ-

ствии с федеральным законодательством, являются официальными. Эталонный банк дан-

ных правовой информации размещен на «Официальном интернет – портале правовой ин-

формации» (www/pravo.gov.ru) и является элементом государственной системы правовой 

информации. 

Следующий законопроект, рассмотренный депутатами постоянной комиссии, вно-

сит изменения в Закон Удмуртской Республики «О муниципальной службе в Удмуртской 

Республике» по вопросу регламентации порядка привлечения к ответственности муници-

пальных служащих в Удмуртской Республике за несоблюдение ограничений и запретов, 

требований о предотвращении или об урегулировании конфликта интересов и неисполне-

ние обязанностей, установленных в целях противодействия коррупции. 

Предлагается установить порядок и сроки привлечения к ответственности муници-

пальных служащих в Удмуртской Республике за несоблюдение ограничений и запретов, 
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требований о предотвращении или об урегулировании конфликта интересов и неисполне-

ние обязанностей, установленных в целях противодействия коррупции. 

Законопроекты были одобрены депутатами. 

Рассмотрены и одобрены  поправки к проекту закона Удмуртской Республики «О 

внесении изменений в статьи 10 и 22 Закона Удмуртской Республики «О государственной 

гражданской службе Удмуртской Республики»  

 

В порядке законодательной инициативы в Государственную Думу Федерального 

Собрания Российской Федерации разработан  проект федерального закона «О внесении 

изменения в статью 55 Кодекса административного судопроизводства Российской Феде-

рации». Законопроектом предложено внести изменение в часть 3 статьи 55 Кодекса, кото-

рое направлено на исключение излишних требований о предоставлении адвокатами в ад-

министративном судопроизводстве документа о высшем юридическом образовании, т.к. 

статус адвоката в Российской Федерации приобретают лица, имеющие высшее юридиче-

ское образование, полученное по имеющей государственную аккредитацию образователь-

ной программе, либо учёную степень по юридической специальности.   

 

Следующая законодательная инициатива депутатов постоянной комиссии в Госу-

дарственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации -   проект  федераль-

ного закона «О внесении изменения в статью 24 Федерального закона «Об общих принци-

пах организации местного самоуправления в Российской Федерации» - подготовлен во 

исполнение протокольного решения совместного заседания Окружного консультативного 

совета по развитию местного самоуправления, Ассоциации законодательных (представи-

тельных) органов государственной власти субъектов Российской Федерации Приволжско-

го федерального округа и Ассоциации городов Поволжья от 15 декабря 2015 года. Пред-

лагается исключить неоднозначное толкование нормы федерального закона о непримене-

нии отзыва депутата представительного органа муниципального образования в случае, ес-

ли все депутатские мандаты или часть депутатских мандатов в представительном органе 

муниципального образования замещаются депутатами, избранными в составе списков 

кандидатов, выдвинутых избирательными объединениями. Законопроектом уточняется, 

что отзыв депутата не применяется и в отношении депутата, избранного по одномандат-

ному (многомандатному) округу, в случае формирования представительного органа муни-

ципального образования по мажоритарно-пропорциональной избирательной системе. 

 
  

 
 

 

Депутатская фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

 
 

 

Заседание Совета депутатской фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

 
10 февраля состоялось очередное заседание Совета фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

в Государственном Совете Удмуртской Республики. Руководил работой Совета  Предсе-

датель Государственного Совета Удмуртской Республики - Владимир Петрович 

Невоструев. Повестка дня первого в 2016 году Совета фракции была очень насыщенной. В 

начале работы Совета Владимир Петрович поделился с коллегами информацией об ос-

новных итогах работы   XV Съезда Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».  Члены Совета приняли 
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решение включить данный вопрос в проект повестки дня  очередного Собрания фракции 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» и рекомендовать депутатам фракции подключится к активной ра-

боте по реализации основных задач и 

рекомендаций, озвученных Председа-

телем Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

Д.А. Медведевым на XV Съезде Пар-

тии. Далее состоялось обсуждение 

краткого отчёта  о работе  фракции в 

2015 году и рассмотрение проекта 

плана работы на 2016 год, подготов-

ленного на основании поступивших 

предложений депутатов фракции.   

Заместитель руководителя 

фракции Светлана Петровна Кривилё-

ва проинформировала коллег о плане 

законотворческой работы Государственного Совета Удмуртской Республики на 2016 год. 

Заслушав представленную информацию, Совет решил рекомендовать депутатам фракции 

– Председателям постоянных комиссий Государственного Совета Удмуртской Республи-

ки при работе над социально-значимыми законопроектами, либо их разработке, пригла-

шать к предварительному обсуждению общественные организации, заключившие договор 

о взаимодействии с Удмуртским региональным отделением Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 

 

 

Собрание депутатской фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

  
Депутатская фракция "Единая Россия" в Государственном Совете Удмуртии подве-

ла итоги работы в 2015 году. С отчетным докладом на собрании фракции 15 февраля 2016 

года выступил её руководитель Алексей Прасолов. Он подробно рассказал о деятельности 

фракции и акцентировал внимание на наиболее важных законопроектах и решениях. В 

заседании принял участие Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев.  

Алексей Прасолов отметил, что сегодня в составе «Единой России» состоят 69 из 88 депу-

татов Госсовета. Депутаты фракции принимали участие в подготовке и поддержке зако-

нодательных инициатив, вели прием граждан, участвовали в значимых общественно-

политических мероприятиях. 

 За прошедший год проведено 10 со-

браний и 7 заседаний Совета фракции. На 

собраниях депутаты рассматривали и под-

держивали законопроекты, касающиеся во-

просов развития здравоохранения, образова-

ния, поддержки малого и среднего бизнеса, 

развития жилищно-коммунального комплек-

са.  

 Алексей Прасолов отметил, что осо-

бую роль фракция сыграла в принятии зако-

на «О мерах социальной поддержки отдель-

ных категорий граждан», который направлен 

на поддержку людей, чьё детство и юность прошли в годы Великой Отечественной войны.  

«Учитывая важность принятия данного законопроекта, 10 июля состоялось расширенное 

заседание Совета фракции с участием Главы Республики Александра Соловьева. На Сове-

те было выработано единое мнение и решение о своевременности принятия данного зако-

на», - подчеркнул руководитель фракции. 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424316
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
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 Говоря о вопросах здравоохранения, Алексей Прасолов сказал, что в настоящее 

время фракция продолжает ждать от Правительства республики утвержденного плана оп-

тимизационных мероприятий в сфере здравоохранения в Удмуртской Республике. Также 

было отмечено, что данный вопрос фракция вынесет на заседание в марте текущего года.  

Руководитель фракции отметил, что депутатами ведется активная общественная деятель-

ность по реализации федеральных и региональных проектов партии «Единая Россия». В 

2015 году в региональном отделении партии велась работа по 27 проектам.  

Кроме этого, депутаты фракции принимали непосредственное участие в мероприятиях, 

посвященных 70-летию Победы в Великой Отечественной войне, 20-летию Государствен-

ного Совета. 

Сегодня же парламентарии приняли за основу план работы фракции на 2016 год.  

Также рассмотрены вопросы, включенные в проект повестки дня двадцать второй сессии 

Госсовета пятого созыва. 

 

Законодательные перспективы 

 
Решением Комитета по жилищной политике и жилищно-коммунальному хозяйству 

Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации от 5 ноября 2015 

г. № 206 (5), депутат фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Государственном Совете Удмурт-

ской Республики Наиль Рауфович Кутдузов включен в состав Экспертного совета по жи-

лищной политике и ЖКХ при данном комитете. 

Основными задачами Экспертного комитета является: 

- Разработка рекомендаций по основным направлениям совершенствования зако-

нодательства Российской Федерации в области жилищной политики и жилищно-

коммунального хозяйства;  

- Подготовка правовой оценки законопроектов и проектов иных нормативных пра-

вовых актов, регулирующих отношения в области жилищной политики и жилищно-

коммунального хозяйства;  

- Организация и проведение экспертных исследований в области жилищной поли-

тики и жилищно-коммунального хозяйства;  

- Разработка проектов федеральных законов по вопросам жилищной политики и 

жилищно-коммунального хозяйства и др. 

 

Реконструкция хоккейной коробки в Устиновском районе  

17 февраля после полной реконструкции открыта хоккейная площадка на террито-

рии Удмуртской государственной национальной гимназия имени К. Герда (ул. Петрова, 

19).  

Благодаря совместной работе депутата 

Государственного Совета Удмуртской Респуб-

лики, секретаря местного политического совета 

Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Юрия Викторо-

вича Федорова и ДЮСШ «Нефтяник» (дирек-

тор К.В.Селезнева) деревянные хоккейные бор-

та хоккейной коробки заменены на пластико-

вые, выполнена планировка и устройство ас-

фальтобетонного покрытия, установлено до-

полнительное осветительное оборудование. 

Раздевалка для хоккеистов оборудована су-

шилками для спортивной формы, душевыми, 

залом игровых модулей-тренажеров. Площадка предназначена для организации бесплат-
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ных занятий спортом детей и подростков. После перерезания ленты состоялся товарище-

ский матч детских хоккейных команд района. На мероприятии присутствовали представи-

тели родительских комитетов всех школ Устиновского района.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Наш депутат 

Подарки - детям 

На днях депутат Государственного Совета УР Д.А. Лукин с рабочим визитом посе-

тил Игринский район. Встретился с избирателями, вручил факельским детям подарки на 

новоселье. 

Мы - первые гости ребятишек, которым 

посчастливилось  стать хозяевами нового дет-

ского сада п.Факел. Большое красивое двух-

этажное здание очень украсило поселок, а от-

делка и внутреннее убранство садика понрави-

лись нам настолько, что почти все захотели 

вернуть свои детские годы, поиграть в новые 

игрушки, покувыркаться на мягких коврах и в 

сухом бассейне, покататься на лошадке, пола-

комиться вкусными блюдами.  

Заведующая детским садом Брусницына 

Валентина Леонидовна с радостью нас встретила, гостеприимно напоила чаем.  Мы с удо-

вольствием прошлись вместе с ней по новым группам, актовому залу. С гордостью она 

показала нам методкабинет с видеонаблюдением, медицинский блок, прачечную, новое 

оборудование пищеблока. Дмитрий Анатольевич по-хозяйски придирчиво осматривал 

помещения: не дует ли от окон, достаточно ли теплые батареи в группах.  

 - На первом этаже,  – уточнила Валентина Леонидовна, - полы с подогревом. И в 

каждой группе есть сушильные шкафы. Ребята приходят с прогулки мокрые от снега и 

есть возможность посушить обувь, варежки, штаны.  Всего у нас пять групп, в общей 

сложности 130 малышей, но ходят не все, потому что карантин еще только что закончил-

ся.  

В завершение нашего визита в роскошном актовом зале Д.А. Лукин вручил ребятам 

подарки: мячи, конструктор «Лего», мягкий модуль. И пожелал: «Ребята, пусть посещать 
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детский сад вам будет радостно, живите весело, интересно, чаще смейтесь и улыбайтесь. 

Растите на радость родителям и воспита-

телям.  А мы, взрослые, вам будем  помо-

гать, подарки дарить. Нравятся вам эти 

игрушки?» 

«Да! Спасибо!» - хором ответили 

ребята. Поблагодарили Дмитрия Анатоль-

евича воспитатели и заведующая, ведь на 

самом деле это замечательная традиция  

депутата – совершать добрые дела, вкла-

дывать финансы в развитие и воспитание 

детей, заботиться о нашем будущем. 

Уже уходя из детского сада, загля-

нули на детскую площадку. Малыши здесь кувыркались в снегу, орудовали маленькими 

лопатками (благо, снега этой зимой более чем достаточно!). Д.А. Лукин и тут отметил: 

«Не хватает деревянной горки. Я у себя во дворе дома построил – так ребята со всей окру-

ги ходят кататься». «К следующей зиме обязательно соорудим!» - обещала воспитатель-

ница.  

 

 

Приём избирателей 

 

Дмитрия Анатольевича в этот же день ждали посетители в общественной приемной 

Партии «Единая Россия».  И вопросы избирателей, как всегда, были самые разнообразные. 

В.А. Боголюбов, председатель Игринского отделения ВООВ «Боевое братство», обратился 

к депутату Госсовета УР с просьбой оказать 

финансовую помощь в строительстве памятни-

ка пограничникам всех поколений. «Попробую 

изыскать средства», – обещал депутат. А.П. 

Поздеев, тренер секции по кикбоксингу при 

школе №4, обозначил проблемы со спортив-

ным снаряжением и с помещением для прове-

дения тренировок ( много желающих посещать 

эту секцию, но зал свободен только по опреде-

ленным дням). 

Т.Н. Якунчихина, жительница улицы 

Муромская, во время прошлого визита депута-

та задавала вопросы о строительстве дорог и газификации жилого массива. В этот раз 

пришла поблагодарить за то, что дело сдвинулось с мертвой точки. Все жители надеются 

на положительное решение проблем. Т.И. Евтодиева попросила о помощи погорельцам, 

Н.В. Касаткин – о направлении его супруги на обследование в республиканскую больни-

цу. Атаман станицы Игринская П.В. Максимов хлопотал о тренажерах для занятий в ка-

детских классах. Но Д.А. Лукин отметил, что более полезно будет установить во дворе 

школы спортивную площадку – и в этом он обещал помочь.  
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Депутатская фракция «КПРФ» 
 

  

 Расширенное заседание фракции «КПРФ» в Государственном Совете состоялось 19 

декабря.  Под председательством руководителя фракции Владимира Чепкасова депутаты 

рассмотрели итоги работы сельхозпредприятий Удмуртской Республики в 2015 году. С 

информацией выступил министр сельского хозяйства и продовольствия Александр Про-

хоров. Он отметил, что минувший год оказался непростым по своим погодным условиям. 

Это оказало определенное влияние на сельское хозяйство, прежде всего, на растениевод-

ство. В результате 10 тысяч гектаров зерновых остались неубранными (всего убрано 97 

процентов). В 11 муниципальных образованиях был введен режим чрезвычайной ситуа-

ции.  

       Тем не менее, в целом в агропромышленном 

комплексе республики сохранилась тенденция к 

росту объемов производства, подчеркнул Алек-

сандр Прохоров. В частности, во всех категориях 

хозяйств за 11 месяцев 2015 года произведено 

продукции на 64 миллиарда рублей, что превы-

шает уровень аналогичного периода 2014 года на 

4,2 процента. В сельскохозяйственных организа-

циях и фермерских хозяйствах рост производ-

ства молока составил 4 процента: произведено 

624,4 тысяч тонн молока, на 24 тысячи тонн 

больше, чем в предшествовавшем году. В 2015 году получено 529,9 тысяч тонн зерна, 

картофеля – 591,4 тыс. тонн, льноволокна – 3,6 тыс. тонн, овощей – 179,5 тыс. тонн.  

       Также министр сельского хозяйства и продовольствия отметил и развитие материаль-

но-технической базы отрасли. В 2015 году было введено в эксплуатацию 3 тысячи 732 

скотоместа крупного рогатого скота. Сельхозтоваропроизводителями Удмуртской Рес-

публики в 2015 году были приобретены более 100 тракторов, 60 зерноуборочных комбай-

нов, более 40 кормоуборочных комбайнов.  

       Кроме этого, организациями агропромышленного комплекса реализуются или плани-

руются к реализации около 150 инвестиционных проектов на общую сумму 29 миллиар-

дов рублей. Основными направлениями таких проектов являются строительство животно-

водческих комплексов, зерносушильных комплексов и картофелехранилищ, приобретение 

современной энергосберегающей техники.  

       Депутаты активно задавали министру вопросы. В частности, Владимир Чепкасов от-

метил тяжелое экономическое состояние льнозаводов в Удмуртии и поинтересовался вос-

требованностью такой отрасли в республике. Также парламентарии заметили, что небла-

гоприятные показатели в растениеводстве обусловлены не только плохими погодными 

характеристиками, но и проблемами механизации этой отрасли, а именно технической от-

сталостью.  

       Кроме этого, прозвучал вопрос о большом количестве пустующих земель, которые 

находятся в чьей-то собственности, но никак не используются. Депутаты предложили по-

дать какие-либо стимулирующие предложения собственникам, чтобы те либо использова-

ли свои земли, либо отдавали их в аренду. 

       Также депутаты обсудили ряд моментов о деятельности фракции «КПРФ» за 2015 год 

и о плане работы на первое полугодие 2016 года.  

 

       25 января в Государственном Совете фракция «КПРФ» провела «круглый стол» на 

тему «О проблематике градостроительной деятельности в городах Удмуртской Республи-

ки». Модератором совещания выступил руководитель фракции Владимир Чепкасов.  
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       О политике градостроительной деятельности в городе Ижевске рассказал начальник 

Главного управления архитектуры и градостроительства – главный архитектор города 

Ижевска Владимир Некрасов. Он отметил, что на сегодняшний день управление работает 

в рамках законодательства Удмуртской Республики и генерального плана, утвержденного 

в 2006 году. Были проговорены и проблемы отрасли. Среди них главный архитектор горо-

да назвал комплексную застройку, которая, по его мнению, немного растянулась.    «Сей-

час опережающим темпом идет строительство жилья. Люди въезжают в новые районы, 

где не хватает объектов социальной сферы, тем самым увеличивается радиус обслужива-

ния, хотя он должен быть наоборот приближен к этому месту», - отметил Владимир 

Некрасов.  

       К проблемам также отнесли и слабое разви-

тие системы ливневой канализации в городе, 

которая нужна для вывода с территории участка 

дождевых и талых вод, которые при их избытке 

приводят к заболачиванию, что может привести 

и к разрушению фундамента здания. Также до-

кладчик обозначил проблему парковочных 

мест. Он отметил, что на данный момент суще-

ствует утвержденная схема размещения много-

ярусных надземных и подземных парковок. Но 

она не реализуется по причине незаинтересо-

ванности инвесторов в этом деле, а бюджет республики не в состоянии профинансировать 

этот проект.  

       Представители общественных организаций выразили претензии по поводу массового 

строительства в зеленых зонах. Председатель «Экосоюза» Александр Мазунин привел в 

пример первый Закон Российской Федерации «Об основах градостроительства», где отме-

чалось, что градостроительство должно реализовываться с учетом окружающей среды, 

населенные пункты должны развиваться экологически безопасно. Он отметил, что совре-

менный Градостроительный кодекс не предполагает таких характеристик и предложил 

проанализировать Федеральный Закон «Об основах градостроительства» 1991 года, чтобы 

максимально приблизиться к его положениям.  

      Также было высказано мнение о привлечении 

общественности, общественных организаций к 

решению ключевых вопросов о градостроитель-

стве.  

       В завершение «круглого стола» Владимир 

Чепкасов подвел итоги совещания. Он отметил, 

что фракция «КПРФ» обратится в постоянную 

комиссию по экономической политике, промыш-

ленности и инвестициям для совместного обсуж-

дения возможного внесения изменений в Закон 

Удмуртской Республики «О градостроительной 

деятельности», принятого в марте 2014 года. Кроме этого, руководитель фракции предло-

жил общественным объединениям, Общественному Градостроительному Совету города 

Ижевска выдвинуть свои предложения по изменению республиканского и федерального 

законодательства в области градостроительной деятельности.  

 

              9 февраля состоялась пресс-конференция депутата фракции КПРФ, заместителя 

председателя Комитета по промышленности Государственной Думы Федерального Со-

брания Российской Федерации Николая Сапожникова. Во встрече также приняли участие 

руководитель депутатской фракции КПРФ в Госсовете Владимир Чепкасов и Первый сек-

ретарь Удмуртского республиканского отделения КПРФ Владимир Бодров.  
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       Депутат Госдумы рассказал об основных направлениях работы, предстоящих планах и 

проектах партии. Николай Сапожников отметил ряд законов, принятых при активном уча-

стии депутатов фракции КПРФ в Госдуме в направлениях промышленной политики, госу-

дарственного стратегического планирования, стандартизации, мерах социальной под-

держки.  

       Журналистов интересовали планы фракции в отношении предстоящих выборов в Гос-

ударственную Думу. Николай Сапожников ответил, что на уровне центральной комиссии 

Владимир Чепкасов и Владимир Бодров получили поддержку как кандидаты в депутаты 

нижней палаты федерального парламента по одномандатным округам. В июне 2016 года 

пройдет съезд партии КПРФ, где будут утверждены окончательные списки кандидатов.  

 

 

Депутатское объединение «Справедливая Россия» 
 

         

       5 февраля в Государственном Совете Уд-

муртской Республики состоялась пресс-

конференция депутата Государственной Думы, 

члена партии «Справедливая Россия» Виктора 

Шудегова. Он рассказал о предстоящих планах 

и проектах партии. В частности, депутат отме-

тил, что 2 февраля руководитель «Справедливой 

России» Сергей Миронов встречался с Прези-

дентом Российской Федерации Владимиром Пу-

тиным, где обсуждались вопросы, которые пар-

тия хочет внести на рассмотрение в весеннюю 

сессию. Они касаются возврата в Уголовный кодекс статьи о конфискации имущества, ра-

боты коллекторских агентств, жилищно-накопительных фондов.  

       Журналисты поинтересовались, будет ли Виктор Шудегов участвовать в предстоящих 

выборах в Государственную Думу. Депутат ответил, что планирует принять участие в вы-

борах в нижнюю плату федерального парламента и сообщил, что в апреле текущего года 

состоится съезд партии «Справедливая Россия», где будут утверждены окончательные 

списки депутатов, которые будут участвовать в выборах в Госдуму. Там же будет принята 

новая программа работы, с которой партия пойдет на выборы.  

 

 

 

 
 

 
Президиум Молодёжного парламента встретился с руководством Аппарата  

Государственного Совета и сформировал проект Плана работы на 2016 год 

 

13 января состоялось второе заседание Президиума Молодёжного парламента, в 

работе которого приняла участие заместитель председателя постоянной комиссии Госу-

дарственного Совета по науке, образованию, культуре и молодёжной политике Ольга 

Черкасова.  



 47 

В преддверии заседания состоя-

лась встреча с руководителем Аппарата 

Государственного Совета Дмитрием 

Шмелевым и начальниками управлений 

Аппарата. Руководитель Аппарата по-

здравил членов Молодежного парламен-

та с избранием и выразил уверенность в 

плодотворной совместной работе. В ходе 

беседы Дмитрий Владимирович проин-

формировал о деятельности и структуре 

Аппарата. Руководители структурных 

подразделений рассказали о своей рабо-

те, а так же высказали предложения по обеспечению эффективной работы Молодёжного 

парламента. В завершение встречи Президиуму Молодежного парламента были вручены 

подарочные книги «Государственный Совет Удмуртской Республики. 20 лет. 1995 – 2015 

годы».  

В основной части заседания члены Президиума под руководством председателя 

Сергей Колегова обсудили проект плана работы на 2016 год. В него включены приоритет-

ные проекты, которые должны быть реализованы в течение года, в числе которых мони-

торинг реализации программы «Земский доктор», создание структуры Республиканского 

научного общества студентов и учащихся, Программа поддержки молодых специалистов, 

инициатива по созданию учебно-тренировочных комплексов по повышению безопасности 

дорожного движения, грамотности и культуры вождения среди молодёжи, а так же ряд 

предложений по внесению изменений в действующее законодательство.  

В России 2016 год объявлен Годом российского кино. Комитет по культуре, спорту 

и туризму предложил ряд мероприятий, посвященных этому событию. 

 

Члены Молодежного парламента встретились с Энвилем Касимовым 

  

20 января прошла встреча членов Молодежного Парламента с председателем по-

стоянной комиссии по национальной политике, общественной безопасности, регламенту и 

организации работы Государственного Совета УР Энвилем Касимов. Депутат пообщался с 

членами комитета по  Организации работы Молодежного парламента и связям с обще-

ственностью и комитета  по национальной политике и общественной безопасности.  

Энвиль Касимов познакомился с проектами молодых парламентариев. Особое вни-

мание председатель комиссии обратил на проект, касающейся добровольных народных 

дружин, подчеркнув, что в этом направлении ведется работа и в комиссии. Кроме этого, 

Энвиль Владимирович одобрил проект по организации и проведению смены националь-

ного образовательного лагеря. Он заявил, что Удмуртия принципиально не должна терять 

национальный язык и культуру, данный проект имеет огромное значение для сохранения 

национальной идентичности, передачи знаний о родном крае следующему поколению. На 

встрече обсудили тему противодействия терроризму, в частности проблему вербовка мо-

лодежи в ряды ИГИЛ.  

Одна из ключевых задач работы комитета по Организации работы Молодежного 

парламента и связям с общественностью – информирование населения о деятельности мо-

лодых парламентариев. На сегодняшний день молодежных СМИ очень мало, поэтому 

важно писать о молодежи для молодежи. За последние 5 лет СМИ поменялось, всё больше 

возрастает актуальность интернет-изданий, именно в этой области посоветовал развивать 

информационную политику.  «Я сторонник социальных сетей. Это огромное поле воз-

можностей для Молодежного парламента. Вам даже сайт не нужен, во-первых это лишние 

затраты, во-вторых, ваша основная аудитория находится в социальных сетях», - аргумен-

тировал свою позицию Энвиль Касимов.  
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В ходе рабочей встречи коснулись темы решения социально-значимых проблем. 

Энвиль Касимов рекомендовал включить в план регулярные встречи с интересными 

людьми, которые могут поделиться своим опытом. В качестве примера он назвал руково-

дителя Следственного комитета УР, который мог бы рассказать о борьбе с наркотиками в 

республике. «При исследовании любого вопроса нужно знать, куда обратиться. Решать 

проблемы надо правильно, не стоит хвататься за миллион проблем, лучше выберете одну 

и проработайте её детально» - подытожил председатель комиссии. Также Энвиль Касимов 

пригласил членов Молодежного парламента участвовать в работе профильной комиссии, 

присутствовать на заседаниях и круглых столах. 

 

Валерий Бузилов встретился с членами комиссий экономического блока  

Молодёжного парламента 

 

20 января состоялась встреча экономи-

ческого блока Молодёжного парламента тре-

тьего созыва с председателем постоянной ко-

миссии Государственного Совета Удмуртской 

Республики по экономической политике, про-

мышленности и инвестициям Валерием Вик-

торовичем Бузиловым. 

Парламентарии рассказали о своей дея-

тельности и о молодежных проектах, которые 

планируют реализовать. Валерий Викторович 

поделился своим опытом и советами в дея-

тельности комиссии. Позже к встрече присоединился министр энергетики, жилищно-

коммунального хозяйства и государственного регулирования тарифов Удмуртской Рес-

публики Маринин Иван Васильевич. Илья Дементьев, член комитета по промышленности, 

инфраструктуре и экологии, пользуясь случаем, обсудил вопрос о внедрения альтернатив-

ных источников энергии. 

В конце встречи Валерий Викторович пригласил экономический блок Молодёжно-

го парламента посетить заседание постоянной комиссии Государственного Совета Уд-

муртской Республики по экономической политике, промышленности и инвестициям, ко-

торое состоялось 21 января. 

 

Молодые парламентарии Удмуртии продолжают постигать азы государственной 

службы 

 

21 января в пресс-центре состоялась учеба пресс-центра и делопроизводства Моло-

дёжного парламента Удмуртской Республики. Инициатором мероприятия стал комитет по 

организации работы Молодежного парламента и связям с общественностью. Проведение 

грамотной информационной политики – ключевая задача данного комитета.  

На учебе выступили Ольга Геннадьевна Серова, заместитель начальника Управле-

ния организационной и кадровой работе, и Елена Юрьевна Дубовцева, ведущий специа-

лист 1 разряда сектора электронного документооборота управления документационного 

обеспечения и кадровой работы. Специалисты Госсовета рассказали о пяти основных до-

кументах (протоколе сессии, протоколе президиума, внешней переписке (с различными 

государственными учреждениями, например, министерствами), внутренней переписке 

(внутри Госсовета, например, с профильными комиссиями), внутренних документах (По-

ложение Молодежного парламента, регламент) и требованиях к их оформлению. Вся эта 

документация в будущем будет ценна для истории. 

С работой пресс-службы Государственного Совета Удмуртской Республики позна-

комила Мария Ермошина, заместитель руководителя пресс-службы Государственного Со-

http://vk.com/st.ilya
http://udmpravda.ru/articles/molodye-parlamentarii-udmurtii-prodolzhayut-postigat-azy-gosudarstvennoy-sluzhby
http://udmpravda.ru/articles/molodye-parlamentarii-udmurtii-prodolzhayut-postigat-azy-gosudarstvennoy-sluzhby
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вета. Мария Сергеевна рассказала об основных направлениях работы пресс-службы, о 

взаимодействии с корреспондентами республиканских СМИ и организации пресс-туров. 

Кроме этого, она заявила о необходимости проведения полноценных пресс-конференций в 

Молодежном парламенте 

Перед коллегами выступили и члены комитета по организации работы Молодежно-

го парламента и связям с общественностью. Девушки рассказали об особенностях работы 

телевизионных корреспондентов, специфике газетной новости, информационной полити-

ки в социальных сетях, также назначили ответственных по делопроизводству в каждом 

комитете.  

 

Рабочая встреча с Натальей Кузнецовой 

 

27 января председатель постоянной комиссии ГС УР по государственному строи-

тельству и местному самоуправлению Наталья Кузнецова встретилась с молодыми парла-

ментариями. Беседу Наталья Кузнецова начала со знакомства с молодыми парламентари-

ями, поинтересовалась их работой и представленными законопроектами.  

На встрече обсудили возможности взаимодействия комитета Молодёжного парла-

мента и комиссии Государственного Совета по государственному и местному самоуправ-

лению на 2016 год. При рассмотрении проекта плана работы Молодёжного парламента 

Наталья Кузнецова, в первую очередь, обратила внимание на большой объем работы. 

Обозначила свою точку зрения по решению отдельных вопросов, от лица комиссии вы-

сказала готовность оказывать информационную и консультационную помощь и поддерж-

ку комитету при реализации проектов и планов в течение всего срока работы. Особенно 

она выделила проект закона о гражданской законодательной инициативе в Удмуртской 

Республике, подготовленный  Альбертом Садыковым. 

В завершение встречи Наталья Фёдоровна предложила парламентариям участво-

вать в доработке и устранении проблем и недочетов в проекте «Открытое Правительство». 

 

 

Вектор работы обозначен 

 

Вторая сессия Молодежного парламента при Государственном Совете состоялась 

10 февраля. 

В заседании приняли участие Предсе-

датель Госсовета Владимир Невоструев и ру-

ководитель постоянной комиссии по науке, 

образованию, культуре и молодежной полити-

ке Наталья Сударикова, а также гости респуб-

лики - представители Молодежного парламен-

та Кировской области. 

Владимир Невоструев призвал моло-

дых парламентариев к активной общественно-

политической деятельности, рассказал о со-

стоявшемся в Москве XV съезде партии 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ», призвал к участию в предстоящем предварительном внутрипартий-

ном голосовании по отбору кандидатов в депутаты Государственной Думы от партии 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ». По его словам, Председатель Правительства Российской Федера-

ции, лидер «ЕДИНОЙ РОССИИ» Дмитрий Медведев, выступая на съезде, уделил особое 

внимание активной работе в сфере социальной поддержки старшего поколения и молоде-

жи. Будет продолжена реализация социально значимых проектов для молодых граждан, в 

том числе – в отношении поддержки молодых семей. 

http://udmpravda.ru/articles/molodezhnyy-parlament-vektor-raboty-oboznachen
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Одним из ключевых пунктов сессии стало подписание с соглашения о сотрудни-

честве с Молодёжным парламентом Кировской области, которому предшествовало рабо-

чее совещание, где молодые парламентарии рассказали о своей законотворческой и про-

ектной работе, наметили направления взаимодействия. Первые проекты коснутся монито-

ринга использования земель сельскохозяйственного назначения и запрета на продажу ал-

когольных энергетических напитков. 

— Мы подписали не просто формальное соглашение ради соглашения, - проком-

ментировал перспективу сотрудничества Дмитрий Шатунов, председатель Молодежного 

парламента Кировской области VII созы-

ва, - С сегодняшнего дня мы будем вместе 

реализовывать проекты и разрабатывать 

законодательные инициативы, которые в 

последующем с поддержкой нескольких 

субъектов ПФО будут вноситься в Моло-

дежный парламент при Государственной 

Думе. Я желаю вам активно проявить себя 

в рамках Молодежного парламента, стать 

дружной и эффективной командой. Моло-

дежный парламент Кировской области 

может сделать много, но вместе с Моло-

дежным парламентом Удмуртской Республики гораздо больше. 

На заседании утвердили план работы Молодёжного парламента Удмуртской Рес-

публики на 2016 и 2017 годы и рассмотрели обращение Молодежного парламента Юка-

менского района «О возможности дополнения порядка использования материнского капи-

тала». Молодые парламентарии предложили разрешить семьям направлять средства мате-

ринского капитала и на газификацию жилого дома или капитальный ремонт жилья. Как 

пояснили представители района, это наиболее актуально для сельских жителей, данная 

мера будет способствовать не только улучшению жилищных условий сельской семьи, но 

и развитию села в целом. В результате идею Юкаменского парламента поддержал как 

Молодёжный парламент Удмуртской Республики, так и состоявшаяся через неделю сес-

сия Государственного Совета. 

Также на заседании вернулись к нерешенному на первой сессии вопросу о выборе 

председателя комитета по организации работы молодежного парламента и связям с обще-

ственностью. Тайным голосованием была выбрана Мария Созыкина, преподаватель 

ИжГТУ имени М.Т. Калашникова, редактор онлайн-журнала «REPORT». 

 

По завершении сессии состоялась встреча 

молодых парламентариев Удмуртии и Кировской 

области с председателем Общероссийской обще-

ственной организации «Российский союз моло-

дежи» Павлом Красноруцким, который находился 

в Удмуртии с рабочим визитом, и с заместителем 

министра по физической культуре, спорту, моло-

дежной политике УР Максимом Сорокиным. Гос-

ти поделились мнениями по работе Молодежного 

парламента в республике и в целом о развитии 

молодежного парламентаризма. 

Павел Красноруцкий высказал мнение о необходимости уделять большее внима-

ние мониторингу принимаемых в Государственном Совете законопроектов и отстаиванию 

интересов молодежи, начиная с уровня обсуждения таких инициатив, работать в том 

направлении, чтобы к молодежи относились не по остаточному принципу, действовать в 

тех областях, куда другим молодежным организациям доступ ограничен. Руководитель 
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РСМ предложил усерднее взаимодействовать с общественными молодежными организа-

циями и активнее привлекать их к проектной и событийной деятельности.  

 

У каждого из нас есть свой долг... 

 

23 февраля член члены Молодёжного парла-

мента принимали участие в  мероприятиях, посвя-

щённых Дню защитников Отечества.  

Например, член комитета Молодёжного пар-

ламента по национальной политике и общественной 

безопасности при Алексей Рассамахин  совместно с 

отделом молодежи Увинского района и клубом 

«Парус» организовали в поселке Ува и провели па-

мятное мероприятие у Мемориала воинов-земляков, 

павших в годы Великой Отечественной войны.  

На мероприятие собрались члены Совета ве-

теранов, сотрудники Управления образования Ад-

министрации Увинского района, члены «Российско-

го союза молодежи», ребята из спортивно-

патриотического клуба «ВИТЯЗЬ», учащиеся увинских школ и неравнодушные жители 

поселка. В конце мероприятия участники возложили цветы к мемориалу. 

«У каждого из нас есть свой долг. Даже если мы редко об этом вспоминаем. Долг 

перед страной, долг перед товарищами, долг перед совестью…Долг– помнить о тех, 

страшных событиях и обязанность передать потомкам память о погибших и свое уваже-

ние к оставшимся в живых», - сказал Алексей Рассмахин. 

 

 

Члены Молодежного парламента Удмуртской Республики приняли участие в «Фо-

руме молодежи» на родине Чайковского 

 

6 февраля 2016 года во дворец культу-

ры «Юбилейный» города Воткинска состоял-

ся «Форум молодежи – 2016», организован-

ный Администрацией города при содействии 

Молодежного парламента при Государствен-

ном Совете Удмуртской Республики. Под 

своими знаменами форум собрал более 500 

ребят в возрасте от 16 лет. 

Поистине масштабно на главной сцене 

дворца прошло открытие фестиваля, в кото-

ром участвовали Министр физической куль-

туры, спорта и молодежной политики Игорь Краснов, Глава города Воткинска Владимир 

Перевозчиков и председатель Молодежного парламента при Государственном Совете Уд-

муртской Республики Сергей Колегов. С целью привлечения молодежи к диалогу и со-

действию в решение важных городских и республиканских проблем выступавшие пригла-

сили ребят к активной работе на всех десяти площадках форума: «Информационная», «От 

идеи до бизнеса», «Молодая семья», «Развитие города Воткинска», «НКО», «Молодежный 

парламентаризм», «Физическая культура и спорт», «Модный разговор», «Доступная сре-

да», «Движение волонтеров». 

Наибольшее число участников было на площадке «Молодежный парламентаризм», 

на которой молодые люди смогли получить практические рекомендации по реализации 

своей общественной идеи, а также быть услышанным властью города и принять участие в 

https://vk.com/rassamahin9
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конкурсном отборе в состав Молодежного парламента г. Воткинска. По рекомендациям 

молодых парламентариев республики более 

десяти юных воткинцев были рекомендованы в 

число членов городского Молодежного парла-

мента. 

Форум широко освещался самими участниками 

фестиваля в Интернете, в частности, с соци-

альных сетях «Вконтакте» и «Инстаграмм». От 

пресс-центра Форума каждый участник полу-

чил памятную фотографию, а так же был запе-

чатлён на официальном городском сайте. 

Подводя итоги «Форума молодежи – 

2016» в городе Воткинске в первую очередь 

хочется отметить большую активность и заинтересованность молодежи в жизнедеятель-

ности города, а также желание быть причастным к ключевым решениям и событиям, про-

исходящим в Воткинске. 

 

 «Стоп-игра» 

 

Члены Молодёжного парламента приняли участие в работе круглого стола «О про-

тиводействии незаконной игорной деятельности», состоявшемся в 26 февраля 2016 года в 

Государственном Совете.  

Одним из ярких примеров гражданской активности в борьбе с незаконной игорной 

деятельностью в республике является удмуртское региональное общественное движение 

«Другая сторона». Президент общественного объединения Владимир Панин рассказал о 

той работе, которая проводится активистами. По его словам, участники «Другой стороны» 

занимаются выявлением, видео фиксацией и оповещением правоохранителей о фактах ор-

ганизации незаконной игровой деятельности. Сегодня в организации официально состоят 

более 50 человек, однако сообщения о правонарушениях поступают к активистам от 

большого количества граждан.  

Свою готовность содействовать деятельности общественного движения «Другая 

сторона» высказали и члены Молодежного парламента. 

 

Ваге Карапетян, председатель комитета 

Молодежного парламента по национальной 

политике и общественной безопасности: 

- Я считаю, что МВД необходимо при-

влекать молодых граждан с активной граж-

данской позицией для участия в борьбе с 

правонарушениями! Я, как представитель 

Молодежного парламента, готов содейство-

вать этому, путем привлечения активной мо-

лодежи и общественных организаций к сов-

местной борьбе с незаконной игорной дея-

тельностью и прочими правонарушениями! Считаю, что данные мероприятия положи-

тельно скажутся на духовно-нравственном развитии и воспитании патриотизма у молодых 

граждан! 

По итогам заседания круглого стола было принято решение провести детальный мо-

ниторинг регионального и федерального законодательства с целью выявления необходи-

мости и масштабов его корректировки. Также решено исследовать саму область пробле-

мы, определить, какой процент населения подвергается данной угрозе, как развиты игор-

ные зоны в республике. 

https://vk.com/id88645852


 53 

 

«Шаг вперёд» - школа студенческого актива. 

 

26 февраля в Глазове открылась Всероссийская школа студенческого актива «Шаг 

вперёд».  

Для участия в мероприятии нака-

нуне прибыли 140 студентов из “?4 городов 

России. 

Собравшихся гостей и студенче-

скую молодежь приветствова-

ли руководитель администрации Главы и 

Правительства Удмуртской Республики 

Андрей Гальцин, глава города Глазова Олег 

Бекмеметьев, председатель Глазовской го-

родской Думы Игорь Волков, председатель 

Молодежного парламента Удмуртской Рес-

публики Сергей Колегов, ректор ГГПИ им. 

В.Г.Короленко Янина Чиговская-Назарова. 

Диалог студентов и представителей власти был выстроен на «Парламентском ча-

се», в ходе которого гости ответили на различные вопросы, начиная с любопытства о лю-

бимом гаджете и мыслях перед сном, и заканчивая серьёзными вопросами о состоянии дел 

в республике, городе, о гражданской ответственности и долге, рассказали участники ме-

роприятия. 

Обучение студенческого актива продолжилось в течение двух дней: тренинги, ма-

стер-классы, интерактивные лекции, битва хоров и КВН. 

Напомним, что «Шаг вперёд» - это проект, с которым студентка ГГПИ им. 

В.Г.Короленко Алина Шубина, участвовала в конкурсе по формированию Молодёжного 

парламента Удмуртской Республики и вошла в его состав. 

 

 

Представители Молодёжного парламента побывали  

в Перми на форуме «Сообщество» 

  

В рамках первого в 2016 году окруж-

ного форума «Сообщество», который прохо-

дил в Перми 27 - 28 февраля, эксперты и об-

щественники обсудили актуальные проблемы 

в развитии НКО и пути их решения, привле-

чение современных управленческих, медий-

ных и бизнестехнологий в «третий сектор». 

Форум стал для всех активных граждан и 

представителей некоммерческих организаций 

Поволжья площадкой для коммуникации с 

представителями бизнеса, а также региональ-

ной и федеральной власти. Вместе с активи-

стами на форуме в течение первого дня рабо-

тали представители Министерства экономического развития РФ, Министерства труда и 

социальной защиты, Роспатриотцентра, средств массовой информации, операторы прези-

дентских грантов, члены Общественной палаты РФ и региональных общественных палат. 

Диана Пислегина, заместитель председателя Молодёжного парламента:  

- На мой взгляд, форум «Сообщество» - отличная площадка для взаимодействия 

представителей НКО, бизнеса и органов власти. Дискуссионные площадки помогли за-
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тронуть проблемы, которые наиболее актуальны в данный момент, а главное, что вместе 

участники смогли поработать над их решениями. Эксперты форума были максимально 

открыты для участников, можно было лично пообщаться на волнующиеся тебя вопросы». 

В рамках программы прошли дискуссионные площадки по пяти основным темам: 

«НКО, как субъект экономической деятельности», «Инфраструктура для развития НКО», 

«Технологии партнерства и объединения ресурсов», «Общественный контроль», «Вовле-

чение граждан и организаций в деятельность НКО». По итогам каждой площадки участ-

ники подготовили резолюцию, которая ляжет в основу Концепции развития «третьего 

сектора». Во второй день участников ждали мастер–классы от компетентных экспертов 

форума. Здесь каждый мог выбрать свое направление. 

 

Ice In Love – дискотека на коньках в Ижевске 

 

В столице Удмуртии на стадионе «Динамо» состоялась приуроченная ко Дню всех 

влюбленных «Дискотека на коньках «Ice In Love», организованная при поддержке Моло-

дежного парламента Удмуртской Республики, Министерства по физической культуре, 

спорту и молодежной политике и Управления по делам молодежи г. Ижевска. За два дня - 

13 и 14 февраля – на ней побывали более трёх тысяч человек. 

Дискотека, творческие номера, анимационные зоны, нереальный ЗАГС, конкурсы и 

лотерея – все это и многое другое ожидало гостей праздника. Зажигательные ведущие два 

вечера делились своим отличным настроением с участниками мероприятия. 

Среди посетителей ледового танцпола было много влюбленных пар, компаний дру-

зей и семей с детьми. Для всех гостей работал импровизированный ЗАГС, где пары могли 

связать себя узами «нереального» брака, получить свидетельство и даже особенные коль-

ца. 

Студенческие отряды Удмуртии в честь Дня РСО приготовили шикарное творче-

ское поздравление – номер с флагоносцами, а после него состоялось торжественное от-

крытие. 

13 февраля с приветственными словами на мероприятии выступили министр куль-

туры и туризма Владимир Соловьев, за-

меститель министра по физической куль-

туре, спорту и молодежной политике 

Максим Сорокин,  председатель постоян-

ной комиссии по социальной политике 

Государственного Совета Удмурсткой 

Республики Ольга Казанцева, руководи-

тель студенческих отрядов Удмуртии 

Дмитрий Плешаков, проректор ИжГТУ 

им. М.Т. Калашникова Александр Балиц-

кий, председатель Молодежного парла-

мента республики Сергей Колегов. 

 

Во время дискотеки работал  прямой эфир на большой экран. Люди передавали 

приветы и даже читали стихи в прямом эфире! 

Каждый желающий мог сфотографироваться с собаками хаски и белыми пушисты-

ми собаками-самоедами. Именно эта фотозона пользовалась особой популярностью. 

В конце вечера организаторы подготовили настоящий сюрприз – файер-шоу 

«Огнелайт», а после все, кто был на катке, воссоздали на льду огромное сердце, вместе с 

волонтерами. 
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Мария Созыкина, организатор 

мероприятия, председатель комитета 

Молодёжного парламента по органи-

зации работы и связям с общественно-

стью: 

- Организовать городское меро-

приятие достаточно сложное и трудо-

затратное дело. Необходимо проду-

мать логистику, PR и маркетинг, рабо-

та волонтеров, найти подрядчиков со-

бытия.  Без слаженной работы органи-

заторов мероприятие бы не состоялось. 

Для команды Report – это уже 6 круп-

ное городское событие, поэтому каждый человек знает свою зону ответственности и дела-

ет её на «Отлично». «Большое спасибо» всем организаторам и волонтерам, кто на протя-

жении месяца готовил Ice In Love. Была проделана большая кропотливая работа, а, как из-

вестно, успех любого мероприятия на 80 процентов зависит от его подготовки. По отзы-

вам горожан «Дискотека на коньках» очень понравилась, следовательно, команда органи-

заторов потрудилась на славу. 

 

 

 
 

       11 января состоялось первое в текущем году 

аппаратное совещание при Председателе Госу-

дарственного Совета Владимире Невоструеве. 

Были рассмотрены планы работы и задачи посто-

янных комиссий на предстоящую неделю. Также 

обсудили основные задачи на текущий год.  

       Одним из новых направлений деятельности 

станет создание при Государственном Совете 

Координационного совета представительных ор-

ганов муниципальных образований.             

       Напомним, организационные вопросы по со-

зданию Координационного совета представи-

тельных органов муниципальных образований были обсуждены на встрече Председателя 

Государственного Совета с руководителями представительных органов городских округов 

и главами районов Удмуртии 29 декабря 2015 года.  

       Координационный совет представительных органов муниципалитетов предлагается 

собирать перед каждой сессией республиканского парламента, чтобы детально обсудить 

каждый законопроект, вынесенный на рассмотрение Госсовета. Представители муници-

пальных образований единогласно высказались за создание подобного органа, так как, по 

их словам, не все проблемы, существующие на местах, удается оперативно донести до 

республиканского уровня.  

       Владимир Невоструев отметил, что Госсовет уже обратился к главам муниципальных 

образований с просьбой сформулировать все актуальные вопросы и направить их в адрес 

Государственного Совета для формирования проекта плана работы на 2016 год.  

 

       13 января Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев посетил 

первую индюшачью ферму в Удмуртии, расположенную в селе Пычас Можгинского рай-

она. Несколько современных корпусов для разведения индейки появились на месте быв-
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шего пычасского свинокомплекса. Это инвестиционный проект ООО "Аскор", признан-

ный регионально-значимым для социально-экономического развития республики.       В 

феврале планируется официальное открытие комплекса.  

       Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев вместе с руководите-

лем постоянной комиссии по агропромышленному комплексу, земельным отношениям, 

природопользованию и охране окружающей среды Владимиром Варламовым в сопровож-

дении главы Можгинского района Аркадия Вершинина и генерального директора ООО 

"Аскор" Игоря Чо осмотрел производственные корпуса.  

       Индейку в Удмуртии в промышленных масштабах ещё не выращивали. Комплекс в 

Пычасе стал первым по разведению этой птицы в республике. Это проект государственно-

частного партнёрства в сельском хозяйстве.  

       В 2013 году реализован его первый этап - в 

Сарапульском районе введён в эксплуатацию 

комбикормовый завод производительностью 

40000 тонн комбикормов в год. Мощности рас-

считаны на полное обеспечение собственных 

нужд ООО "Аскор". Кроме того, производимый 

заводом комбикорм приобретается сельхозпред-

приятиями Удмуртии, Башкортостана и Пермско-

го края.  

       В 2014 году приступили к реализации второго 

этапа инвестиционного проекта - строительства фермы по выращиванию и откорму ин-

дейки, а также по убою птицы в селе Пычас. В ноябре 2015 года завезена первая партия 

суточных цыплят. Сегодня здесь выращивается 62000 голов индюшат. В планах предпри-

ятия выращивать более полумиллиона голов индюков в год. По словам генерального ди-

ректора ООО "Аскор" Игоря Чо, в этом году они планируют произвести 3000 тонн мяса. В 

планах - к 2017 году довести объём производства до 6000 тонн в год.  

       Председатель Госсовета Удмуртии отметил, что проект социально значимый для рес-

публики. "Появятся новые рабочие места, люди останутся жить на селе, и село будет раз-

виваться, - сказал Владимир Невоструев. - Сегодня поставлена задача - обеспечить и рес-

публику и страну продовольствием. В первую очередь молочной продукцией, которую мы 

пока завозим из-за пределов Российской Федерации. Эта программа воочию выполняется 

в нашей республике".  

       Председатель Государственного Совета от-

метил, сегодня есть хорошее понимание со сто-

роны министерства сельского хозяйства Россий-

ской Федерации, что надо поддерживать строи-

тельство животноводческих объектов на терри-

тории Удмуртии. И возможно, заработает про-

грамма по которой в пределах 30 процентов бу-

дет возмещаться с федерального бюджета.  

       Сельхозпредприятия готовы строиться. Как 

отметил Владимир Невоструев, в этом году се-

ляне заявили о готовности построить более 30 

объектов. По мнению спикера республиканского парламента, их будет гораздо больше.  

 

       14 января в агрокомплексе «Киясовский» ООО «КОМОС ГРУПП» открылись обнов-

ленные доильный зал и животноводческий корпус на 350 коров. Агрокомплекс посетил 

Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев. Спикер республиканского 

парламента осмотрел обновленные площади, встретился с руководством и сотрудниками 

предприятия.  
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       Животноводческий корпус построен по современным технологиям, с оборудованием 

«ДеЛаваль» (DeLaval, Швеция). Доильный зал, рассчитанный на 24 головы, оборудован 

системой «Елочка». Автоматизированная доильная установка данного типа предназначена 

для доения коров на специальной площадке. С использованием этого комплекса молочная 

ферма достигает высокой производительности труда, а процесс доения при этом происхо-

дит спокойно и гармонично, без вреда для животных. Оборудование оснащено системой 

удаленного доступа, которая предоставляет возможность отслеживать производственный 

процесс и физиологическое состояние животных на расстоянии. 

       Созданы хорошие условия и для работы животноводов: есть комната отдыха, душе-

вые, подсобные помещения. В перспективе, когда ферма будет работать при полной 

нагрузке, коллектив будет состоять из 8-10 человек.  

       В ходе экскурсии по новому объекту прозвучало много положительных отзывов. От-

дельные слова благодарности были высказаны в адрес депутата Госсовета, генерального 

директора ООО «КОМОС ГРУПП» Андрея Шутова. Он отметил, что у компании большие 

планы по развитию сети сельхозпредприятий в Киясовском районе, в том числе в отрасли 

животноводства. Каждый новый проект создает дополнительные рабочие места, тем са-

мым способствует развитию производства на селе, улучшая образ жизни тружеников. По-

мимо этого, реконструкция и строительство объектов в Киясовском районе – весомый 

вклад в реализацию проекта по производству одного миллиона тонн молока к 2020 году.  

       В мероприятии также приняли участие Глава Киясовского района Александр Макси-

мов, глава районной администрации Сергей Мерзляков, руководители ряда сельхозпред-

приятий.  

 

       15 января на совещании по вопросам проведения отопительного периода под руко-

водством Председателя Правительства республики Виктора Савельева обсудили введение 

в Ижевске режима повышенной готовности к ЧС в связи со сложившейся в городе ситуа-

цией с обеспечением жителей теплом и горячей водой. Такое решение позволит мобили-

зовать для оперативного решения проблемы силы, средства и технику не только ресурсос-

набжающих организаций, но и других предприятий — в том числе заводов, строительных 

компаний и МЧС.  

       В совещании приняли участие Глава региона Александр Соловьев, Председатель Гос-

совета Владимир Невоструев и главный федеральный инспектор по Удмуртии Дмитрий 

Мусин.  

       Было отмечено, что с начала отопительного периода 2015–2016 годов в Ижевске заре-

гистрировано 588 отключений теплоносителя, в 568 случаях исполнитель — УКС, отклю-

чений горячего водоснабжения — 932, в 880 случаях исполнитель — УКС. На 15 января 

более 80 подвалов жилых домов в столице Удмуртии затоплено сетевой водой, и их коли-

чество увеличивается, также порядка 15 детских садов имеют заниженные параметры теп-

лоносителя. 

       Исполнительный директор ООО «Удмуртские коммунальные системы» Ярослав Ба-

лобанов доложил о том, что из соседних регионов холдинговой структуры консолидиро-

вано плюсом 11 бригад, более 40 человек. Общее количество работающих на устранение 

повреждений бригад - 46.  

       В планах на устранение 14 января было 20 повреждений, устранили 21. Ярослав Бало-

банов также сообщил, что УКС не может производить ремонт, не отключая объекты, со-

ответственно, для масштабных работ приходится производить отключения.  

По планам на 15 января необходимо устранить 9 повреждений по отоплению, 8 — по го-

рячей воде, также провести работы по восстановлению благоустройства и подготовке 

фронта работа для следующего дня.  

       Виктор Савельев подчеркнул, что УКСом недостаточно проработан вопрос диспетче-

ризации проведения ремонтных работ. По его словам, основная недоработка в том, что в 

условиях нехватки ремонтных бригад не привлекаются дополнительные люди.  
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       Несмотря на то, что исполнительный директор УКС Ярослав Балобанов заявил о пол-

ном взаимодействии с органами власти, исполняющий обязанности главы города Ижевска 

Ильдар Бикбулатов обратил внимание собравшихся, что руководство УКСа не всегда со-

общает всю информацию о реальной ситуации.  

       Начальник Главного управления МЧС России по Удмуртии Петр Фомин назвал не-

правильным подход УКСа к привлечению к решению проблемы коллег из других субъек-

тов, поскольку в нашей республике имеются все необходимые силы и средства.  

       Участниками совещания было принято решение проводить подобные встречи в пра-

вительстве региона еженедельно.  

       Также были рассмотрены вопросы подготовки системы теплоснабжения города Ижев-

ска к осенне-зимнему периоду 2016-2017 годов и перспективы её модернизации и разви-

тия.  

 

      19 января под руководством председателя 

постоянной комиссии по агропромышленному 

комплексу, земельным отношениям, природо-

пользованию и охране окружающей среды Вла-

димира Варламова состоялось заседание рабо-

чей группы, посвященное рассмотрению пред-

ложений по изменению республиканского зако-

нодательства в сфере землепользования и иму-

щественных отношений. Речь идет о реализа-

ции Закона Удмуртской Республики «О бес-

платном предоставлении земельных участков в 

собственность граждан из земель, находящихся в государственной или муниципальной 

собственности, расположенных на территории Удмуртской Республики». В совещании 

приняли участие первый заместитель министра имущественных отношений Удмуртской 

Республики Владимир Наумов, представители ведомства, заместитель главы Администра-

ции Завьяловского района – начальник Управления имущества и земельных ресурсов 

Константин Зимин, представители Правового Управления Государственного Совета.  

       Напомним, реализация данного закона была предметно проанализирована депутатами 

в рамках проведения Дня Госсовета в Завьяловском районе в ноябре 2015 года. Сегодня на 

Завьяловский район приходится более 35 процентов от всех заявок на получение земель-

ных участков, значительная часть из заявителей – жители города Ижевска. В ходе дня 

Государственного Совета в муниципальном образовании представители Администрации 

обозначили ряд проблем, с которыми сталкиваются при реализации законодательства. 

Одной из основных сложностей названо отсутствие инфраструктуры: дорог, водопровода, 

газовых и электросетей. Например, чтобы создать инфраструктуру для вновь сформиро-

ванных на 58 гектарах земли 214 участков необходимо порядка 500 миллионов рублей. 

Эта сумма явно неподъемна для сельского района. Другой проблемой становится получе-

ние участков непосредственно жителями муниципалитета, особенно молодыми специали-

стами. Кроме того, существует необходимость конкретизации самой процедуры выдачи 

земельных участков во избежание случаев мошенничества граждан.  

       По итогам дискуссии были выработаны предложения по изменению действующего 

законодательства. Как рассказал Константин Зимин, одним из них является определение 

земельных участков в том муниципальном образовании, где проживает заявитель. На се-

годняшний день норма закона позволяет жителям Удмуртии получать земельные участки 

на территории всей республики. Следующие предложения касаются конкретизации требо-

ваний к гражданам и многодетным семьям, подпадающим под действие закона и желаю-

щим получить земельный участок. Константин Зимин пояснил, что все они продиктованы 

практикой применения закона. Также предлагается при приеме заявления о постановке на 

учет в качестве нуждающегося гражданина, находящегося в браке, оценивать жилищные 
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условия и собственность обоих супругов, независимо от того, проживают они вместе или 

раздельно. Это условие позволит избежать махинаций с недвижимостью и даст больше 

возможностей получить участок действительно нуждающимся в нем гражданам.  

       Еще одно нововведение, направленное на борьбу с аферами, касается ситуации, когда 

в целях получения бесплатного земельного участка гражданин намеренно ухудшает свои 

жилищные условия. Предлагаемыми к внесению в закон изменениями, в случае выявле-

ния данного факта, в соответствии с Земельным Кодексом, он не будет иметь права пре-

тендовать на земельный участок в течение 5 лет.  

       Кроме того, были высказаны предложения по дополнению пакета документов от за-

явителей, а также иные правки редакционного характера.  

       Владимир Варламов в целом поддержал предложения представителей района, отме-

тив, что каждое из них нужно детально проработать, как в отношении применяемых фор-

мулировок, так и прогноза дальнейшей реализации закона на территории республики. 

Встречи по изменению регионального законодательства о бесплатном предоставлении зе-

мельных участков в собственность граждан продолжатся в рабочем режиме.  

 

       20 января председатель постоянной комиссии по национальной политике, обще-

ственной безопасности, Регламенту и организации работы Государственного Совета Эн-

виль Касимов провел встречу с молодыми парламентариями. Депутат пообщался с члена-

ми комитета по Организации работы Молодежного парламента и связям с общественно-

стью и Комитета по национальной политике и общественной безопасности. Молодые пар-

ламентарии рассказали о планах на текущий год, обозначили проблемы, которые волнуют 

молодежь.  

       Председатель постоянной комиссии также ознакомился с проектами, разработанными 

членами Молодежного парламента. Особое внимание он обратил на проект, касающейся 

добровольных народных дружин, подчеркнув, что в этом направлении ведется работа в 

комиссии. Кроме этого Энвиль Касимов одобрил проект по созданию национального об-

разовательного лагеря. Он заявил, что Удмуртия принципиально не должна терять нацио-

нальный язык и культуру, данный проект имеет огромное значение для сохранения наци-

ональной идентичности, передачи знаний о родном крае следующему поколению. Кроме 

того, на встрече обсудили тему противодействия терроризму, в частности, проблему вер-

бовки молодежи в ряды ИГИЛ (запрещена в России).  

       Одной из ключевых задач своей работы молодые парламентарии назвали информиро-

вание населения о деятельности молодежного представительного органа. На сегодняшний 

день молодежных СМИ очень мало, поэтому важно писать о молодежи для молодежи. За 

последние 5 лет возросла актуальность и значимость интернет-изданий, именно в этой об-

ласти депутат посоветовал развивать информационную политику. «Я сторонник социаль-

ных сетей. Это огромное поле возможностей для Молодежного парламента. Вам даже 

сайт не нужен, во-первых это лишние затраты, во-вторых, ваша основная аудитория нахо-

дится в социальных сетях», - аргументировал свою позицию Энвиль Касимов.  

       В ходе рабочей встречи коснулись темы решения социально-значимых проблем. Ру-

ководитель постоянной комиссии рекомендовал включить в план регулярные встречи с 

интересными людьми, которые могут поделиться своим опытом. В качестве примера он 

назвал руководителя Следственного комитета УР, который мог бы рассказать о борьбе с 

наркотиками в республике. «При исследовании любого вопроса нужно знать, куда обра-

титься. Решать проблемы надо правильно, не стоит хвататься за миллион проблем, лучше 

выберете одну и проработайте её детально» - подытожил председатель комиссии. Также 

Энвиль Касимов пригласил членов Молодежного парламента участвовать в работе про-

фильной комиссии, присутствовать на заседаниях и круглых столах.  
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       20 января в Региональной общественной приемной Председателя партии «Единая 

Россия» Д.А. Медведева прошел очередной прием граждан. Прием провела председатель 

постоянной комиссии по социальной политике Ольга Казанцева.    

       Граждане задавали депутату вопросы, касающиеся актуальных тем социальной защи-

ты населения, выплат пособий, применения 

льгот. В том числе - замены проездных билетов 

ветеранов на карточки, процесса приватизации 

собственности, присвоения группы инвалидно-

сти.  

       Кроме того, во время приема обсудили 

условия и механизмы реализации принятого в 

2015 году Закона Удмуртской Республики «О 

мерах социальной поддержки отдельных кате-

горий граждан», который вступил в силу 1 ян-

варя 2016 года.  

       Также прозвучали вопросы в сфере жилищно-коммунального хозяйства. В частности, 

одна из посетительниц обратилась к депутату с просьбой оказать содействие в организа-

ции замены лифтов в доме, которому около сорока лет. Поступили обращения и по обще-

домовым нуждам, в отношении счетов за потребление электроэнергии и водоснабжения. 

Ольга Казанцева распорядилась перенаправить часть вопросов в профильные министер-

ства и ведомства. Помимо этого, в отношении ряда обращений будут сделаны соответ-

ствующие депутатские запросы.  

 

       20 января председатель постоянной комиссии Государственного Совета по агропро-

мышленному комплексу, земельным отношениям, природопользованию и охране окру-

жающей Владимир Варламов провел рабочее совещание по вопросам страхования сель-

хозтоваропроизводителей. Во встрече приняли участие представители Министерства 

сельского хозяйства и продовольствия Удмуртской Республики, а также руководители ря-

да сельхозпредприятий.  

       В начале совещания Владимир Варламов 

напомнил, что вопросы в сфере сельхозстрахо-

вания уже были предметом обсуждения на фе-

деральном уровне. В ноябре 2015 года депута-

ты Государственного Совета Удмуртии и фе-

деральные коллеги рассмотрели их в рамках 

проведения Дней Госсовета в Совете Федера-

ции и Государственной Думе России.  

       Теперь речь идет об изменениях, которые 

необходимо внести в Федеральные законы «О 

государственной поддержке в сфере сельскохо-

зяйственного страхования» и «О развитии сельского хозяйства», чтобы создать для агра-

риев приемлемые условия работы.  

Как пояснили руководители предприятий, прежде всего, необходимо обратить внимание 

на конкретизацию критериев страхового случая. По их словам, нередко возникают ситуа-

ции, когда страховая фирма отказывается выплачивать средства, мотивируя отказ отсут-

ствием страхового случая. Так как у каждой фирмы данные критерии разные, сельхозто-

варопроизводители остаются без положенных выплат.  

       Решением данного вопроса может стать разработка типовых правил страхования, а 

впоследствии и типового договора страхования сельского хозяйства, которым обязаны 

будут пользоваться все страховые компании, работающие с сельхозтоваропроизводителя-

ми.     Кроме того, Владимир Варламов высказал предложение о том, что необходимо си-

стематически проводить государственную аккредитацию страховых компаний осуществ-
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ляющих свою деятельность в сфере сельского хозяйства, впоследствии уведомляя сель-

хозтоваропроизводителей о тех, кто прошел аккредитацию и рекомендуется для сотруд-

ничества. Также в ходе встречи была затронута и тема проведения экспертизы для выяв-

ления страхового случая. По мнению председателя постоянной комиссии, экспертизой 

должна заниматься государственная организация федерального значения, а не масса неза-

висимых экспертов. Например, эту функцию может выполнять Россельхознадзор.  

       По итогам совещания было принято решение рекомендовать Министерству сельского 

хозяйства и продовольствия Удмуртской Республики совместно с постоянной комиссией 

Государственного Совета по агропромышленному комплексу, земельным отношениям, 

природопользованию и охране окружающей среды детально проработать все обозначен-

ные вопросы с привлечением юристов, работающих с руководителями сельхозпредприя-

тий. Встречи по подготовке изменений в Федеральные законы в сфере сельскохозяйствен-

ного страхования будут продолжены в рабочем режиме.  

 

       20 января в Государственном Совете состоялось очередное заседание рабочей груп-

пы по подготовке предложений о внесении изменений в законодательство Удмуртской 

Республики в целях реализации законодательства Российской Федерации о противодей-

ствии коррупции в части установления дополнительных требований, ограничений и за-

претов для депутатов законодательных (представительных) органов государственной вла-

сти субъектов Российской Федерации и депутатов представительных органов местного 

самоуправления.  

       На заседании рассмотрен проект Постановления Государственного Совета Удмурт-

ской Республики об основаниях и порядке сообщения депутатом Государственного Сове-

та возникновении личной заинтересованности при осуществлении своих полномочий, ко-

торая приводит или может привести к конфликту интересов. Члены рабочей группы про-

ект одобрили. Для получения заключения он будет направлен в прокуратуру, управление 

министерства юстиции РФ по УР, Главе республики.  

       Напомним, создание рабочей группы и проводимая ею работа по подготовке измене-

ний в республиканское законодательство вызваны вступлением в силу Федерального за-

кона от 5 октября 2015 года № 285-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодатель-

ные акты Российской Федерации в части установления обязанности лиц, замещающих 

государственные должности, и иных лиц сообщать о возникновении личной заинтересо-

ванности, которая приводит или может привести к конфликту интересов, и принимать ме-

ры по предотвращению или урегулированию конфликта интересов» и Федерального зако-

на от 3 ноября 2015 года № 303-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации».  

       В целях реализации вышеуказанных Федеральных законов необходимо внести соот-

ветствующие изменения в региональное законодательство. Такой законопроект уже под-

готовлен, он вносит изменения сразу в шесть законов Удмуртской Республики.  

 

       20 января под председательством руководи-

теля постоянной комиссии по агропромышлен-

ному комплексу, земельным отношениям, приро-

допользованию и охране окружающей среды 

Владимира Варламова состоялось второе сове-

щание на тему развития коневодства и конного 

спорта в Удмуртии. Во встрече приняли участие 

представители республиканских министерств и 

ведомств, конно-спортивных школ и клубов.  

       Владимир Варламов напомнил, что в целях 

развития коневодства и конного спорта было 

принято решение разработать республиканскую программу по возрождению коневодства, 
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провести подробный анализ деятельности государственной конюшни Удмуртской Рес-

публики, а также проработать вопрос о возможности сочетания проведения соревнований 

по спидвею и конкуру на Ижевском ипподроме. Кроме того, рассматривается возмож-

ность проведения соревнований «Золотая вятка» в рамках празднования Дня работников 

сельского хозяйства.  

       Еще одним важным шагом в развитии данного направления станет создание регио-

нальной организации, которая будет выполнять функции центра конного спорта и прове-

дение ее государственной аккредитации по линии Федерации конного спорта. В ближай-

шее время Министерство по физической культуре, спорту и молодежной политике Уд-

муртской Республики проведет анализ проектов уставных документов.  

       Следующее межведомственное совещание планируется провести в конце марта 2016 

года. Вопросы развития коневодства, помимо этого, предложено рассмотреть на ближай-

шем заседании постоянной комиссии по АПК.  

 

       21 января состоялось расширенное заседа-

ние коллегии МВД по Удмуртской Республике 

по итогам оперативно-служебной деятельности 

за 2015 год. В мероприятии приняли участие 

Председатель Государственного Совета Влади-

мир Невоструев, Председатель Правительства 

Удмуртской Республики Виктор Савельев, ми-

нистр внутренних дел по Удмуртской Республи-

ке Александр Первухин, руководители силовых 

ведомств республики.  

       Выступая перед участниками коллегии, спи-

кер республиканского парламента отметил активное и эффективное взаимодействие депу-

татов и представителей силовых структур в части корректировки и совершенствования 

законодательства. По его словам, на сегодняшний день на первый план выходят вопросы 

противодействия коррупции. Эта проблема серьёзно волнует и общество и депутатов, как 

законных представителей населения. Владимир Невоструев подчеркнул, что любое кор-

рупционное проявление, конфликт интересов необходимо выявлять и пресекать своевре-

менно и в этой борьбе необходима слаженная работа всех ответственных ведомств. Госу-

дарственным Советом подготовлен проект закона о внесении изменений в законодатель-

ство Удмуртской Республики с целью ужесточения антикоррупционных мер, которым 

предлагается внести изменения сразу в несколько региональных законов. Такая мера уже 

действует в отношении депутатов Госдумы, теперь и регионы должны пересмотреть своё 

законодательство. В частности, предлагается лишать депутатского мандата за непредо-

ставление сведений о доходах. Кроме того, вводятся требования о недопущении конфлик-

та личных интересов при исполнении депутатских полномочий.  

       Кроме того, в 2015 году депутаты Государственного Совета приняли ряд важных за-

конов, направленных на укрепление правопорядка и обеспечение безопасности граждан, 

касающихся установление меры административной ответственности за бытовое дебошир-

ство, участия граждан в охране общественного порядка, профилактики правонарушений в 

Удмуртской Республике.  

       Спикер республиканского парламента поблагодарил сотрудников внутренних дел за 

добросовестное и профессиональное отношение к службе и пожелал им дальнейших успе-

хов в работе на благо граждан Удмуртии  

 

       22 января Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев предложил 

сделать добровольные народные дружины партийным проектом «Единой России». Об 

этом исполняющий полномочия секретаря регионального отделения партии сказал на за-

седании коллегии министерства внутренних дел по Удмуртской Республике.  
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       По мнению Владимира Невоструева, поддержка «Единой России» позволит суще-

ственно расширить ряды народных дружинников. На сегодняшний день членами «Дорож-

ного патруля» являются 170 человек, оснащенных рациями для связи с полицией и соб-

ственной формой.  

       По информации ГИБДД, взаимодействие с 

общественным объединением правоохранитель-

ной направленности ДНД «Дорожный патруль» в 

2015 году позволило задержать и, тем самым, ис-

ключить из процесса дорожного движения более 

600 водителей, находящихся в нетрезвом состоя-

нии.  

       Своей основной задачей дорожные дружинни-

ки видят борьбу с пьянством за рулем, помогая 

работникам ГИБДД дежурить на дорогах в выход-

ные и праздничные дни, а также во время массо-

вых городских мероприятий. В 2015 году руководство дружины зарегистрировало обще-

ственную организацию правоохранительной направленности и получило поддержку своей 

деятельности у депутатов Госсовета и Министерства внутренних дел РФ по УР.  

 

       25 января состоялось итоговое расширенное заседание коллегии Управления феде-

ральной службы России по контролю за оборотом наркотиков по Удмуртской Республике. 

В мероприятии приняли участие Глава Удмуртии Александр Соловьев, Председатель Гос-

ударственного Совета Владимир Невоструев, представители республиканских мини-

стерств и ведомств.  

       Выступая с докладом, начальник Управления Сергей Лукин, отметил, что благодаря 

созданной в республике системе в 2015 году удалось снизить количество больных с диа-

гнозом наркомания. Всего в прошлом году было зафиксировано 392 факта доставки лиц в 

состоянии наркотического опьянения в наркодиспансер. Что касается количества совер-

шенных преступлений в сфере оборота наркотиков, то в 2015 году зарегистрировано 2 554 

правонарушения, что на 13 процентов меньше, чем в 2014 году.  

       Спикер республиканского парламента со-

общил, что работа по совершенствованию зако-

нодательства, в том числе, направленного на 

борьбу со всеми видами зависимости ведется 

депутатами в постоянном режиме. Противодей-

ствие наркотизации населения, и, особенно, 

подростков и молодежи остается одним из 

наиболее актуальных вопросов.  

       Владимир Невоструев поблагодарил руко-

водство и всех сотрудников Управления нарко-

контроля по Удмуртской Республике за ответ-

ственный ежедневный труд, от которого напрямую зависит безопасность и благополучие 

государства и каждого человека.  

        

       25 января под председательством Главы Удмуртии Александра Соловьева прошло 

рабочее совещание по ситуации в молочном животноводстве, в частности, по вопросам, 

связанным с образованием закупочных цен на молоко. Во встрече принял участие Пред-

седатель Государственного Совета Владимир Невоструев. Также участниками обсуждения 

стали председатель постоянной комиссии по агропромышленному комплексу, земельным 

отношениям, природопользованию и охране окружающей среды Владимир Варламов, де-

путат Госсовета, генеральный директор ООО «Комос-Групп» Андрей Шутов, представи-
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тели министерств и ведомств республики, предприятий сферы сельского хозяйства, пере-

рабатывающей промышленности и торговли.  

       Александр Соловьев отметил, что проблема уровня закупочных цен на молоко-сырье 

– в значительной степени вопрос устойчивости всего животноводства Удмуртии. Он 

напомнил присутствующим о стоящей перед республикой задаче увеличить производство 

молока до 1 миллиона тонн в год.  

       Заместитель министра сельского хозяйства и продовольствия республики Евгений 

Шкарупа представил подробный анализ закупочных цен на молоко в Удмуртии за послед-

ние годы в сравнении с другими субъектами федерального округа. По оперативным дан-

ным в 2015 году по всем категориям хозяйств нашего региона произведено 727 тысяч тонн 

молока. Это чуть больше прошлогоднего. По производству на душу населения цельномо-

лочной продукции, масла сливочного, сыров наша республика - в числе лидеров в При-

волжском федеральном округе.  

       Своё мнение по заданной теме высказали депутаты Государственного Совета, руково-

дители районов, сельскохозяйственных кооперативов. Большинство выступающих отме-

чали, что для сохранения и развития потенциала агропромышленного комплекса респуб-

лики необходимо повысить закупочные цены на молоко. Хотя переработчики животно-

водческой продукции согласились с мнением о необходимости изменения ценовой поли-

тики, к единому мнению прийти пока не удалось.  

 

       26 января Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев принял уча-

стие в рабочем совещании с главами городов и районов республики. Его провёл Глава 

Удмуртии Александр Соловьев.  

       Один из важных вопросов повестки дня – налаживание эффективного взаимодействия 

между Управлением Россельхознадзора по Кировской области и Удмуртской Республике 

с муниципальными образованиями региона в области государственного земельного 

надзора.  

       По словам заместителя руководителя Управления Россельхознадзора по Кировской 

области и Удмуртской Республике Фарита Мандиева, территория Удмуртской Республики 

занимает площадь 4 млн 206 тысяч га, из них земли сельхозназначения – 1 млн 865 тысяч 

га, что составляет 44,3 процента. В государственной и муниципальной собственности 

находится 632 тысячи га, в частной собственности – 1 млн. 233 тысячи га, не разграничен-

ных земель – 563 тысячи га.  

       Одной из основных проблем при реализации полномочий Управления является неис-

пользование земель сельхозназначения в сельскохозяйственном производстве. Как прави-

ло, земельные участки, находящиеся в коллективно-долевой собственности, не использу-

ются в сельскохозяйственном производстве и остаются невостребованными.  

       Большую работу по оформлению в собственность таких наделов проводят муници-

пальные образования. 

       Не менее важной, по мнению докладчика, остаётся проблема зарастания земель, 

предоставленных для сельскохозяйственного производства.  

       Сотрудниками Управления регулярно проводятся надзорные мероприятия по выявле-

нию земельных участков, зарастающих сорной и древесно-кустарниковой растительно-

стью. За период работы с 2013 по 2015 годы выявлено 292 подобных нарушения. Вынесе-

но 293 постановления о привлечении к административной ответственности, наложено ад-

министративных штрафов на сумму более 2 млн 912 тысяч рублей, выдано 273 предписа-

ния о приведении земельного участка в пригодное состояние для сельхозпроизводства.  

        

       26 января под руководством председателя постоянной комиссии Государственного 

Совета по экономической политике, промышленности и инвестициям Валерия Бузилова 

состоялось рабочее совещание по вопросам функционирования в республике федеральной 

системы взимания платы «Платон».  



 65 

       Напомним, система была введена в обраще-

ние в ноябре 2015 года и предусматривает взи-

мание платы в счет возмещения вреда, причиня-

емого автомобильным дорогам общего пользо-

вания федерального значения транспортными 

средствами, имеющими разрешенную макси-

мальную массу свыше 12 тонн. Полученные 

средства поступают в Федеральный дорожный 

фонд и будут впоследствии направлены на под-

держание федеральных автомобильных дорог в 

нормативном состоянии. Как отметил председа-

тель постоянной комиссии, основной целью рабочей группы является детальный анализ 

ситуации функционирования данной системы, ее влияние на экономическую ситуацию в 

республике и контроль за реализацией проекта «Платон» в Удмуртии. В частности, было 

отмечено, что после введения «Платона» у ряда перевозчиков появились вопросы по тех-

нической реализации проекта.  

       Министр транспорта и дорожного хозяйства Удмуртии Виктор Вахромеев назвал вве-

дение системы «Платон» вынужденной мерой, так как за последние 5 лет значительно 

возросла интенсивность дорожного движения на федеральных трассах. Кроме того, велика 

изношенность дорог как федерального, так и регионального значения.  

       По словам министра, необходим точный учет и контроль тяжеловесного транспорта 

для того, чтобы Удмуртия смогла получить средства на восстановление дорог и произве-

сти реконструкцию основных магистралей. На сегодняшний день на рассмотрение в Фе-

деральном дорожном агентстве находятся заявки на реконструкцию и строительства ряда 

важных объектов дорожной сети республики: дороги «Ижевск-Сарапул-Костино-

Камбарка», восточный обход города Ижевска, строительство и реконструкция мостов, а 

также реконструкция дорог регионального, межмуниципального и местного значения. 

Виктор Вахромеев подчеркнул, что в 2015 году было введено в эксплуатацию более 100 

километров новых дорог. Таких показателей 

в Удмуртии не наблюдалось в течение более 

10 лет.  

       Свое мнение о работе системы «Платон» 

высказали и представители компаний-

перевозчиков. По их словам, наблюдаются 

сбои в системе функционирования он-лайн 

регистрации, оплаты и формирования до-

рожных карт, а также транспортные компа-

нии не устраивают слишком долгие сроки 

верификации в системе. Кроме того, в адрес 

Министерства транспорта и дорожного хозяйства Удмуртии была высказана просьба уни-

фицировать пункты весового контроля грузового транспорта, в частности, провести мони-

торинг мест взвешивания на соответствие установленным нормам.  

       Валерий Бузилов также обратил внимание представителей ООО «РТ-Инвест Транс-

портные Системы» в Ижевске на необходимость совместной работы с перевозчиками от-

носительно технической реализации проекта. Вопрос остается на контроле постоянной 

комиссии по экономической политике, промышленности и инвестициям. Замечания и 

предложения, высказанные участниками совещания, будут зафиксированы для учета в 

дальнейшей работе и дополнительно рассмотрены на заседании комиссии.        

 

       26 января заместитель Председателя Государственного Совета, председатель посто-

янной комиссии по бюджету, налогам и финансам Софья Широбокова приняла участие в 
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видеоконференции, организованной Волго-Вятским главным управлением Центрального 

банка Российской Федерации.  

       Видеоконференция представляла собой трансляцию межрегионального совещания с 

участниками финансового рынка, на котором были представлены для дальнейшего об-

суждения разработанные Банком России «Основные направления развития и обеспечения 

стабильности функционирования финансового рынка Российской Федерации на период 

2016-2018 годов». Совещание прошло под руководством заместителя Председателя Банка 

России Владимира Чистюхина.  

 

       28 января Председатель Государственного Совета Удмуртской Республики Владимир 

Невоструев принял участие в расширенном заседании коллегии прокуратуры Удмуртской 

Республики, посвященном итогам деятельности органов прокуратуры в истекшем году и 

задачам по обеспечению законности и правопорядка на первое полугодие 2016 года. Засе-

дание состоялось под председательством прокурора Удмуртской Республики Сергея Па-

нова.  

       В работе коллегии также приняли участие советник Генерального прокурора Россий-

ской Федерации Александр Гаврилов, Председатель правительства Удмуртской Респуб-

лики Виктор Савельев, руководители судебных, правоохранительных и контролирующих 

органов, работники органов прокуратуры республики.  

      Открывая заседание, прокурор Удмуртской Республики отметил, что обеспечивая кон-

ституционную законность, прокуроры пресекли более 50 тысяч нарушений законов, внес-

ли свыше 7 200 представлений, принесли около 5 700 протестов, в суд направили 10 381 

иск на сумму более 170 миллионов рублей. Почти 1700 лиц предостерегли о недопусти-

мости нарушений закона, к административной ответственности привлекли около 3400 

должностных лиц. Материалы прокурорских поверок послужили основанием для возбуж-

дения 237 уголовных дел.  

       Значительные усилия были направлены на борьбу с коррупционными правонаруше-

ниями. В этой сфере прокурорами выявлено 2 258 нарушений закона. По результатам 

принятых мер к дисциплинарной и административной ответственности привлечено 858 

виновных должностных лиц.  

       На протяжении ряда лет одной из главных задач прокуроров является обеспечение 

правозащитной функции, особенно в социальной сфере, в которой за прошлый год выяв-

лено более 24 тысяч нарушений законов. По актам прокурорского реагирования к дисци-

плинарной и административной ответственности привлечено свыше 6700 виновных лиц, в 

суды направлено 9418 исков, из которых более 9 тысяч удовлетворены на сумму почти 

163 миллиона рублей.  

       В результате вмешательства прокуроров в республике погашены долги по заработной 

плате на сумму около 116 миллионов рублей.  

       В сфере соблюдения социальных прав несовершеннолетних пресечено более 6 тысяч 

нарушений закона, приведено в соответствие с федеральным законодательством более 1 

300 правовых актов, обеспечена защита в судебном порядке прав более 1 500 детей.  

       По инициативе прокуратуры и личного вмешательства Главы Удмуртской Республики 

увеличено финансирование на приобретение жилья для детей-сирот на 42 миллиона руб-

лей.  

       За истекший год в прокуратуру поступило почти 37 тысяч обращений граждан, на 

личном приеме принято более 7 тысяч посетителей.  

       Подводя итоги работы, прокурор Удмуртской Республики определил основные 

направления деятельности и потребовал от прокурорских работников принять дополни-

тельные меры по устранению имеющихся просчетов в организации надзорной работы.  

        

27 января председатель постоянной комиссии по науке, образованию, культуре и 

молодежной политике Наталья Сударикова провела прием граждан. Депутат принимала в 



 67 

Региональной общественной приемной Председателя партии «Единая Россия» Д.А. Мед-

ведева.  

       Вопросы, с которыми жители Удмуртии 

обращались к Наталье Судариковой, касались 

социальной защиты и помощи пожилым людям, 

установления тарифов на коммунальные услу-

ги, строительства объектов в городе Ижевске, 

установления прав наследования имущества. 

Кроме того были затронуты темы предстоящих 

выборов в Государственную Думу России и ор-

ганизации партийной работы.  

       Были рассмотрены также сложные, требу-

ющие детального рассмотрения вопросы. Так, к 

депутату обратились жители многоквартирного дома, на первом этаже которого располо-

жена частная пекарня. Жители утверждают, что запах и шум, производимый предприяти-

ем, негативно сказывается на их здоровье и психологическом состоянии и просили Ната-

лью Сударикову оказать содействие в установлении правомочности расположения пекар-

ни в жилом доме. Каждое обращение было зафиксировано для организации дальнейшей 

работы, по ряду из них будут подготовлены соответствующие депутатские запросы.  

 

       Удмуртским коммунальным системам необходимо наладить работу с обращениями 

граждан. Об этом заявил Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев 

после совещания в Правительстве республики по вопросам прохождения отопительного 

периода в городе Ижевске.  

       Очередное совещание в Правительстве республики, посвященное вопросам прохож-

дения отопительного периода в городе Ижевске, состоялось 28 января. Провёл его Пред-

седатель Правительства Удмуртской Республики Виктор Савельев. Он отметил, что за ис-

текшую неделю наметилась положительная динамика по исправлению ситуации с отопле-

нием и горячим водоснабжением. Однако число обращений потребителей-граждан по во-

просам тепло- и водоснабжения не сокращается.  

 

       28 января в городе Глазове состоялся семинар на тему «Современное состояние и 

проблемы развития бесермян – коренного малочисленного народа Российской Федера-

ции». В его работе принял участие председатель постоянной комиссии по национальной 

политике, общественной безопасности, Регламенту и организации работы Государствен-

ного Совета Энвиль Касимов. Участниками мероприятия также стали представители ми-

нистерств и ведомств, предприятий и организаций республики, общественных объедине-

ний.  

       Инициатором проведения семинара выступила Региональная общественная организа-

ция «Общество бесермянского народа в Удмуртской Республике». Работа была организо-

вана по нескольким основным направлениям: образование, этнополитика, культура и 

СМИ. В рамках секций участники обсудили вопросы реализации эффективной государ-

ственной политики, направленной на сохранение и развитие культурного наследия бесер-

мян, социально – экономического развития районов Удмуртской Республики с компакт-

ным проживанием этого малочисленного народа. В том числе обсуждались перспективы 

комплексного развития сельских населенных пунктов с компактным проживанием бесер-

мян, работа школ, детских садов, краеведческих музеев, библиотек, домов культуры и ре-

месел, средств массовой информации на местах, а также актуальные проблемы развития 

бесермянской культуры в городской среде.  

       Было отмечено, что вопросы поддержки и развития языка и культуры бесермян учте-

ны в государственной программе Удмуртской Республики «Этносоциальное развитие и 

гармонизация межэтнических соглашений в 2013-2020 годах». Но эта деятельность, осу-
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ществляемая, прежде всего, Министерством национальной политики УР, должна поддер-

живаться непосредственными носителями древней культуры. На первый план в ходе об-

суждения программы вышли вопросы взаимодействия различных структур и ведомств, 

особо была отмечена роль общественности, и в частности непосредственных представите-

лей коренного народа в формировании перечня мер государственной поддержки. По ито-

гам работы принято решение рекомендовать республиканскому Министерству нацио-

нальной политики активно содействовать деятельности Региональной общественной ор-

ганизации «Общество бесермянского народа в Удмуртской Республике». Кроме того, от-

мечена необходимость продолжения выпуска печатных изданий, посвященных культуре 

бесермянского народа, организации на постоянной основе фестиваля бесермянской куль-

туры и содействия в участии представителей бесермян в межрегиональных и междуна-

родных движениях. Помимо этого, участники семинара обратились к Министерству куль-

туры и туризма Удмуртской Республики с тем, чтобы обеспечить методическую помощь 

бесермянским творческим коллективам, а также организовать информационные туры для 

представителей прессы и туроператоров республики. Министерству образования и науки 

Удмуртской Республики рекомендовано содействовать в разработке образовательных 

программ и учебных пособий по ознакомлению с историей и культурой бесермянского 

народа.  

       В решении семинара отмечена и необходимость проведения мониторинга историко-

культурных объектов на территории проживания бесермян для оценки перспектив из гос-

ударственной охраны. Особое внимание участники семинара обратили на информацион-

ную составляющую и участие СМИ в освещении актуальных для бесермянского народа 

вопросов. Агентству печати и массовых коммуникаций было поручено рассмотреть воз-

можность выпуска ежеквартальной целевой полосы в общественно-политической газете 

«Иднакар» и обеспечить публикацию наиболее интересных и значимых материалов о 

жизни бесермян в региональных изданиях.  

        

       28 января под руководством заместителя Председателя Госсовета, председателя по-

стоянной комиссии по бюджету, налогам и финансам Софьи Широбоковой состоялось за-

седание рабочей группы по совершенствованию межбюджетных отношений.  

       В начале заседания руководитель постоянной комиссии отметила, что рабочая группа 

начала свою деятельность в новом составе, который был утвержден распоряжением Пред-

седателя Госсовета Владимира Невоструева в январе текущего года. В состав группы во-

шли председатели постоянных комиссий, депутаты Госсовета, представители Аппарата 

республиканского парламента, а также Министерства финансов, Министерства экономики 

Удмуртии, муниципальных образований.  

       Одним из основных вопросов, рассмотренных членами рабочей группы, стал вопрос о 

распределении дотаций из республиканского 

бюджета бюджетам муниципалитетов. Данная 

тема была затронута во время проведения Дня 

Государственного Совета в муниципальном 

образовании «Завьяловский район». Предста-

вители района предложили Государственному 

Совету пересмотреть механизм распределе-

ния дотаций на выравнивание бюджетной 

обеспеченности местных бюджетов. Было от-

мечено, что, несмотря на значительное коли-

чество жителей, район относится к числу му-

ниципальных образований, где на душу населения приходится меньше всего доходов. По-

ступило предложение рассмотреть три варианта распределения дотаций на выравнивание 

бюджетной обеспеченности муниципальных образований: исходя из разделения на груп-

пы; исходя из численности жителей; частично исходя из бюджетной обеспеченности – ча-
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стично исходя из численности жителей. Данные предложения были взяты для дальнейшей 

проработки.  

       Кроме того, обсуждался вопрос о стимулировании тех районов, которые наращивают 

доходный потенциал, а также о стимулировании руководителей муниципалитетов по ряду 

показателей. Было принято решение провести детальный анализ финансовой деятельности 

всех муниципальных образований с учетом региональных дотаций и наполнения их соб-

ственной доходной базы.  

       Рассмотрены и другие вопросы.  

 

       1 февраля на аппаратном совещании при 

Председателе Государственного Совета Влади-

мире Невоструеве депутаты обсудили исполне-

ние плана мероприятий по реализации предло-

жений, сформированных в результате встречи в 

профильных комитетах Государственной Думы 

в рамках Дней Удмуртской Республики в Фе-

деральном Собрании.  

       О том, как проводится работа в профиль-

ных комиссиях Государственного Совета, что 

уже удалось достичь, а над чем еще предстоит 

работать, рассказал руководитель постоянной комиссии по национальной политике, об-

щественной безопасности, Регламенту и организации работы Госсовета Энвиль Касимов. 

Он доложил, что часть совместных пунктов включены в план законотворческой работы 

Государственного Совета на 2016 год. Так, в рамках работы постоянной комиссии по эко-

номической политике, промышленности и инвестициям организовано взаимодействие с 

Комитетом Государственной Думы по земельным отношениям и строительству по вопро-

су рассмотрения проекта федерального закона «О внесении изменения в статью 49 Зе-

мельного кодекса Российской Федерации», внесённого Госсоветом Удмуртии. На сего-

дняшний день законопроект рассмотрен на заседании комитета и получил поддержку 15 

субъектов федерации.  

       Постоянной комиссией по здравоохранению, демографической и семейной политике 

совместно с Комитетом по делам ЗАГС при Правительстве Удмуртской Республики раз-

работан проект федерального закона «О внесении изменений в Федеральный закон «Об 

актах гражданского состояния». Речь идет о закреплении положения, согласно которому 

возможны одновременная государственная регистрация рождения и установления отцов-

ства на основании заявления матери и биологического отца, не состоящих между собой в 

зарегистрированном браке, если ребёнок родился в течение трёхсот дней с момента рас-

торжения брака, признания его недействительным или с момента смерти супруга матери 

ребёнка. Законопроект направлен в Комитет Государственной Думы по делам семьи, 

женщин и детей. Кроме того, ведется подготовительная работа с министерствами и ве-

домствами Удмуртской Республики по подготовке необходимых нормативных правовых 

документов в направлениях охраны общественного порядка, взаимодействия с некоммер-

ческими организациями, ограничения потребления (распития) алкогольной продукции, 

профилактики наркозависимости, а также ужесточения наказания для нарушителей пра-

вил дорожного движения и установления административной ответственности за «бытовой 

дебош».  

       Владимир Невоструев отметил важность детальной проработки каждого предложения 

и высказал уверенность в дальнейшем плодотворном парламентском сотрудничестве с 

нижней палатой федерального парламента. 

 

       2 февраля состоялась пресс-конференция депутата Государственной Думы Россий-

ской Федерации Николая Мусалимова.  
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       Он сообщил, что в настоящее время на рассмотрении в нижней палате федерального 

парламента находятся порядка двух тысяч законопроектов. Около 800 законопроектов де-

путаты планируют рассмотреть в весеннюю 

сессию, из них 132 являются приоритетными. 

Также Государственная Дума работает и над 

реализацией послания Президента Российской 

Федерации. На данный момент утвержден план 

работы, который состоит из 97 пунктов.  

       Николай Мусалимов рассказал о принятии 

ряда законодательных актов, касающихся про-

ведения выборных кампаний. В частности, в 

первом чтении принят законопроект «Единой 

России», который устанавливает обязательное 

участие кандидата в депутаты в дебатах в предвыборное время. Также в первом чтении 

принят законопроект, внесенный партией «ЛДПР». Этот проект закона устанавливает 

правила использования в агитационных материалах изображения физического лица, и 

вводит запрет на использование в агитационных материалах высказываний физических 

лиц, которым законом Российской Федерации запрещено проводить агитационные кампа-

нии. Депутат также отметил и предстоящий первый этап пятнадцатого Съезда Всероссий-

ской политической партии «Единая Россия», который прошел 5 и 6 февраля в Москве. 

       Журналисты поинтересовались, будет ли Николай Мусалимов участвовать на пред-

стоящих выборах в Государственную Думу. Депутат заявил, что не собирается принимать 

участие в выборах в нижнюю палату федерального парламента. «У «Единой России» дей-

ствительно очень много достойных кандидатур, которые могут сегодня стать депутата-

ми», - отметил Николай Мусалимов. Он выразил желание помогать и всячески поддержи-

вать новых депутатов Государственной Думы.  

 

       2 февраля в Государственном Совете со-

стоялось первое заседание Координационного 

совета руководителей представительных орга-

нов муниципальных образований при Предсе-

дателе Государственного Совета Владимире 

Невоструеве.  

       Одним из первых обсудили вопрос о раз-

работке муниципальных антикоррупционных 

актов. Данная необходимость обусловлена 

вступлением в силу Федеральных законов «О 

внесении изменений в отдельные законода-

тельные акты Российской Федерации в части установления обязанности лиц, замещающих 

государственные должности, и иных лиц сообщать о возникновении личной заинтересо-

ванности, которая приводит или может привести к конфликту интересов, и принимать ме-

ры по предотвращению или урегулированию конфликта интересов» и «О внесении изме-

нений в отдельные законодательные акты Российской Федерации».  

       Ужесточение антикоррупционного законодательства коснется депутатов всех уров-

ней: от федерального до поселенческого. Заместитель Руководителя Аппарата Государ-

ственного Совета, начальник Правового Управления Николай Миронов сообщил предста-

вителям муниципалитетов, что в Государственном Совете уже проведена подготовитель-

ная работа по внесению изменений в соответствующие республиканские законы. В част-

ности, уточняется порядок предоставления депутатами сведений о доходах, имуществе и 

обязательствах имущественного характера и устанавливается ответственность за их не-

представление или несвоевременное представление. Кроме того конкретизируются поло-

жения о конфликте интересов. Согласно законопроекту депутат обязан сообщать о воз-
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никновении личной заинтересованности при осуществлении своих полномочий, которая 

приводит или может привести к конфликту интересов, а также обязан принять меры по 

предотвращению или урегулированию такого конфликта. Важным нововведением являет-

ся то, что за непредоставление или несвоевременное предоставление всех уровней сведе-

ний о доходах, имуществе и обязательствах имущественного характера депутат может 

лишиться мандата.  

       По словам Николая Миронова, в ближайшее время соответствующие нормативные 

правовые акты необходимо принять на уровне муниципальных образований и поселений.  

       Представители городов и районов республики высказали беспокойство в связи с 

большим количеством ограничений для депутатов поселенческого уровня. Было отмечено, 

что в сельских поселениях желающих стать депутатами станет существенно меньше. Вла-

димир Невоструев предложил детально обсудить данную ситуацию и при необходимости 

подготовить законодательную инициативу о смягчении положений закона в отношении 

депутатов поселенческого уровня. Спикер парламента обратился к членам совета с прось-

бой направить свои предложения в адрес Правового управления Госсовета.  

       В рамках заседания были рассмотрены также основные изменения законодательства 

Российской Федерации и Удмуртской Республики по вопросам деятельности органов 

местного самоуправления и вопросы взаимодействия органов Прокуратуры РФ с органа-

ми местного самоуправления муниципальных образований.  

       Члены совета также обсудили план работы на первое полугодие 2016 года и внесли в 

него необходимые коррективы по рассмотрению актуальных и принципиальных для му-

ниципалитетов вопросов, касающихся межбюджетных отношений, работы контрольных 

органов, исполнения полномочий в сфере здравоохранения, а также отдельно попросили 

рассмотреть опыт городских округов по слиянию аппаратов представительного и испол-

нительного органов муниципальной власти после вступления в действие закона об отказе 

от «двуглавой» системы управления.  

 

       Депутаты Госсовета Удмуртии продолжа-

ют изучение удмуртского языка. Второй год 

подряд организованы специальные курсы. 2 

февраля в Государственном Совете состоялось 

первое вводное занятие. В этом году на курсы 

записались более 20 человек.    Желание изу-

чать удмуртский язык выразили председатели 

постоянных комиссий и работники Аппарата 

республиканского парламента. Преподавать 

удмуртский язык в Госсовете будет Ольга 

Стрелкова, кандидат филологических наук, до-

цент кафедры общего и финно-угорского языкознания Института удмуртской филологии, 

финноугроведения и журналистики Удмуртского государственного университета.  

       Открывая курсы, Первый заместитель Председателя Госсовета, руководитель посто-

янной комиссии по здравоохранению, демографической и семейной политике Светлана 

Кривилева отметила их неоспоримую значимость для депутатской работы. «Для народа 

республики, который мы представляем, этот язык является родным, и я думаю, что как 

законодатели, мы должны обладать навыками общения с населением на удмуртском язы-

ке», - сказала вице-спикер республиканского парламента.  

       В рамках первого занятия участники познакомились с основами построения удмурт-

ского алфавита, изучили основные особенности произношения, а также выучили базовые 

фразы для построения диалога. В программе курса – грамматика, лексика и фонетика уд-

муртского языка.  

       Изучать удмуртский в Государственном Совете будут два раза в неделю. Всего про-

должительность курсов составит 72 академических часа.  
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       3 февраля в Региональной общественной 

приемной Председателя партии «Единая Рос-

сия» Д.А.Медведева прошел очередной прием 

граждан. Прием провел член депутатской 

фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ», председатель 

постоянной комиссии по национальной поли-

тике, общественной безопасности, Регламенту 

и организации работы Государственного Сове-

та Энвиль Касимов.  

       Граждане задавали депутаты вопросы, ка-

сающиеся социальных льгот для ветеранов, в 

том числе, и по замене проездных билетов ветеранов на карточки. Кроме того, во время 

приема обсудили условия и механизмы реализации принятого в 2015 году Закона Удмурт-

ской Республики «О мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан», кото-

рый вступил в силу 1 января 2016 года.  

       Одна из посетительниц попросила депутата оказать содействие в устройстве ребенка в 

детский сад. Она объяснила, что воспитывает сына одна и платит ипотеку за комнату, в 

которой на данный момент проживает вместе с ребенком. Энвиль Касимов принял реше-

ние обратиться к руководству города Ижевска с целью оперативного решения этого во-

проса. Все остальные обращения также взяты на контроль.  

 

        

       8 февраля на аппаратном совещании при 

Председателе Государственного Совета Вла-

димире Невоструеве были проанализированы 

предварительные итоги работы агропромыш-

ленного комплекса за 2015 год.  

       С докладом перед парламентариями вы-

ступил министр сельского хозяйства и продо-

вольствия Удмуртии Александр Прохоров. Он 

отметил, что по расчетным данным, в 2015 го-

ду отмечено некоторое снижение производства 

зерновых и зернобобовых культур. Это, преж-

де всего, обусловлено неблагоприятными погодными условиями: засухой в июне и непре-

рывными осадками во время уборки. В результате неблагоприятных агрометеорологиче-

ских условий с учетом уборки на корма убрано 97 процентов зерновых, порядка 10 тысяч 

гектаров остались неубранными. В 11 муниципальных образованиях был введен режим 

чрезвычайной ситуации.  

       Министр также сообщил, что поголовье коров в хозяйствах всех категорий по итогам 

2015 года составило 132,7 тысяч, что на 3 процента меньше, чем в предыдущем году.  

       Тем не менее, в отрасли сохраняются устойчивые тенденции к росту производства. 

Уровень самообеспеченности молоком и молочными продуктами в республике составляет 

более 140 процентов, мясом и мясопродуктами – 105 процентов, картофелем – 109 про-

центов; овощами – 100 процентов, яйцом – 200 процентов. Продолжается развитие и от-

раслевой материально-технической базы. В 2015 году было введено в эксплуатацию 3 732 

скотоместа крупного рогатого скота.  
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       В настоящее время организациями агро-

промышленного комплекса реализуются или 

планируются к реализации инвестиционные 

проекты, где основными направлениями явля-

ются строительство животноводческих ком-

плексов, зерносушильных комплексов и карто-

фелехранилищ, приобретение современной 

энергосберегающей техники.  

       В целях закрепления специалистов и рабо-

чих на селе предоставляются единовременные 

выплаты молодым специалистам, рабочим и 

студентам. 313 человек рабочих сельхозорганизаций получили единовременную выплату 

в размере по 15000 рублей на приобретение санаторно-курортной путевки. 118 руководи-

телей сельскохозяйственных организаций, вышедших на пенсию, получают ежемесячную 

доплату в размере от 2000 до 3600 рублей в зависимости от стажа.  

       Владимир Невоструев поинтересовался уровнем подготовки плана мероприятий по 

итогам работы в федеральном парламенте, в том числе заострил внимание представителей 

министерства на необходимость активизации работы с федеральным ведомством в отно-

шении разработки программы использования нечернозёмных зон. Председатель Госсовета 

указал на недопустимость задержки в решении данного вопроса.  

       Руководитель постоянной комиссии по агропромышленному комплексу, природо-

пользованию, земельным отношениям и охране окружающей среды Владимир Варламов 

попросил министра усилить работу по освоению финансовых средств федерального бюд-

жета, отметив, что из запланированных в 2015 году 2,36 миллиарда рублей освоено 1,79 

миллиарда. Кроме того, по словам Владимира Варламова, министерству необходимо ис-

пользовать все возможные механизмы для привлечения федерального финансирования.  

       В рамках рассмотрения данного вопроса парламентарии коснулись темы оказания ме-

дицинской помощи на селе, оказания содействия в трудоустройстве выпускников сель-

скохозяйственных учреждений, выплаты заработной платы селянам.  

 

 

       10 февраля Энвиль Касимов провел ра-

бочее совещание по разработке проекта зако-

на «О внесении изменений в закон Удмурт-

ской Республики «О государственных языках 

Удмуртской Республики».  

       Участники совещания обсудили предсто-

ящие изменения, которые, в частности, каса-

лись определения круга лиц из числа государ-

ственных и муниципальных служащих, кото-

рым необходимо знание и практическое при-

менение удмуртского языка.  

       Кроме этого, обсуждалась возможность установления надбавки к заработной плате 

для тех служащих, кто владеет удмуртским языком. Комментируя данное предложение, 

Энвиль Касимов отметил, что доплата не должна являться главной целью закона. «Задача 

закона - не надбавку сделать. Задача закона – спровоцировать интерес к изучению уд-

муртского языка», - отметил депутат.  

       По итогам совещания было принято решение направить запрос в Правительство Уд-

муртии с целью представить информацию о финансовых средствах, необходимых для 

проведения аттестации государственных и муниципальных служащих, владеющих уд-

муртским языком.  
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       10 февраля под председательством руководителя постоянной комиссии по экономи-

ческой политике, промышленности и инвестициям Валерия Бузилова состоялось совеща-

ние по вопросу обслуживания многоквартирного дома в городе Ижевске.    

       Многоквартирный дом расположен по улице 40 лет Победы и уже долгое время явля-

ется причиной конфликта жильцов. Речь идет об организации обслуживания дома управ-

ляющей компанией. Как пояснил Главный жилищный инспектор республики Марат Ис-

магилов, после того, как управляющая компания, обслуживающая дом, не прошла проце-

дуру лицензирования, при выборе новой УК жильцы практически разделились на два ла-

геря. Одни агитируют за то, чтобы домом управляла УК «Городская УК», а вторые - за то, 

чтобы дом перешел под эгиду УК «Аргон 19».  

       Марат Исмагилов отметил, что документы 

на включение в реестр по управлению домом, 

сдали обе управляющие компании. Первые па-

кеты были сданы еще в июле 2015 года. Тогда 

на основании большинства проголосовавших в 

реестр была внесена УК «Аргон 19». Однако в 

конце прошлого года «Городская УК» сдала 

полный пакет документов с более ранней датой 

составления, где перевес голосов был уже в ее 

сторону.    Главный жилищный инспектор не 

исключил, речь может идти о дублировании 

голосов или подделке подписей с одной из сторон.  

       На сегодняшний день «Аргон 19» остается в реестре данного дома, но фактическое 

управление осуществляет «Городская управляющая компания». Это вызывает недоволь-

ство жителей дома, которые уже подали исковые заявления в суд, а также обратились за 

помощью в государственные органы, в том числе и в Государственный Совет.  

       Валерий Бузилов подчеркнул, что цель совещания - найти выход из сложившейся си-

туации согласно действующему законодательству, и прийти к мирному урегулированию 

вопроса. 

       При рассмотрении ситуации было предложено несколько вариантов решения. В том 

числе – ждать судебных решений и действовать согласно им, провести открытый конкурс 

по выбору управляющей компании, сделать выбор на общем собрании жильцов или вновь 

собирать подписи с каждого владельца жилплощади. Как отметили участники совещания, 

ожидание судебного решения может длиться годами, что только усугубит и затянет кон-

фликт. Марат Исмагилов высказался против проведения открытого конкурса, мотивиро-

вав тем, что процедура, применяющаяся на сегодняшний день, далека от совершенства.  

       В результате обсуждения собственникам дома было предложено провести общее со-

брание. При этом обе конфликтующие стороны должны отозвать исковые заявления и 

подписать соглашение, в котором обязуются следовать правилам организации голосова-

ния.  

       Помощь в подготовке текста соглашения жильцам вызвалась оказать общественная 

организация «Объединение советов домов Удмуртской Республики». Кроме того, пред-

ставители организации будут контролировать и сам процесс голосования жильцов, чтобы 

ни у одной из сторон не возникло сомнений. Встречи по данному вопросу будут продол-

жены до его полного урегулирования.  

       

 

       11 февраля состоялась пресс-конференция председателя постоянной комиссии по 

национальной политике, общественной безопасности, Регламенту и организации работы 

Государственного Совета Энвиля Касимова.  
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       В разговоре с представителями СМИ де-

путат затронул два основных вопроса, кото-

рые касаются деятельности депутатского 

корпуса и государственных гражданских 

служащих.  

       Изменения обусловлены вступлением в 

силу Федеральных законов: «О внесении из-

менений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации в части установления 

обязанности лиц, замещающих государ-

ственные должности, и иных лиц сообщать о 

возникновении личной заинтересованности, 

которая приводит или может привести к конфликту интересов, и принимать меры по 

предотвращению или урегулированию конфликта интересов» и «О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации».  

       Как пояснил председатель постоянной комиссии, законопроектом уточняется порядок 

предоставления депутатами сведений о доходах, имуществе и обязательствах имуще-

ственного характера и устанавливается ответственность за их непредставление или не-

своевременное представление. Кроме того конкретизируются положения о конфликте ин-

тересов. Так, согласно законопроекту, депутат обязан сообщать о возникновении личной 

заинтересованности при осуществлении своих полномочий, которая приводит или может 

привести к конфликту интересов, а также обязан принять меры по предотвращению или 

урегулированию такого конфликта. Изменения коснутся депутатов всех уровней – от ре-

гионального до поселенческого. Важным нововведением является то, что за непредостав-

ление или несвоевременное предоставление сведений о доходах, имуществе и обязатель-

ствах имущественного характера депутат может лишиться мандата.  

       Среди тех, кто может заявлять о возникновении конфликта интересов и требовать 

проверки, помимо ряда органов государственной власти и членов политических партий, – 

представители средств массовой информации. Энвиль Касимов отметил, что внимание со 

стороны прессы к вопросам противодействия коррупции станет серьезным подспорьем в 

работе контролирующих органов. Кроме того, подчеркнул руководитель постоянной ко-

миссии, у депутатов больше не будет возможности отказываться от публикации сведений 

о доходах, расходах и обязательствах имущественного характера в открытом доступе, в 

том числе и в СМИ.  

       Энвиль Касимов также заявил, что законопроект, разработанный в Удмуртии, выгод-

но отличается от аналогов, принимаемых в других субъектах федерации. В проекте закона 

Удмуртской Республики содержатся подробные характеристики каждого нововведения и 

разъяснения, как поступать депутатам в той или иной ситуации. Кроме того, Государ-

ственным Советом уже начала масштабная разъяснительная работа с депутатами всех 

уровней, чтобы ни у кого не возникло сложностей при исполнении закона. В случае при-

нятия, изменения вступят в силу в текущем году. Энвиль Касимов добавил, что парламен-

тарии уже приступили к работе по подготовке декларации. Отвечая на вопросы прессы о 

том, как действие положений о конфликте интересов отразится на работе представитель-

ных органов сельских поселений, которые из-за жестких ограничений могут лишиться ча-

сти депутатов, председатель постоянной комиссии заметил, что суть работы депутата – 

служение народу. Ограничения, особенно направленные на прозрачность работы органов 

власти, не должны стать препятствием для тех, кто действительно готов вносить свой 

вклад в развитие муниципального образования, республики и улучшение жизни людей.  

       Еще один вопрос, активно обсуждаемый в Государственном Совете, - внесение изме-

нений в закон «О государственных языках Удмуртской Республики». Как пояснил Энвиль 

Касимов, речь идет о стимулировании к изучению удмуртского языка государственных и 

муниципальных служащих. В частности, рассматривается установление надбавок к окладу 
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заработной платы тем, кто использует удмуртский язык в общении с населением респуб-

лики. Депутат не исключил, что помимо финансового, обсуждаются и иные меры поощ-

рения удмуртскоговорящих сотрудников органов власти. Энвиль Касимов подчеркнул, 

что целью изменения закона является не установление надбавок, а стимулирование инте-

реса государственных и муниципальных служащих общаться на удмуртском языке. По 

словам парламентария, важно, чтобы интерес ко второму государственному языку рес-

публики рос – это одно из условий сохранения самобытной культуры народа Удмуртии. 

       В ходе пресс-конференции Энвиль Касимов также дал развернутые ответы на вопро-

сы журналистов.  

 

       11 февраля в Государственном национальном театре Удмуртской Республики от-

крылся XIII Всеудмуртский съезд. В его работе приняли участие около 400 делегатов из 

Удмуртии, Татарстана, Башкортостана, Марий Эл, Пермского края, Кировской, Свердлов-

ской областей, а также Москвы, Санкт-Петербурга.  

       Участников съезда приветствовали Глава Удмуртии Александр Соловьев, Председа-

тель Государственного Совета УР Владимир Невоструев, заместитель председателя Коми-

тета Совета Федерации по науке, образованию и культуре Александр Волков, председа-

тель Консультативного комитета финно-угорских народов Валерий Марков и другие.  

       Выступая перед собравшимися Председатель Государственного Совета Владимир 

Невоструев отметил, что права быть делегатом съезда удостаиваются самые активные лю-

ди, стремящиеся сделать свой родной край сильнее, душой болеющие за сохранение и 

развитие удмуртского языка, культуры.  

       Спикер республиканского парламента вы-

соко оценил вклад ассоциации «Удмурт Ке-

неш» в развитие удмуртской культуры. «В 

этом году "Удмурт Кенешу" исполнится 25 

лет. За это время ассоциация стала одной из 

самых больших, авторитетных организаций в 

Удмуртии и в целом финно-угорском мире. 

Благодаря ассоциации "Удмурт Кенеш" рож-

даются новые интересные проекты. В респуб-

лике и за её пределами проходят яркие, полез-

ные мероприятия», - подчеркнул Владимир 

Невоструев.  

       Владимир Невоструев пожелал делегатам съезда плодотворной работы.  

       На секциях форума делегаты обсудили проблемы развития удмуртского народа в сфе-

рах этнической, молодёжной и семейной политики, культуры, языка, образования, инфор-

мационных технологий и здравоохранения. Центральным событием съезда стали выборы 

нового президента Всеудмуртской ассоциации "Удмурт Кенеш". Напомним, последние 4 

года организацию возглавлял Игорь Семёнов.  

 

       11 февраля заместитель председателя Государственного Совета, председатель посто-

янной комиссии по бюджету, налогам и финансам Софья Широбокова провела встречу со 

студентами Ижевского торгово-экономического техникума.  

       В своем выступлении перед студентами депутат рассказала о структуре органов госу-

дарственной власти в Удмуртии, работе Государственного Совета, организации депутат-

ской деятельности, и также поделилась собственным опытом парламентской работы.  

       Кроме того, она представила студентам проект закона республики «О бюджете Уд-

муртской Республики на 2016 год». Депутат рассказала об особенностях формирования 

основного финансового документа республики.  

       Также руководитель постоянной комиссии подробно остановилась на вопросах госу-

дарственной поддержки социально-экономического развития Удмуртской Республики, 
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которые обсуждались на федеральном уровне в октябре текущего года. Софья Широбоко-

ва подчеркнула, что сенаторы и депутаты федерального парламента поддержали предло-

жения, озвученные делегацией региона во время проведения Дней Удмуртии в Совете 

Федерации и Государственной Думе в октябре текущего года.  

       В ходе беседы заместитель Председателя Госсовета обратила внимание молодежи на 

необходимость получения образования и выразила надежду, что по окончании учебного 

заведения каждый из них внесет свой вклад в развитие республики и страны. 

       Одной из лучших студенток Ижевского торгово-экономического колледжа Софья 

Широбокова подарила книгу, посвященную 20-летию Государственного Совета. На стра-

ницах книги заместитель председателя регионального парламента оставила добрые слова 

и пожелания.  

 

       12 февраля в Ижевск прибыла делегация 

Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации. Члены комитета нижней 

палаты парламента по делам национальностей 

провели в столице Удмуртии выездное заседа-

ние.  

       В аэропорту Ижевска делегацию из Москвы, 

которую возглавляет руководитель комитета 

Госдумы Гаджимет Сафаралиев, встретили 

Председатель Государственного Совета Удмур-

тии Владимир Невоструев, руководитель посто-

янной комиссии республиканского парламента по национальной политике, общественной 

безопасности, Регламенту и организации работы Государственного Совета Энвиль Каси-

мов, заместитель министра по делам национальностей Удмуртии Людмила Соковикова.  

       Сразу по прибытии в Ижевск депутаты Госдумы направились в Государственный Со-

вет Удмуртии. Для них была организована ознакомительная экскурсия. Перед совещанием 

делегация нижней палаты парламента также посетила ряд знаковых объектов в Ижевске.  

        

       12 февраля в Доме дружбы народов в 

Ижевске прошло выездное заседание комитета 

Государственной Думы по делам национально-

стей. С приветственными словами к участникам 

заседания обратились Глава Удмуртии Алек-

сандр Соловьев и Председатель Государствен-

ного Совета Владимир Невоструев. Спикер рес-

публиканского парламента отметил, что пред-

ставители конфессий, национально-культурных 

объединений – очень частые участники круглых 

столов и других заседаний в Госсовете.  

       "Мы будем и в дальнейшем способствовать более тесному сотрудничеству с нацио-

нальными объединениями. Сегодня, учитывая неоднозначную политическую ситуацию в 

мире, задачи по укреплению межнациональных отношений, сохранению мира и согласия, 

выходят на первый план, - сказал Владимир Невоструев. - Необходимость жёстко проти-

водействовать любым проявлениям экстремизма и ксенофобии, беречь межнациональное 

и межрелигиозное согласие отметил в своем Послании Федеральному Собранию Прези-

дент России Владимир Владимирович Путин. Глава государства подчеркнул, что это ис-

торическая основа нашего общества и российской государственности.  

       Вопросы поддержания диалога культур и религий стали одной из важнейших тем пят-

надцатого съезда партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», который состоялся недавно в Москве.  
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       На заседании обсудили вопросы реализации государственной национальной политики 

на территории Удмуртии, роли общественных организаций, ведомств и учреждений всех 

уровней в формировании гармоничной этнополитической ситуации в республике.  

       Министр по национальной политике Удмуртии Лариса Буранова предложила прове-

сти на территории республики всероссийский фестиваль коренных малочисленных наро-

дов России.  

       Она обратила внимание на то, что один из коренных малочисленных народов России - 

бесермяне, проживающие на территории Удмуртии, несмотря на то, что занесены в ре-

естр, не могут участвовать в федеральной целевой программе по малочисленным народам 

со своими проектами и программами.  

       Председатель Комитета Государственной 

Думы России по делам национальностей Га-

джимет Сафаралиев дал высокую оценку реали-

зации в Удмуртии Стратегии государственной 

национальной политики России на период до 

2025 года. Об этом он заявил журналистам по 

окончании выездного заседания.  

       «Удмуртию вполне можно назвать приме-

ром (выстраивания межнациональных отноше-

ний — прим. ред.), потому что есть стройная 

политика в этой области, и не на бумаге, а в реализации многих моментов, которые есть в 

утвержденной президентом страны стратегии национальной политики. Есть план реализа-

ции Стратегии, у вас есть вертикаль, есть работа в муниципальных образованиях, взаимо-

действие с общественными организациями», — рассказал Гаджимет Сафаралиев.  

       Парламентарий отметил, что опыт Удмуртии стоит рекомендовать для использования 

другим регионам России.  

       В выездном заседании Комитета Госдумы России по делам национальностей в Ижев-

ске приняли участие депутаты российского и регионального парламентов, представители 

федеральных и республиканских министерств и ведомств, руководители городов и райо-

нов Удмуртии, представители общественных организаций.  

 

       14 февраля в более 70 крупных городах России состоялись традиционные массовые 

лыжные гонки «Лыжня России-2016», в том числе и в Ижевске. Кроме того, в Удмуртии 

лыжные старты прошли в Воткинске, Можге, Глазове, Сарапуле, в Балезинском, Кезском, 

Малопургинском, Увинском, Шарканском и Юкаменском районах.  

       В лыжном забеге на спортивно-оздоровительном лыжном комплексе имени Галины 

Кулаковой в Ижевске приняли участие Глава Удмуртской Республики Александр Соловь-

ев, Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев, Председатель Прави-

тельства Виктор Савельев, руководители министерств и ведомств республики, органов 

муниципальной власти, руководители крупных предприятий. Среди участников забега 

также был председатель постоянной комиссии Госсовета по экономической политике, 

промышленности и инвестициям Валерий Бузилов.  

       Почетными гостями и участниками праздника стали прославленные спортсмены, чем-

пионы и призеры Олимпийских игр, лыжники Галина Кулакова, Тамара Тихонова, Вла-

димир Никитин.  

       Состоялись старты по возрастным категориям, их участники разыграли медали и куб-

ки «Лыжни России-2016», а также награды от компаний-партнеров.  

 

       15 февраля Председатель Государственного Совета Удмуртии Владимир Невоструев 

провел совещание с лидерами депутатских фракций. На встрече присутствовали руково-

дители фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Алексей Прасолов, фракции КПРФ Владимир Чеп-

касов, фракции ЛДПР Тимур Ягафаров и руководитель депутатского объединения «Спра-
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ведливая Россия» Фарид Юнусов. Были обсуждены вопросы, включенные в проект по-

вестки двадцать второй сессии Государственного Совета. 

       На совещании у спикера республиканского парламента также приняла участие Пер-

вый заместитель Председателя Государственного, руководитель постоянной комиссии по 

здравоохранению, демографической и семейной политике Совета Светлана Кривилева.  

 

       В рамках рабочей поездки в Красногорский район 17 февраля Председатель Госсове-

та Удмуртии Владимир Невоструев встретился с жителями нескольких населенных пунк-

тов. В общении с избирателями также принял участие депутат Государственного Совета 

Рауф Каримов.  

       Встречи со спикером республиканского парламента прошли в сёлах Васильевское, 

Курья и в деревне Артык.  

       Владимир Невоструев рассказал о политической ситуации в мире, социально-

экономическом развитии республики, акцентировал внимание на наиболее значимых за-

конопроектах, принятых Госсоветом Удмуртии в 2015 году. В частности, отметил эффек-

тивность закона устанавливающего нулевую налоговую ставку для индивидуальных 

предпринимателей при применении упрощённой и патентной системы налогообложения. 

Благодаря этому закону в Удмуртии выросло количество зарегистрированных юридиче-

ских лиц и индивидуальных предпринимателей. По уровню прироста налогоплательщиков 

республика занимает первое место в ПФО. Ещё одни знаковый закон - «О мерах по соци-

альной поддержке отдельных категорий граждан». Он направлен на поддержку людей, чьё 

детство и юность прошли в годы Великой Отечественной войны. Установлены меры со-

циальной помощи жителям Удмуртии, родившимся ранее 1 января 1946 года.  

       Большое внимание было уделено вопросам сельского хозяйства.  

       Жители Красногорского района поблагодарили депутатов Государственного Совета 

Владимира Невоструева и Рауфа Каримова за помощь в организации мероприятий, по-

священных 70-летию Победы, восстановлении памятников и организации экскурсий в 

Ижевск для ветеранов.  

 

       18 февраля состоялась пресс-конференции председателя постоянной комиссии по 

государственному строительству и местному самоуправлению Наталью Кузнецовой. Де-

путат рассказала журналистам о текущей работе комиссии, изменениях в республикан-

ском законодательстве в отношении местного самоуправления, а также коснулась основ-

ных политических событий республики.  

       В частности, Наталья Кузнецова отметила, 

что в рамках своей работы члены постоянной 

комиссии внесли значимые корректировки в 

законодательство, касающееся деятельности 

Квалификационной коллегии по назначению 

мировых судей, Калификационной комиссии 

Адвокатской палаты республики. Кроме того, 

на 22 сессии республиканского парламента бы-

ли одобрены изменения в закон, регламенти-

рующий назначение мировых судей в целом. 

По словам Натальи Кузнецовой, большая часть 

работы комиссии была посвящена приведению регионального законодательства, регули-

рующего деятельность органов государственной власти и местного самоуправления, в со-

ответствие с федеральными законами. 

       Наталья Кузнецова подробно остановилась на вопросах, касающихся законодатель-

ства о местном самоуправлении, отметив, что положения соответствующих законов отли-

чаются в разных субъектах федерации. Руководитель постоянной комиссии заметила, что 

в настоящее время муниципальные органы власти передают часть своих полномочий на 
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региональный уровень, что, соответственно, влияет на их самодостаточность. Не послед-

нюю роль в этом играет финансирование муниципалитетов, в том числе – получение до-

таций из республиканского бюджета. 

       В ходе общения с прессой коснулись и вопроса об объединении сельских поселений. 

Как было отмечено, работа по организации данного процесса уже началась в Сарапуль-

ском и Можгинском районах. Наталья Кузнецова проинформировала журналистов о том, 

что в Правительстве республики вопросы объединения поселений рассматриваются рабо-

чей группой под руководством вице-премьера Сергея Фефилова, в состав которой входит 

и она сама. Руководитель постоянной комиссии подчеркнула, что, рассматривая вопрос об 

объединении поселений надо, прежде всего, учитывать мнение проживающего в них 

населения и территориальный аспект в части расположения административных органов и 

основных объектов инфраструктуры.  

       Отвечая на вопросы корреспондентов о том, какие изменения претерпело выборное 

законодательство в преддверии выборов в Государственную Думу России и представи-

тельные органы муниципальных районов и поселений, Наталья Кузнецова отметила, что 

на сегодняшний день разработан проект федерального закона, который меняет ряд пози-

ций в действующем законодательстве в отношении выборов. Так, предлагается по-новому 

регулировать вопрос единообразия использования наименований избирательных объеди-

нений, а также установить единые правила действия агитационных периодов, единые сро-

ки рассмотрения жалоб, есть и рекомендации по созданию печатного органа Центральной 

избирательной комиссии. Принципиальным, по словам председателя комиссии, в проекте 

закона является, то, что при совмещенных выборах предусматривается введение открепи-

тельных талонов. В случае поддержки законопроекта на федеральном уровне, соответ-

ствующие изменения будут внесены в региональное законодательство.  

       В рамках пресс-конференции также были затронуты вопросы ужесточения антикор-

рупционного законодательства и его влияния на работу депутатов поселенческого уровня. 

Кроме того, коснулись и темы конфликта интересов при назначении мировых судей. 

Наталья Кузнецова подчеркнула, что в данной сфере необходим контроль со стороны де-

путатского корпуса и этим вопросам в дальнейшем будет уделяться повышенное внима-

ние.  

       Помимо этого, Наталья Кузнецова дала развернутые ответы на вопросы представите-

лей СМИ.  

 

       Председатель Государственного Совета Удмуртии Владимир Невоструев на заседании 

Президиума Совета законодателей России внес свои предложения по вопросам организа-

ции системы капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах. Данную 

тему законодатели обсуждали 18 февраля в Москве. Заседание провели Председатель Со-

вета Федерации Валентина Матвиенко и Председатель Государственной Думы Сергей 

Нарышкин.  

       Выступая перед членами Президиума Совета законодателей России, Владимир 

Невоструев акцентировал внимание на тех вопросах, которые требуют решения на феде-

ральном уровне. В частности он отметил, что в Удмуртии сегодня на специальных счетах 

формируется фонд капитального ремонта в 2889 домах, что составляет 62 процента всего 

жилищного фонда республики. Это один из самых высоких показателей в Российской Фе-

дерации.  

       С целью поддержания собственников помещений, формирующих фонд капитального 

ремонта на специальном счете, Председатель Госсовета Удмуртии предложил возобно-

вить программу финансовой поддержки субъектов Российской Федерации в реализации 

мероприятий по капитальному ремонту за счет средств федерального Фонда ЖКХ, в части 

возможности их использования на погашение процентной ставки. Владимир Невоструев 

поддержал предложение о разработке комплекса мер по введению льготного кредитова-
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ния граждан для финансирования проведения капитального ремонта общего имущества в 

многоквартирных домах.  

       Кроме того, Председатель Госсовета Удмуртии предложил дополнить перечень реко-

мендаций Правительству Российской Федерации рекомендацией «ускорить разработку и 

принятие правового акта Правительства Российской Федерации по вопросу установления 

порядка закупки региональным оператором товаров, работ, услуг в целях выполнения 

функций регионального оператора, предусмотренного Жилищным кодексом Российской 

Федерации». До настоящего времени такой порядок Правительством Российской Федера-

ции не установлен.  

       Также Владимир Невоструев предложил освободить региональных операторов от 

уплаты государственной пошлины при обращении в суд с требованиями о взыскании за-

долженности по неуплаченным взносам на капитальный ремонт.  

       Кроме того, Председатель Госсовета Удмуртии предложил в законодательстве Рос-

сийской Федерации определить порядок взаимодействия органов государственного жи-

лищного надзора с кредитными учреждениями. Действующим жилищным законодатель-

ством не определены права органов государственного жилищного надзора по взаимодей-

ствию с кредитными учреждениями при осуществлении контроля за формированием фон-

дов капитального ремонта. По мнению Владимира Невоструева, орган государственного 

жилищного надзора должен обладать полномочиями по истребованию из банков инфор-

мации (сведений) о состоянии специальных счетов и счетов регионального оператора, что 

в настоящее время в законодательстве отсутствует.  

       Также Владимир Невоструев предложил в законодательстве Российской Федерации 

установить ответственность владельцев специальных счетов за нарушение требований, 

установленных Жилищным кодексом Российской Федерации к формированию фондов 

капитального ремонта и проведению капитального ремонта многоквартирного дома.  

 

 

       19 февраля в Государственном Совете со-

стоялся семинар-совещание с руководителями 

аппаратов, специалистами, обеспечивающими 

деятельность представительных органов муни-

ципальных районов и городских округов в Уд-

муртской Республике. Впервые в региональном 

семинаре принял участие представитель Перм-

ского края – начальник Управления по взаимо-

действию с органами местного самоуправления 

Аппарата Законодательного Собрания края Сер-

гей Ветошкин. Модератором семинара выступил 

руководитель Аппарата Государственного Совета Дмитрий Шмелев.  

       Открывая мероприятие, Первый заместитель Председателя Государственного Совета, 

председатель постоянной комиссии по здравоохранению, демографической и семейной 

политике Светлана Кривилева отметила, что проведение данного мероприятия стало уже 

традицией, полезной как для Госсовета так и для представительных органов городов и 

районов республики. Светлана Кривилева рассказала о недавних изменениях, произошед-

ших в региональном законодательстве, и обозначила наиболее значимые инициативы Гос-

ударственного Совета, направленные в адрес федеральных органов власти.  

       Сообщение о том, что Госсовет подготовил обращение к Председателю Правитель-

ства Российской Федерации Дмитрию Медведеву с просьбой разрешить использования 

средств материнского капитала на газификацию или капитальный ремонт жилого дома, 

представители муниципалитетов встретили с восторгом, что, по словам Светланы Криви-

левой, еще раз подтверждает правильность принятого парламентариями решения.  



 82 

       Первый заместитель Председателя Госсо-

вета также коснулась темы проведения Дней 

Государственного Совета в муниципальных 

образованиях, отметив эффективность такой 

формы работы. Кроме того, Светлана Криви-

лева подчеркнула, что не меньшей отдачи де-

путаты ждут и от проведения Дней муниципа-

литетов в республиканском парламенте. 

Напомним, первым таким мероприятием в 

Госсовете в марте станет День Завьяловского 

района.  

       Положительную оценку Дням Государственного Совета дала и председатель постоян-

ной комиссии по государственному строительству и местному самоуправлению Наталья 

Кузнецова. Он отметила, что вместе с проведением мероприятий, совершенствуется и са-

ма форма их организации, что говорит о заметном прогрессе. Наталья Кузнецова пореко-

мендовала представителям муниципальных образований обращать внимание на обраще-

ния избирателей, анализировать текущую ситуацию в районе или в городе, чтобы иници-

ировать анализ действия того или иного закона. Наталья Кузнецова также затронула темы 

нотариального обслуживания граждан в сельской местности, вопросы объединения сель-

ских поселений и создания контрольно-счетных органов.  

       Начальник Управления по взаимодействию с органами местного самоуправления Ап-

парата Законодательного Собрания Пермского края Сергей Ветошкин поделился с пред-

ставителями муниципалитетов опытом работы Законодательного Собрания Пермского 

края по повышению эффективности взаимодействия с муниципальными образованиями, а 

также рассказал об особенностях организации работы представительных органов по за-

слушиванию ежегодных отчетов глав муниципальных образований, что является их пря-

мой обязанностью в соответствии с федеральным законодательством.  

       Во второй части семинара к участникам 

присоединился Председатель Государственного 

Совета Владимир Невоструев, прибывший из 

Москвы, где он принимал участие в заседании 

Президиума Совета законодателей России.   

       Спикер республиканского парламента по-

делился с представителями муниципальных об-

разований основными итогами работы на феде-

ральном уровне, а также призвал их активнее 

включаться в предвыборную деятельность. 

Кроме того, Председатель Госсовета вручил ру-

ководителям аппаратов и специалистам, обес-

печивающим деятельность представительных органов муниципалитетов, благодарствен-

ные письма по итогам 2015 года.  

       В рамках семинара-совещания были также рассмотрены вопросы взаимодействия 

представительных органов муниципальных образований с органами Прокуратуры Уд-

муртской Республики, изменения в федеральном и региональном антикоррупционном за-

конодательстве, исполнения депутатских полномочий в условиях нового законодатель-

ства.  

       Кроме того, были подведены итоги работы деятельности представительных органов 

муниципальных образований в Удмуртской Республике за 2015 год и намечены планы 

взаимодействия в текущем 2016 году.  

 

       23 февраля в День защитника Отечества Председатель Государственного Совета Уд-

муртской Республики Владимир Невоструев и Глава Удмуртии Александр Соловьев при-
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няли участие в возложении цветов к Монументу боевой и трудовой славы, посвящённом 

подвигу трудящихся республики в годы Великой Отечественной войны 1941-1945 годов.  

       В церемонии возложения цветов к Вечному огню приняли участие члены Правитель-

ства республики, депутаты Государственного Совета Удмуртии, представители Админи-

страции и Городской Думы города Ижевска, представители Совета ветеранов войны, тру-

да, Вооружённых Сил и правоохранительных органов, других общественных организаций. 

В знак памяти героизма советского народа в Великой Отечественной войне они возложи-

ли цветы к Вечному огню у Монумента боевой и трудовой славы в Ижевске и почтили 

минутой молчания память всех, кто сложил голову за свободу и независимость нашей Ро-

дины.  

 

       25 февраля председатель постоянной комиссии Госсовета Удмуртии по экономиче-

ской политике, промышленности и инвестициям Валерий Бузилов встретился с журнали-

стами.  

       Беседа с представителями прессы началась с обсуждения участия парламентария в 

предварительном внутрипартийном голосовании партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» для после-

дующего выдвижения в депутаты Государственной Думы Федерального Собрания России. 

Валерий Бузилов подчеркнул, что его многолетний опыт работы в государственных и 

бизнес-структурах может принести республике ощутимую пользу.     Показательно, по его 

мнению, и успешное взаимодействие с федеральными парламентскими структурами. 

«Кроме того, работая в Государственной Думе и в Совете Федерации я понял, что нас 

слышат, нас понимают, мы можем многое сделать на федеральном уровне», - добавил де-

путат.  

       Отвечая на вопросы представителей СМИ, 

Валерий Бузилов детально остановился на во-

просах организации капитального ремонта в 

многоквартирных домах. Депутат отметил, что 

реализация закона, работа фонда и, непосред-

ственно, расходование средств на капитальный 

ремонт контролируется рядом органов. В том 

числе в республике действует попечительский 

совет, в состав которого входят и парламента-

рии, и общественность. Самое главное, по его 

мнению, чтобы собранные средства работали на 

благо собственников. 

       Говоря о льготах для тех категорий граждан, которые не в состоянии платить за капи-

тальный ремонт, Валерий Бузилов сообщил, что законопроект о льготах и освобождении 

от платежей граждан, достигших, соответственно, 70-ти и 80-ти летнего возраста, уже го-

товится к рассмотрению на мартовской сессии республиканского парламента.  

       Особого внимания, по его словам, требуют вопросы оплаты капитального ремонта те-

ми жильцами, которые в состоянии платить, однако не делают этого. «Сегодня есть много 

нерешенных вопросов. Один из таких в сфере ЖКХ – собственники, которые не платят. 

Сейчас появилась новая каста собственников, которые могут платить, но не платят. Когда 

не платят пенсионеры, инвалиды, люди, попавшие в трудную жизненную ситуацию, тут 

государство помогает. Но когда не платит человек, у которого 3-4 квартиры, или который 

живет в доме и по несколько месяцев кредитуется за счёт управляющих компаний. Тут 

четыре процента не добрали, на следующий год четыре… Эта проблема существует и в 

первую очередь бьёт по управляющим кампаниям и по поставщикам услуг», - прокоммен-

тировал Валерий Бузилов.  
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       Была затронута и острая тема задолженности 

республики перед строительными организация-

ми. Депутат проинформировал журналистов, что 

вопрос будет рассматриваться на сессии респуб-

ликанского парламента, а также станет основной 

темой заседания рабочей группы, в состав кото-

рой войдут основные компании-застройщики, и 

производители строительных материалов. Кроме 

того, есть реальные основания для получения 

федеральной финансовой поддержки.  

       Помимо этого, председатель постоянной ко-

миссии проинформировал журналистов о том, что в ближайшее время депутаты Государ-

ственного Совета рассмотрят законопроект о присвоении Завьяловскому району статуса 

пристоличного. По словам Валерия Бузилова, жители района вправе претендовать на со-

ответствующие меры государственной поддержки. «Это особый район, потому что сего-

дня многие граждане живут в Завьяловском районе, а в Ижевск приезжают работать. 

Очень много жителей Ижевска стали жителями Завьяловского района…», - сказал депу-

тат.  

       В рамках пресс-конференции были затронуты темы дальнейшей работы в сфере жи-

лищно-коммунального хозяйства, реализации концессионных соглашений, а также разви-

тия машиностроительного кластера в Удмуртии. Кроме того, Валерий Бузилов дал раз-

вернутые ответы на вопросы журналистов.  

 

       26 февраля в Государственном Совете прошел круглый стол на тему «О противодей-

ствии незаконной игорной деятельности». Модератором заседания выступил председатель 

постоянной комиссии по национальной поли-

тике, общественной безопасности, Регламенту 

и организации работы Госсовета Энвиль Ка-

симов. В обсуждении вопроса также приняли 

участие руководитель постоянной комиссии 

по агропромышленному комплексу, земель-

ным отношениям, природопользованию и 

охране окружающей среды Владимир Варла-

мов, депутаты Государственного Совета, Го-

родской думы Ижевска, представители Мини-

стерства внутренних дел по Удмуртской Рес-

публике, Удмуртского государственного университета, Молодежного парламента третьего 

созыва, общественных организаций и СМИ.  

       Открывая заседание, Энвиль Касимов подчеркнул, что цель круглого стола – рассмот-

реть несколько точек зрения на проблему, в том числе выслушать мнение психолога, 

представителей общественности и правоохранительных органов.  

       О том, как игровая зависимость влияет на 

развитие человека, участникам рассказала Дарья 

Корякина, психолог Психологической службы 

Удмуртского государственного университета. По 

ее словам, основные причины тяги к игровым ав-

томатам – ощущение ненужности и отсутствие 

альтернативного досуга. Кроме того, массовая 

пропаганда успешной и богатой жизни на те-

леэкране, нехватка адреналина в повседневной 

жизни могут послужить стимулом для участия в 

азартных играх и, как следствие, возникновения 
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зависимости. Дарья Корякина отметила, что представители молодежи чаще становятся 

зависимыми по причине стресса, вызванного сменой обстановки, условий учебы, возрос-

шей нагрузкой. Особенно сильно перемены влияют на сельских жителей, поступивших в 

вуз и начинающих самостоятельную жизнь в городской среде. Как правило, члены семьи 

игромана не предают большого значения данной опасности, часто жалеют и оправдывают 

его вместо того, чтобы принять необходимые меры.  

       Говоря о мерах борьбы с организацией незаконной игорной деятельности, заместитель 

начальника отдела по противодействию организованным преступным группам экономи-

ческой направленности и незаконной игорной деятельности УЭБ и ПК МВД по УР Сергей 

Бесогонов подчеркнул, что единственным действенным методом является возбуждение 

уголовного дела и наложения ареста на организаторов. После вступления в 2014 году в 

силу Федерального закона 430-ФЗ, вносящего изменения в Уголовный кодекс РФ и Ко-

декс РФ об административных правонарушениях, правоохранительным органам стало 

проще доказывать вину преступников и привлекать их к ответственности. В 2015 году в 

суд было направлено 9 из 11 возбужденных дел, изъято свыше 2600 единиц игрового обо-

рудования. Однако по его словам, в российском законодательстве до сих пор существует 

ряд пробелов, не позволяющих применять правоохранительные меры, например, к игро-

вым терминалам, установленным в магазинах и других общественных местах, а также 

привлекать к ответственности владельцев помещений, в которых организуются игровые 

клубы. Депутаты Государственного Совета высказались за необходимость детальной про-

работки вопроса и подготовки соответствующей законодательной инициативы на феде-

ральный уровень, а также анализа профильного регионального законодательства на пред-

мет внесения в него изменений. Кроме того, парламентарии отметили необходимость 

привлекать к работе правоохранительных органов представителей общественности. Од-

ним из ярких примеров гражданской активности в борьбе с незаконной игорной деятель-

ностью в республике является удмуртское региональное общественное движение «Другая 

сторона». Президент общественного объединения Владимир Панин рассказал о той рабо-

те, которая проводится активистами. По его словам, участники «Другой стороны» зани-

маются выявлением, видео фиксацией и оповещением правоохранителей о фактах органи-

зации незаконной игровой деятельности. Сегодня в организации официально состоят бо-

лее 50 человек, однако сообщения о правонарушениях поступают к активистам от боль-

шого количества граждан.   Энвиль Касимов обратил внимание представителей объедине-

ния, что, занимаясь общественной работой, необходимо соблюдать закон, а также необхо-

димые меры безопасности и проводить рейды только с поддержкой полиции. Свою готов-

ность содействовать деятельности общественного движения «Другая сторона» высказали 

и члены Молодежного парламента. Кроме того, Энвиль Касимов призвал представителей 

средств массовой информации активно освещать работу по пресечению незаконной игро-

вой деятельности.  

       По итогам заседания круглого стола было принято решение провести детальный мо-

ниторинг регионального и федерального законодательства с целью выявления необходи-

мости и масштабов его корректировки. Также решено исследовать саму область пробле-

мы, определить, какой процент населения подвергается данной угрозе, как и насколько 

развиты игорные зоны в республике. Не менее важно, по мнению участников, разработать 

меры информационной политики в отношении профилактики данного типа зависимости.        

 

       Депутаты Госсовета Удмуртии встали на лыжню - так они отметили начало третьей 

спартакиады Государственного Совета. Её торжественное открытие прошло 26 февраля 

на спортивно-оздоровительном лыжном комплексе им. Г.А. Кулаковой. В спартакиаде, 

которая проводится уже третий год подряд по инициативе спикера республиканского пар-

ламента Владимира Невоструева, принимают участие команды, представляющие депутат-

ский корпус Госсовета, Аппарат Государственного Совета, Государственный контроль-
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ный комитет, Центральную избирательную ко-

миссию республики, исполком регионального 

отделения партии «Единая Россия», Автобазу 

Государственного Совета.  

       Спартакиаду открыл Председатель Госсо-

вета Владимир Невоструев. Он отметил, что с 

каждым годом депутатов, участвующих в со-

ревнованиях, становится больше.  

       "Мы принимаем законы, направленные на 

ограничение употребления спиртных напитков, 

вводим наказание за дебоширство. Но лучший 

способ борьбы с подобным злом - это здоровый образ жизни. Сегодня мы своим примером 

хотим показать всем, что нужно заниматься спортом. Тогда все будут заняты полезным 

делом. И некогда будет пить и дебоширить", - сказал Владимир Невоструев. Участникам 

соревнований он пожелал отличного настрое-

ния.  

       Удачи на быстрой лыжне Г.А. Кулаковой 

пожелала Тамара Тихонова, двукратная Олим-

пийская чемпионка, многократная чемпионка 

мира по лыжным гонкам.  

       Главный судья соревнований Владимир Ни-

китин, призёр зимних олимпийских игр, чемпи-

он мира объявил о правилах лыжных гонок. В 

начале был массовый забег на 3 километра, за-

тем стартовала эстафета. Дистанция на ней рав-

нялась одному километру.  

       Несмотря на пасмурную погоду, спортив-

ный праздник удался. И мастера лыжных гонок, и те, кто соревновался не ради победы, а 

для поддержки здорового образа жизни, получили удовольствие.  

       Победа досталась одной из команд Аппарата Государственного Совета.  

       В рамках спартакиады в Госсовете Удмуртии предстоят соревнования ещё по шести 

видам состязаний (всего их 7). Впереди настольный теннис, силовое многоборье, мини-

футбол, дартс, бильярд и стрельба. Итоги планируется подвести в конце года.  

 

       27 февраля в спортивном зале Киясовского 

Дома культуры состоялся традиционный волей-

больный турнир на приз депутата Государ-

ственного Совета Удмуртской Республики, 

председателя постоянной комиссии по экономи-

ческой политике, промышленности и инвести-

циям Валерия Бузилова.  

       Участников и болельщиков приветствовали 

Глава Киясовского района, секретарь местного 

отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Алек-

сандр Максимов, первый заместитель главы Администрации района Тамара Васильева, 

руководитель исполкома местного отделения Партии Надежда Шатрова, начальник отдела 

по физкультуре и спорту Валерий Тихонов.  

       В турнире за первое место принимали участие мужские сборные команды сёл Киясово 

и Подгорное, победители районных зональных соревнований. Победителями стали кия-

совские волейболисты, на втором месте подгорновские волейболисты, третьими стала 

мужская сборная деревни Карамас-Пельга. В финале турнира между сборными командами 

Киясовского района и командой «Башнефти» сильнее оказались гости. 
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       Лучшими игроками турнира признаны: Се-

мен Максимов (с.Киясово), Максим Роготнев 

(«Башнефть»).  

       В конкурсе «Забей гол депутату», где в во-

ротах стоял Валерий Бузилов, главный приз по-

лучил Смирнов Александр, ученик 5 класса Ки-

ясовской школы. В конкурсе подачи волейболь-

ного мяча «Попади в цель» самыми точными и 

меткими стали как гости турнира, так и волей-

болисты, и болельщики Киясовского района.  

 

       Наталья Тойкина сообщила, что в целях устранения данной проблемы в 2011 году бы-

ла разработана проектно-сметная документация на проведение реконструкции системы 

вентиляции и кондиционирования воздуха в хранилищах Центра документации, преду-

сматривающая проведение работ в 2 этапа. В 2012 г. на средства бюджета Удмуртской 

Республики был осуществлен 1-й этап реконструкции. Второй этап реконструкции пред-

полагал демонтаж и монтаж воздушно-калориферной установки системы вентиляции, 

пусконаладочные работы. Но в период 2013-2014 годы бюджетные средства на проведе-

ние заключительного этапа работ не выделялись. В прошедшем году реконструкция си-

стемы воздуховодов в здании Центра документа-

ции была включена в Адресную инвестиционную 

программу Удмуртской Республики на 2015 г. в 

объеме 200 тысяч рублей, которые не были выде-

лены в связи с сокращением бюджетного финан-

сирования. 10 февраля 2016 года Главой Удмурт-

ской Республики Александром Соловьевым дано 

поручение министру строительства, архитектуры 

и жилищной политики Удмуртской Республики 

включить Центр документации в Адресную инве-

стиционную программу Удмуртской Республики 

на 2016 год с объемом финансирования в размере 14,8 миллиона рублей.  

       Выступая с содокладом, председатель постоянной комиссии по науке, образованию, 

культуре и молодежной политике Наталья Сударикова обратила внимание коллег на 

необходимость обеспечения сохранности документов, представляющих большую истори-

ческую ценность. «Кроме нашей территории нигде эти документы не могут быть пред-

ставлены, и мы рискуем не попасть в историю вообще», - отметила депутат.  

       Члены Президиума поддержали обращение представителей Центра документации но-

вейшей истории Удмуртии и рекомендовали Правительству Удмуртской Республики 

предусмотреть финансирование запланированных мероприятий по обеспечению деятель-

ности государственного казённого учреждения «Центр документации новейшей истории 

Удмуртской Республики» в полном объёме в 2016 году.  

 

       29 февраля под председательством руководителя постоянной комиссии по науке, об-

разованию, культуре и молодежной политике Натальи Судариковой состоялось заседание 

рабочей группы по проведению конкурса, посвященного 140-летию со дня рождения 

И.С.Михеева.  
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       Напомним, что старт конкурса, посвящен-

ного известному удмуртскому педагогу и про-

светителю, автору учебников, учебных пособий 

и методических работ, был дан в декабре 2015 

года. Организаторами выступили Государ-

ственный Совет, Министерство образования и 

науки, Министерство национальной политики, 

Агентство информатизации и связи Удмуртской 

Республики. Активное участие в проведении 

мероприятия принимают представители Уд-

муртского государственного университета, рес-

публиканского Института развития образования, Академии гендерного образования Н.Ю. 

Ерофеевой.  

       Направления конкурса включают в себя технологии и методики обучения родному 

(включая русский) языку и литературе, формы и методы поликультурного образования, 

гендерный подход в образовании, интерактивные способы обучения в образовательном 

процессе, метапредметные технологии в образовательной организации и другие.  

       Свои авторские работы для участия заявили уже более 100 педагогических работни-

ков и творческих коллективов образовательных организаций городов и районов Удмур-

тии, субъектов Российской Федерации. В конкурсе принимают участие представители Ха-

баровского, Красноярского и Приморского краев, Ханты-Мансийского автономного окру-

га, Омской, Оренбургской, Ярославской, Астраханской, Саратовской областей, города 

Москвы.  

        В рамках заседания участники рабочей группы обсудили технологии экспертной 

оценки конкурсных работ, а также критерии, на основании которых будут определены по-

бедители. Среди обозначенных критериев - актуальность конкурсной работы, содержа-

тельная и четкая постановка проблемы, ориги-

нальность идей, новаторство, творческий под-

ход, перспективность внедрения в практику и 

социальная значимость проекта. Организаторы 

отметили, что при оценке работ необходимо об-

ратить особое внимание на патриотическую со-

ставляющую и гражданскую позицию автора.  

       Работа экспертной комиссии начнется с 15 

марта 2016 года. Торжественная церемония под-

ведения итогов и награждения победителей со-

стоится в здании республиканского парламента в последней декаде апреля. Помимо вру-

чения призов в номинациях, планируется рекомендовать лучшие работы участников к 

публикации в сборниках филиала УдГУ в городе Воткинске и Автономного образователь-

ного учреждения дополнительного профессионального образования Удмуртской Респуб-

лики «Институт развития образования».  
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ГОРОД ИЖЕВСК 

 

20 января  депутаты   Городской думы 

Ижевска обсудили проект Комплексного Регла-

мента облика фасадов зданий и сооружений Цен-

тральной части города «Дизайн-код. Ижевск». Де-

путаты предложили Администрации города подго-

товить предложения по внесению изменений в 

Правила благоустройства, а также внести на рас-

смотрение думы Порядок изменения и (или) 

устройства элементов фасадов зданий и сооруже-

ний в городе.  

 

25 февраля в работе сессии Ижевской Городской думы приняло участие 37 депу-

татов, в повестку было включено 54 вопроса. 

В ходе сессии депутаты согласовали заключения трудовых договоров с Сергеем 

Задорожным, заместителем Главы Администрации города Ижевска по ЖКХ, Сергеем 

Стрелковым, заместителем Главы Администрации города Ижевска по экономическому и 

инвестиционному развитию города, Алексеем Тимофеевым, заместителем Главы Админи-

страции города Ижевска - руководителем Аппарата, Рустамом Маликовым, начальником 

Управления муниципальной милиции Администрации города Ижевска, Валерием Марты-

новым, Главой Администрации Октябрьского района города Ижевска. Так же на долж-

ность председателя Контрольно-счетной палаты города Ижевска назначен Александр Но-

виков, определены заместитель председателя и состав аудиторов Контрольно-счетной па-

латы на срок полномочий Гордумы шестого созыва. Утверждены составы Комиссий по 

делам несовершеннолетних и защите их прав при районных администрациях и Админи-

страции города Ижевска. 

На сессии депутаты утвердили Положение о Молодежном парламенте при Город-

ской думе, твердили Реестр наказов избирателей депутатам Городской думы города 

Ижевска на 2016 год, приняли к сведению информацию Администрации города Ижевска о 

необходимости создания МАУ «Агентство «Столица Ижевск» и согласовали предельную 

численность работников учреждения в количестве 8 человек. Начальник УМВД России по 

городу Ижевску Александр Никитин проинформировал депутатов об итогах работы под-

разделений Управления за 2015 год. 

 

ГОРОД ВОТКИНСК 

 

6 февраля в Воткинске состоялся первый го-

родской «Форум молодёжи-2016». Цель форума - 

рассказать участникам о том, что происходит в горо-

де и предложить принять участие в проектах в сферах 

бизнеса, муниципального управления, общественно-

политической жизни, творчества, социально-

ориентированных практик. Участниками Форума ста-

ли школьники, студенты, работающая молодёжь. Для 

общения с молодежью пришли Глава города В.М. 

Перевозчиков, заместитель министра физической культуры, спорта и молодежной поли-
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тики УР М.Г. Сорокин и председатель Молодежного парламента при Государственном 

Совете УР С.Колегов. На форуме была организована работа целого ряда площадок. 

 

10 февраля Воткинск с рабочим визитом посетил Председатель Правительства 

Удмуртской Республики В.А.Савельев. Вместе с Главой города В.М. Перевозчиковым он 

посетил дамбу Берёзовского залива Воткинского пруда. Это сооружение было возведено в 

1979 году и на сегодняшний день требуется её рекон-

струкция. По результатам осмотра премьер-министр 

дал поручение Министерству транспорта и дорожно-

го хозяйства УР о выработке предложений по прове-

дению в 2016 году обследования состояния кон-

струкций сооружения и подготовке проектно-сметной 

документации, с дальнейшей реализацией данного 

проекта в 2017 году. На встрече так же обсуждались 

перспективы продолжения работ по реконструкции 

набережной Воткинского пруда, кроме этого состоя-

лось обсуждение проектов по строительству в Воткинске детского парка и лыжной базы. 

Участие в обсуждении приняли воткинские предприниматели, готовые принять участие в 

реализации проектов на условиях государственно-частного партнёрства. 

 

17 февраля в работе сессии Воткинской городской Думы приняло участие 23 де-

путата, в повестку сессии было включено 9 вопросов. 

Депутаты приняли к сведению отчёт Межмуниципального отдела МВД России 

«Воткинский» по итогам оперативно-служебной деятельности за 2015 год. Выбрали Сто-

лярова Ю.Ф. на должность Председателя Контрольно-счетного управления города Вот-

кинска. Внесли изменения в Регламент Воткинской городской Думы, в бюджет МО «Го-

род Воткинск» на 2016 год, в перечень должностей муниципальной службы для пред-

ставления сведений о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характе-

ра, внесены изменения в график приема избирателей депутатам Воткинской городской 

Думы. В связи с изменениями федерального законодательства депутаты внесли измене-

ния в Положение «О предоставлении гражданами, претендующими на замещение долж-

ностей муниципальной службы в органах местного самоуправления МО «Город Вот-

кинск» и муниципальными служащими органов местного самоуправления МО «Город 

Воткинск» сведений о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характе-

ра». 

 

ГОРОД ГЛАЗОВ 

 

19 января на заседании постоянной комиссии городской Думы по экономической 

политике, бюджету, налогам и по вопросам собственности депутаты рассмотрели вопрос о 

проекте закона Удмуртской Республики «О внесении изменения в статью 1.1 Закона Уд-

муртской Республики «О налоге на имущество организаций в Удмуртской Республике». 

Данный вопрос был рассмотрен на Совете по поддержке малого предпринимательства. 

Предлагаемые изменения затронут малый бизнес города Глазова, произойдет резкое уве-

личение налогового бремени. По подсчетам специалистов, налоговая нагрузка владельца 

небольшой офисной или торговой недвижимости увеличится минимум на 40 тыс. руб. 

в год. После обсуждения данного вопроса депутаты единогласно поддержали председате-

ля постоянной комиссии и приняли решение о направлении в Государственный Совет 

Удмуртской Республики своих предложений и замечаний.  

 

20 января Председатель Глазовской городской Думы Игорь Волков и депутат го-

родской Думы Валерий Мерзляков провели встречу с Советом ветеранов ЖЭКа №6. Де-
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путаты рассказали пенсионерам о социально-экономической ситуации в Глазове, отдельно 

остановились на вопросе оптимизации здравоохранения в Глазове, ответили на вопросы. 

 

21 января состоялась встреча первого заместителя Главы Администрации Алек-

сандра Пономарева, Председателя городской Думы Игоря Волкова, заместителя директо-

ра организации ООО «Энергоремонт» Дениса Микрюкова с родителями юных хоккеи-

стов и фигуристов по вопросу реконструкции Ледового дворца спорта в городе. Сейчас на 

стройке Ледового дворца работают 95 человек, в их числе строители ЧУСа, генподрядной 

организации «Энергоремонт», а также сотрудники компании «Уралстроймонтаж», кото-

рые монтируют систему вентиляции. Всего задействовано 7 организаций. Следующий 

этап - установка системы кондиционирования. К сентябрю 2016 года должна быть рекон-

струирована не только ледовая арена, но и подсобные помещения, раздевалки. Далее бу-

дет отделана фасадная часть и прилегающая территория.  

  
27 января в работе сессии Глазовской городской Думы приняли участие 20 депу-

татов, в повестку сессии было включено 10 вопросов. 

Депутаты утвердили Положение о порядке планирования приватизации муници-

пального имущества, находящегося в собственности МО «Город Глазов», в соответствии с 

утверждённой структурой Администрации приняли решение о ликвидации Управления 

тарифной политики Администрации города Глазова, внесли изменения в Порядок опреде-

ления размера платы за оказание услуг, которые являются необходимыми и обязательны-

ми для предоставления органами местного самоуправления МО «Город Глазов» муници-

пальных услуг и в Порядок принятия решений об установлении тарифов на услуги, предо-

ставляемые муниципальными предприятиями и учреждениями, и работы, выполняемые 

муниципальными предприятиями и учреждениями. Были приняты решения по составу 

Административной комиссии, дополнительно определены поручения в план Контрольно-

счётного органа на первое полугодие 2016 года, включающие проверку финансово-

хозяйственной деятельности за 2015 год МУП «Жилищно-коммунальное управление» МО 

«Город Глазов» и МАУ «Спортивно-культурный комплекс «Прогресс». 

Депутаты утвердили изменения в Регламент Глазовской городской Думы и заслу-

шали информацию Председателя Думы Волкова И.А. о результатах рассмотрения Госу-

дарственным Советом Удмуртской Республики обращения Глазовской городской Думы 

по вопросу организации сбора, вывоза и утилизации бытовых и промышленных отходов 

на территории города Глазова. 

 

24 февраля в работе сессии Глазовской городской Думы приняли участие 24 депу-

тата, в повестку было включено 18 вопросов. 

В ходе сессии депутаты приняли к сведению отчет начальника отдела ГУ «Межму-

ниципальный отдел МВД России «Глазовский» о деятельности отдела за 2015 год, ин-

формацию Глазовского межрайонного прокурора о состоянии законности и правопорядка 

в городе Глазове за 2015 год, о плане мероприятий по реорганизации структуры лечебных 

учреждений в МО «Город Глазов» на 2015-2017 годы, внесли изменения в ряд Положений 

об Управлениях Администрации. Утвердили отчет о работе Административной комиссии 

МО «Город Глазов» за 2015 год, создали рабочую группу Глазовской городской Думы для 

осуществления контроля за расходованием средств бюджета города Глазова, выделяемых 

на капитальный ремонт ЛДС «Прогресс», приняли обращение в Государственный Совет 

Удмуртской Республики по вопросу внесения изменений в Закон Удмуртской Республики 

от 22.10.2013 № 64-РЗ «Об организации проведения капитального ремонта общего иму-

щества в многоквартирных домах в Удмуртской Республике», о приостановлении дей-

ствия пункта 7 статьи 12 Федерального закона от 24.06.1998 № 89-ФЗ «Об отходах произ-

водства и потребления», о выделении дополнительного финансирования городу Глазову 

на осуществление функций по отлову и содержанию бродячих и безнадзорных животных. 
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ГОРОД САРАПУЛ 

 

28 января в работе сессии Сарапульской городской Думы приняли участие 24 де-

путата, в повестку сессии было включено 7 вопросов. 

Депутаты заслушали отчёт Председателя городской Думы о работе Сарапульской 

городской Думы шестого созыва за 2015 год, внесли изменения в состав комиссии по де-

лам несовершеннолетних и защите их прав Администрации города Сарапула и утвердили 

Порядок определения цены продажи земельных участков, находящихся в собственности 

МО «Город Сарапул», предоставляемых без проведения торгов. Депутаты приняли реше-

ние об утверждении структуры Администрации города Сарапула и рассмотрели имуще-

ственные вопросы.  

 

25 февраля в работе сессии Сарапульской городской Думы приняли участие 26 де-

путатов, в повестку сессии было включено 9 вопросов. 

Депутаты приняли к сведению отчет о работе контрольно-счетного органа за 2015 

год, отчет начальника Межмуниципального отдела МВД России  "Сарапульский" о дея-

тельности за 2015 год, рассмотрели значительный блок вопросов, связанных с управлени-

ем муниципальным имуществом, приняли решение об отчуждении нежилых помещений. 

На сессии депутаты внесли изменения в Положение об Управлении физической культуры 

и спорта г. Сарапула. В разделе «Разное» депутаты заслушали информацию о ситуации с 

работой лифтового хозяйства в г.Сарапуле, о ситуации с выполнением решения суда по 

МБОУ «СОШ №7» г.Сарапула, о ситуации по выполнению указаний надзорных органов в 

отношении  учреждений образования.  

 

 

ГОРОД МОЖГА 

 

19 января состоялся рабочий визит Главы Удмуртии Александра Соловьева в Мо-

жгу. Руководитель региона посетил Можгинскую центральную районную больницу, 

осмотрел новый лечебный корпус, введённый в строй в декабре 2015 года, а также принял 

участие в открытии мемориальной доски на здании роддома, посвященной бывшему глав-

ному врачу районной больницы М.М.Хорошеву, внесшему большой вклад в развитие ле-

чебного учреждения. Новое здание стационара Можгинской ЦРБ рассчитано на 140 мест, 

в нём разместились отделения терапии, неврологии, кардиологии, отоларингологии, оф-

тальмологии, физиотерапии, а также отделение переливания крови, лаборатория, эндоско-

пическое отделение и кабинет МРТ. Центр будет обслуживать более 120 тысяч населения 

из Можги и Можгинского района, а также Граховского, Алнашского, Кизнерского и Ва-

вожского районов. 

 

17 февраля в работе сессии Можгинской городской Думы приняли участие 23 де-

путата, в повестку было включено 8 вопросов. 

Депутаты утвердили Программу комплексного развития систем коммунальной ин-

фраструктуры МО «Город Можга» на 2016 – 2025 годы, заслушали и приняли к сведению 

информацию Можгинского межрайонного прокурора за 2015 год, отчет начальника ГУ 

Межмуниципального отдела МВД РФ «Можгинский» о деятельности отдела за 2015 год. 

В связи с дополнительными финансовыми поступлениями были внесены изменения в 

бюджет МО «Город Можга» на 2016 год. Также на сессии были внесены изменения в Ре-

гламент Можгинской городской Думы, в состав Административной комиссии МО «Город 

Можга», в состав комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав МО «Город 

Можга».   
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АЛНАШСКИЙ РАЙОН 

 

26 февраля в работе сессии Алнашского районного Совета депутатов приняло уча-

стие 20 депутатов, в повестку было включено 8 вопросов. 

Первыми вопросами депутаты приняли к сведению информацию Боброва В.П. об 

отчете о деятельности по руководству Алнашским районом и районным Советом депута-

тов в 2015 году и информацию о работе отдела полиции «Алнашский» в 2015 году. Также 

на сессии были утверждены схемы одномандатных избирательных округов для проведе-

ния выборов депутатов Алнашского района Совета депутатов шестого созыва, внесены 

изменения в Устав МО «Алнашский район», утвержден состав Административной комис-

сии Алнашского района. 

 

БАЛЕЗИНСКИЙ РАЙОН 

 

Благодаря поддержке депутата Госсовета Удмуртской Республики А. М. Санникова 

в этом году в Балезинской районной библиотеке и 18 её филиалах, расположенных в му-

ниципальных поселениях района, была оформлена подписка на первое полугодие 2016 

года на ряд изданий. 

  

 25 февраля в работе сессии Балезинского районного Совета депутатов приняли 

участие 25 депутатов, в повестку было включено 10 вопросов. 

В ходе сессии депутаты внесли изменения в ряд Положений об Управлениях Админи-

страции района, в перечень мест на территории МО «Балезинский район», нахождение в 

которых может причинить вред здоровью детей, их физическому, интеллектуальному, 

психическому, духовному и нравственному развитию. Внесли изменения в состав Комис-

сии по делам  несовершеннолетних и защите их прав при Администрации МО «Балезин-

ский район», в порядок формирования административной комиссии при Администрации 

МО «Балезинский район». В заключение сессии депутаты заслушали информацию о со-

стоянии преступности, а также организации и результативности работы Балезинского 

межрайонного следственного отдела в сфере противодействия ей в 2015 году и информа-

цию о результатах работы Отдела МВД России по Балезинскому району в 2015 году. 

 

 

ВАВОЖСКИЙ РАЙОН 

 

 22 января состоялась организационная 

сессия Молодежного парламента третьего созыва 

МО «Вавожский район». В парламент вошли 25 

молодых людей. На первом заседании утверждена 

структура Молодежного парламента. Председате-

лем Молодежного парламента третьего созыва 

вновь избран Шишкин Павел - учитель истории 

Вавожской СОШ, заместителем Председателя - Зо-

рин Сергей, начальник отдела по молодежной по-

литике, физической культуре и спорту. 

 

ВОТКИНСКИЙ РАЙОН 

 

18 февраля в работе сессии Воткинского районного Совета депутатов принял уча-

стие 21 депутат, в повестку было включено 8 вопросов. 

Депутаты заслушали и приняли к сведению информацию о результатах работы от-

дела «Воткинский» и состоянии преступности на территории Воткинского района по ито-
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гам 2015 года. Заслушали отчёты за 2015 год Главы МО «Воткинский район» о деятельно-

сти Совета депутатов МО «Воткинский район», Главы Администрации района о результа-

тах своей деятельности и деятельности Администрации и о деятельности Контрольно-

счетного органа МО «Воткинский район». Также на сессии были внесены изменения в 

Положение о публичных (общественных) слушаниях, в состав Административной комис-

сии МО «Воткинский район» и рассмотрены ходатайства о представлении к награждению 

Почетной грамотой Государственного Совета Удмуртской Республики.   

 

ГРАХОВСКИЙ РАЙОН 

 

26 февраля на сессии Граховского районного Совета депутатов присутствовали 24 

депутата, в повестку было включено 12 вопросов.  

Депутаты внесли редакционные изменения в бюджет МО «Граховский район» на 

2016 год, заслушали и приняли к сведению информацию начальника  отделения полиции 

«Граховское» о результатах оперативно-служебной деятельности отделения полиции 

«Граховское» за 2015 год. Также на сессии рассмотрено и удовлетворено представление 

прокурора Граховского района «Об устранении нарушений законодательства о противо-

действии коррупции», касающееся отсутствия муниципальных правовых актов, регули-

рующих порядок предоставления депутатами МО «Граховский район» сведений об иму-

ществе, своих доходах и расходах, запрета открывать и иметь счета (вклады), хранить 

наличные денежные средства и ценности в иностранных банках, расположенных за пре-

делами территории РФ, владеть и (или) пользоваться иностранными финансовыми ин-

струментами. 

 

ГЛАЗОВСКИЙ РАЙОН 

   

18 февраля состоялись заседания постоянных депутатских комиссий Глазовского 

Районного Совета депутатов. На заседании комиссии по местному нормотворчеству, во-

просам законности и правопорядка рассмотрены отчеты ММО МВД России «Глазовский» 

и Глазовской межрайонной прокуратуры о работе за 2015 год, Положение о территори-

альной трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых отношений в 

Глазовском районе и вопросы о назначении коорди-

натора трехсторонней комиссии, внесении изменений 

в Положение о постоянных депутатских комиссиях 

Совета депутатов МО «Глазовский район». На засе-

дании контрольной комиссии рассмотрены вопросы о 

внесении изменений в бюджет района, итогах работы 

сельскохозяйственных предприятий Глазовского 

района за 2015 год и задачах на 2016 год. 

 

25 февраля в работе сессии Глазовского рай-

онного Совета депутатов приняли участие 13 депута-

тов, в повестку было включено 11 вопросов. 

В ходе сессии депутаты приняли к сведению информацию о состоянии преступно-

сти и обеспечении правопорядка на территории Глазовского района в 2015 году, инфор-

мацию Глазовского межрайонного прокурора о состоянии законности и правопорядка в 

Глазовском районе в 2015 году и информацию об итогах работы сельскохозяйственных 

предприятий Глазовского района за 2015 год. 

Также на сессии были внесены изменения в бюджет Глазовского района на 2016 

год, в Положение о постоянных депутатских комиссиях Совета депутатов, утверждено 

Положение о территориальной трехсторонней комиссии по регулированию социально-
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трудовых отношений Глазовского района и принят план работы Совета депутатов МО 

«Глазовский район» на 2016 год. 

 

ДЕБЕССКИЙ РАЙОН 

 

25 февраля в работе сессии Дебесского районного Совета депутатов приня-

ли участие 22 депутата, в повестку было включено 11 вопросов. 

В ходе сессии депутаты утвердили схему одномандатных округов для прове-

дения выборов депутатов  Совета депутатов МО «Дебесский район», план работы 

Совета на 2016 год, внесли изменения в бюджет района на 2016 год, в состав ко-

миссии по делам несовершеннолетних, в Порядок увольнения (освобождения от 

должности) лица, замещающего муниципальную должность в МО «Дебесский рай-

он», в связи с утратой доверия», приняли к сведению отчеты о деятельности в 2015 

году начальника отделения полиции «Дебесское» и руководителя Балезинского 

межрайонного следственного отдела СУ СК России по Удмуртской Республике, а 

также утвердили Порядок уведомления представителя нанимателя (работодателя) 

муниципальными служащими МО «Дебесский район» о возникшем конфликте ин-

тересов или о возможности его возникновения. 

 
 

ЗАВЬЯЛОВСКИЙ РАЙОН 

 

27 января в сессии Завьяловского районного Совета депутатов приняли участие 25 

депутатов, в повестку сессии были включены 11 вопросов. Депутаты согласовали переда-

чу части полномочий по решению вопросов местного значения муниципальных образова-

ний сельских поселений муниципальному образованию «Завьяловский район», внесли из-

менения в решение о бюджете на текущий год, рассмотрели результаты деятельности гос-

ударственного учреждения «Отдел МВД России по Завьяловскому району» и информа-

цию о состоянии борьбы с преступностью на территории Завьяловского и Малопургин-

ского районов Удмуртской Республики за 2015 год. 

 

24 февраля в сессии Завьяловского районного Совета депутатов приняли участие 

22 депутата, в повестку были включены 16 вопросов.  

В ходе сессии депутаты приняли решение о внесении в Государственный Совет УР 

проекта закона Удмуртской Республики «О мерах дополнительной поддержки социально-

экономического развития Завьяловского района Удмуртской Республики», внесли изме-

нения в бюджет района на 2016 год, в Регламент Совета депутатов, в  Положение «О по-

рядке и условиях приватизации имущества МО «Завьяловский район», в Прогнозный план 

(программу) приватизации муниципального имущества МО «Завьяловский район» на 2016 

год. Утвердили Положение о порядке представления лицом, замещающим муниципаль-

ную должность, сведений о своих доходах, об имуществе и обязательствах имуществен-

ного характера и сведений о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного ха-

рактера членов своей семьи, Положение о порядке представления лицом, замещающим 

муниципальную должность, сведений о своих расходах и расходах членов своей семьи, 

Положения о проверке достоверности и полноты сведений, представляемых лицом, заме-

щающим муниципальную должность, и соблюдения ограничений лицом, замещающим 

муниципальную должность, приняли к сведению отчет «О работе Контрольно-

ревизионного управления МО «Завьяловский район» за 2015 год», отчет о работе админи-

стративной комиссии МО «Завьяловский район» за 2015 год. 
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ИГРИНСКИЙ РАЙОН 

 

18 февраля в работе сессии Игринского районного Совета депутатов приняли уча-

стие 25 депутатов. В повестку дня сессии были включены 20 вопросов. 

Депутаты заслушали отчёт Главы МО «Игринский район» о результатах его дея-

тельности и приняли решение дать удовлетворительную оценку деятельности Главы. 

Также депутаты утвердили схемы одномандатных избирательных округов для проведения 

выборов депутатов Игринского районного Совета депутатов, Порядок организации стра-

тегического планирования в МО «Игринский район», приняли решения по передаче в без-

возмездное пользование ряда нежилых помещений, приняли к сведению информацию о 

деятельности Главы Администрации и Администрации района в 2015 году, одобрили при-

обретение имущества ЖКХ у ЗАО «Стройактив» в муниципальную собственность. 

 

 
КАМБАРСКИЙ РАЙОН 

 

24 февраля В работе сессии Камбарского районного Совета депутатов приняло 

участие 20 депутатов. В повестку дня сессии было включено 7 вопросов. 

В ходе сессии депутаты заслушали отчет о работе Отдела МВД России по Камбар-

скому району за 2015 год, отчет о работе постоянной комиссии по вопросам законности, 

правопорядка, МСУ и контроля Совета депутатов МО «Камбарский район», информаци-

онное сообщение о работе БУЗ УР «Камбарская районная больница Министерства здра-

воохранения Удмуртской Республики». 

Также депутаты внесли изменения в решение Совета депутатов «О Президиуме 

Совета депутатов МО «Камбарский район». 

Кроме того, депутаты внесли изменения в бюджет района на 2016 год, что связано 

с перераспределением бюджетных ассигнований и лимитов бюджетных обязательств. 

В завершающей части сессии депутаты приняли решение о приостановлении дей-

ствия решения Совета депутатов МО «Камбарский район» от 28 октября 2015 года «О 

внесении изменений в решение Камбарского районного Совета депутатов от 16 апреля 

2007 года № 37 «Об утверждении структуры администрации Камбарского района Удмурт-

ской Республики». 

Заключительным вопросом в повестке сессии депутаты рассмотрели и признали за-

конным и обоснованным протест прокуратуры Камбарского района на Устав МО  «Кам-

барский район». 

 

КАРАКУЛИНСКИЙ РАЙОН 

 

25 февраля в работе сессии Каракулинского районного Совета депутатов приняли 

участие 16 депутатов. В повестку дня сессии было включено 10 вопросов. 

В ходе сессии депутаты заслушали отчет ОП «Каракулинское» об итогах оператив-

но-служебной деятельности за 2015 год и отчет о деятельности Контрольно-счетного ор-

гана МО «Каракулинский район» за 2015 год. 

Затем депутаты внесли изменения в бюджет района на 2016 год, в решение  Кара-

кулинского районного Совета депутатов «О количественном и персональном составе ко-

миссии по делам несовершеннолетних и защите их прав при Администрации МО «Кара-

кулинский район», в Положение об оплате труда муниципальных служащих органов 

местного самоуправления МО «Каракулинский район». 

Кроме того, депутаты отменили решение Совета депутатов «О приеме  земельного 

участка в муниципальную собственность МО «Каракулинский район» и утвердили план 

работы Совета депутатов МО «Каракулинский район» на 2016 год. 
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В завершение сессии депутатский корпус не поддержал проект решения о досроч-

ном прекращении полномочий депутата Парфенова С.А. в связи с вступлением в силу об-

винительного приговора суда. 

 

КИЗНЕРСКИЙ РАЙОН 

 

22 января в работе сессии Кизнерского районного Совета депутатов приняли  уча-

стие 16 депутатов, в повестку было включено 5 вопросов. Депутаты согласовали заключе-

ние срочного трудового договора с Ореховой Валентиной Семеновной на должность за-

местителя Главы Администрации МО «Кизнерский район». Рассмотрев личные заявления 

трех депутатов (Акачева И.Н., Закиева В.Ф., Никитина А.В.) депутаты районного Совета 

приняли решение о досрочном прекращении их полномочий. Заключительным вопросом 

депутаты  утвердили состав Комиссии по  делам несовершеннолетних и защите их прав  

Администрации МО «Кизнерский  район». 

 

17-18 февраля текущего года  состоялись заседания  постоянных комиссий район-

ного Совета депутатов, на комиссии рассмотрели вопросы очередной сессии. На заседани-

ях комиссий приняли участие  Глава района А.И.Плотников, прокурор Кизнерского райо-

на И.В.Стяжкин.   

 

25 февраля  под председательством Главы района А.И.Плотникова прошла оче-

редная сессия Совета депутатов МО «Кизнерский район, в повестку было включено 11 

вопросов,  все вопросы рассмотрены.  В работе сессии принимали участие Перунов А.Д., 

заместитель министра строительства, архитектуры и жилищной политики УР – куратор 

района, Насибова В.В., консультант отдела по работе с муниципальными образованиями 

Администрации Главы и Правительства УР, Федорова Е.А., помощник прокурора района, 

заместители главы Администрации района, начальники управлений и отделов района, 

главы сельских поселений.  

 

25 февраля В работе сессии Кизнерского районного Совета депутатов приняли  

участие 16 депутатов, в повестку было включено 11 вопросов. 

С докладом об итогах деятельности за 2015 год выступил Глава МО «Кизнерский 

район» А.И. Плотников. С информацией «О состоянии оперативно-служебной деятельно-

сти МО МВД России «Кизнерский» за 2015 год» выступил начальник межмуниципально-

го отдела МВД России «Кизнерский» Глазырин А.В. Депутатами принято решение о пе-

редаче автомобильных дорог (Асинер – Короленко) станция Саркуз и ( Петропавлово – 

Балдейка) Нижняя Чабья из муниципальной собственности Кизнерского района в соб-

ственность Удмуртской Республики. Затем депутаты утвердили Положение о комиссии по 

наградам и почетным званиям при Главе МО «Кизнерский район» в новой редакции, а 

также новый состав наградной комиссии. Рассмотрели вопросы об упразднении населен-

ных пунктов д. Синярка и д. Липовка МО «Липовское». Далее, в связи с кадровыми изме-

нениями внесли изменения в состав Административной комиссии при Администрации 

МО «Кизнерский район». Одобрили проекты соглашений между Администрациями муни-

ципальных образований и Администрацией МО «Кизнерский район» о передаче полномо-

чий по решению вопросов местного значения, в части касающейся добровольной народ-

ной дружины. Приняли решение о предоставлении Главой района, депутатами Кизнерско-

го районного Совета депутатов сведений о доходах, расходах, об имуществе, принадле-

жащем на праве собственности, и обязательствах имущественного характера. В связи с 

добровольным сложением депутатских полномочий ряда депутатов и замещением депу-

татских мандатов депутатами Галимовой Юлией Викторовной и Фатиховым Назиром Фо-

атовичем внесены изменения в решение районного Совета депутатов о графике приема 

граждан депутатами районного Совета депутатов пятого созыва. В завершение сессии вы-
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ступил Перунов А.Д., заместитель министра строительства, архитектуры и жилищной по-

литики УР, который ознакомил депутатов о поездке в Москву по вопросам реализации 

Федеральной целевой программы «Уничтожение запасов химического оружия в РФ». 

 

КИЯСОВСКИЙ РАЙОН 

 

14 января состоялось открытие доильного зала и реконструированного животно-

водческого корпуса на 350 коров агрокомплекса 

«Киясовский» ООО «КОМОС ГРУПП». В меропри-

ятии участвовали - Председатель Государственного 

Совета Удмуртской Республики В.П.Невоструев, 

Глава Киясовского района Максимов А.В., Глава 

Администрации Мерзляков С.В., руководство ООО 

«КОМОС ГРУПП», генеральный директор ООО 

«АК «Киясовский». 

Животноводческий корпус построен по со-

временным технологиям, с оборудованием 

«DeLaval» (Швеция). Доильный зал рассчитан на 24 

головы.  Использование этого комплекса позволит молочной ферме достигнуть высокой 

производительности труда. Также в доильном зале обеспечены комфортные условия труда 

для операторов машинного доения, оборудование в доильном зале оснащено системой 

удаленного доступа. 

 

28 января состоялось очередное заседание Президиума районного Совета депута-

тов, на котором был рассмотрен вопрос об итогах работы редакции районной газеты 

«Знамя труда» в 2015 году и взаимодействии с гражданами и организациями района.  

 

29 февраля в работе сессии Киясовского районного Совета депутатов приняло 

участие 19 депутатов из 20. В повестку дня сессии было включено 13 вопросов. 

В ходе сессии депутаты заслушали следующие отчеты: о работе Президиума рай-

онного Совета депутатов в период между сессиями;  о выполнении плана социально-

экономического развития муниципального образования «Киясовский район» за 2015 год; 

отчет Главы МО «Киясовский район» о результатах своей деятельности и деятельности 

районного Совета депутатов за 2015 год; отчет главы Администрации района о своей дея-

тельности и деятельности Администрации МО «Киясовский район» за 2015 год;  отчет об 

основных результатах деятельности отделения МВД России по Киясовскому району за 

2015 год. 

Также депутаты внесли изменения в решение Киясовского районного Совета депу-

татов от 14.12.2015  №  369  «О бюджете муниципального образования «Киясовский рай-

он» на 2016 год и в состав районной экспертной комиссии для оценки предложений об 

определении на территории Киясовского района мест, нахождение в которых может при-

чинить вред здоровью детей, их физическому, интеллектуальному, психическому, духов-

ному и нравственному развитию, общественных мест, в которых в ночное время не допус-

кается нахождение детей без сопровождения родителей (лиц, их заменяющих), а также 

лиц, осуществляющих мероприятия с участием детей. 

Кроме того, депутаты утвердили состав Молодежного парламента МО «Киясовский 

район» на 2016-2018 годы. 

В заключительной части сессии депутаты приняли решение о досрочном прекраще-

нии полномочий депутата Совета депутатов МО «Киясовский район» Скоробогатова М.В. 

(заявление) и отклонили большинством голосов заключение трудового договора с Мару-

совым И.В., заместителем главы Администрации  МО «Киясовский район» - начальником 

Управления сельского хозяйства. 
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По решению депутатского корпуса два вопроса были исключены из повестки сессии. 

 

МАЛОПУРГИНСКИЙ РАЙОН 

 

21 января состоялось совместное заседание фракций Совета депутатов МО «Ма-

лопургинский район», где обсуждался вопрос организации медицинских услуг в Мало-

пургинском районе за период с 2010 по 2015 годы. В работе заседания приняли участие 

депутаты районного Совета, члены фракций Единая Россия, КПРФ, Справедливая Россия, 

депутаты Государственного Совета УР, заместитель министра здравоохранения Удмурт-

ской Республики. Главный врач районной больницы, депутат Государственного Совета 

УР Наталья Зямаева представила доклад о работе Малопургинской районной больницы за 

отчетный период, заместитель министра Андрей Воздвиженский проинформировал о пла-

нах развития здравоохранения республики в целом и района, в частности, на текущий год, 

Глава Администрации района Светлана Колодкина рассказала о взаимодействии органов 

местного самоуправления с районной больницей, Министерством здравоохранения Уд-

муртской Республики. Депутаты обсудили представленную информацию, задали вопросы 

докладчикам. Результаты обсуждения каждая из фракций представит в виде решений. 

 

МОЖГИНСКИЙ РАЙОН 

 

12 января в зале заседаний Администрации района под руководством Главы Ад-

министрации Головашова В.В. прошло заседание комиссии по оздоровлению муници-

пальных финансов. На заседании были рассмотрены вопросы о проекте лимитов потреб-

ления топливно-энергетических ресурсов на 2016 год по главным распорядителям бюд-

жетных средств Можгинского района и рассмотрен акт выездной поверки отдельных во-

просов деятельности учреждений культуры, проведённых контрольно-счётным отделом 

МО «Можгинский район». 

  

13 января Председатель Государ-

ственного Совета УР Владимир Невоструев 

посетил первую индюшачью ферму в Удмур-

тии, расположенную в селе Пычас Можгин-

ского района. Несколько современных корпу-

сов для разведения индейки появились на ме-

сте бывшего пычасского свинокомплекса. Это 

инвестиционный проект ООО «Аскор», при-

знанный регионально-значимым для социаль-

но-экономического развития республики. Се-

годня на ферме выращивается 62000 голов 

индюшат. В планах предприятия выращивать более полумиллиона голов индюков в год. 

По словам генерального директора ООО «Аскор» Игоря Чо, в этом году они планируют 

произвести 3000 тонн мяса. В планах - к 2017 году довести объём производства до 6000 

тонн в год.  

 

24 февраля в работе сессии Можгинского 

районного Совета депутатов приняли участие 15 де-

путатов, в повестку было включено 4 вопроса. 

Первым вопросом депутаты приняли к сведе-

нию отчет Главы Администрации МО «Можгинский 

район» Головашова В.В. о деятельности Админи-

страции в 2015 году. Заслушав информацию Панте-

леевой Т.А., председателя контрольно-счетного от-
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дела, депутаты утвердили отчет о работе контрольно – счетного отдела МО «Можгинский 

район» за 2015 год. Также на сессии была принята к сведению информация межмуници-

пального отдела МВД России «Можгинский» о результатах оперативно-служебной дея-

тельности межмуниципального отдела МВД России «Можгинский» за 2015 год и внесли 

изменения в Положение о порядке предоставления жилых помещений муниципального 

специализированного жилого фонда. 

 

26 февраля Глава Удмуртии А.В.Соловьев 

совершил рабочую поездку в Можгинский район, в 

которой принял участие в торжественном открытии 

птицеводческого комплекса по выращиванию, убою 

и переработке мяса индейки. Первая партия суточ-

ных индюшат для выращивания сюда была завезена 

в ноябре минувшего года. Сейчас на предприятии 

выращивается 62000 голов индюшат. До конца 2016 

года планируется реализовать 2000 тонн мяса индей-

ки. 

В это же день в здании Дома культуры А.В.Соловьев встретился с активом района. 

В собрании участвовали работники учреждений социальной сферы, торфопредприятия, 

сельхозорганизаций, социальные работники, пенсионеры, руководители общественных 

организаций.  

 

  

СЕЛТИНСКИЙ РАЙОН 

 

21 января состоялось очередное заседание Президиума районного Совета депута-

тов. На заседании рассмотрен и утвержден план работы Совета депутатов на 2016 год, 

определены приоритеты и задачи на 2016 год, рассмотрена повестка внеочередной сессии. 

 

4 февраля В работе сессии Селтинского районного Совета депутатов, которая со-

стоялась 4 февраля,  приняли участие 21 депутат. В повестку сессии было включено 6 во-

просов. 

Первым депутаты рассмотрели вопрос об объявлении конкурса на замещение 

должности Главы Администрации муниципального образования «Селтинский  район». По 

результатам голосования решение не было принято (5 депутатов – «за», 12 – «против», 4 – 

воздержались). Депутаты Григорьева А.С. и Овсянников В.И. предложили назначить лю-

бого из заместителей Главы Администрации на должность Первого заместителя Главы 

Администрации и затем возложить на него полномочия Главы Администрации, но данное 

предложение не нашло поддержки у депутатов. 

На сессии было утверждено Положение о представлении гражданином, претенду-

ющим на замещение должности Главы МО «Селтинский район», и лицом, замещающим 

должность Главы МО «Селтинский район», сведений о своих доходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера и сведений о доходах, об имуществе и обяза-

тельствах имущественного характера членов своей семьи, Порядок включения периодов 

работы на отдельных должностях в стаж муниципальной службы в Удмуртской Респуб-

лике, дающий право на назначение пенсии за выслугу лет; Положение  о порядке привати-

зации муниципального имущества. Депутаты согласовали Соглашение о передаче Аппа-

рату Главы МО, Совета депутатов и Администрации полномочий контрольно-счетных ор-

ганов муниципальных образований поселений по осуществлению внешнего муниципаль-

ного финансового контроля, рассмотрели и приняли к сведению информацию о выполне-

нии прогнозного плана приватизации  муниципального имущества за 2015 год 
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18 февраля в сессии Селтинского районного Совета депутатов, которая состоялась 

18 февраля, приняли участие 22 депутата, в повестке были 2 вопроса.  

Первым вопросом депутаты приняли решение об объявлении конкурса на замеще-

ние должности Главы Администрации МО «Селтинский район». Дата проведения конкур-

са – 22 марта 2016 г.; приём документов для участия в конкурсе будет осуществляться в 

период с 24 февраля по 4 марта  2016 года (результаты голосования: 21 - «за», 1 воздер-

жался). 

Вторым вопросом депутаты внесли изменения в решение «О составе администра-

тивной комиссии» в части изменения численности комиссии и состава комиссии. 

 

 

СЮМСИНСКИЙ РАЙОН 

 

12 января на сессии МО «Сюмсинское» Главой муниципального образования 

«Сюмсинское» был избран Кунавин Сергей Васильевич. Бывший Глава муниципального 

образования «Сюмсинское» Чагин А.В. сложил с себя полномочия в связи с выходом на 

пенсию. 

 

20 января в Администрации Сюмсинского района состоялся «правительственный 

час» на тему медицинского обслуживания населения Сюмсинского района. В мероприя-

тии приняли участие: Кузнецов Андрей Леонидович, заместитель Председателя Прави-

тельства Удмуртской Республики, Воздвиженский Андрей Вадимович, первый замести-

тель министра здравоохранения Удмуртской Республики, Чучков Виктор Михайлович, 

заместитель министра образования и науки Удмуртской Республики. По итогам прави-

тельственного часа составлен протокол с принятием решений. 

 

21 января  в районном Доме культуры состоялось предварительное внутрипартий-

ное голосование по определению кандидатур для последующего выдвижения кандидата-

ми в депутаты на дополнительных выборах депутата Государственного Совета Удмурт-

ской Республики по Сюмсинскому районному одномандатному избирательному округу № 

41. В результате тайного голосования  большинство голосов выборщиков отдано в под-

держку Мурашова Александра Степановича, советника Главы Удмуртской Республики. 

 

18 февраля в работе сессии Сюмсинского районного Совета депутатов приняли 

участие 18 депутатов, в повестку было включено 12 вопросов.  

 Депутаты заслушали информацию Главы МО о работе Сюмсинского районного 

Совета депутатов в 2015 году. Заслушали отчеты за 2015 год  о  работе Администрации 

района, о деятельности отдела полиции «Сюмсинское», о работе контрольно-счетного ор-

гана Сюмсинского района и о работе Общественного совета района. На сессии был рас-

смотрен вопрос о стимулировании народных дружинников МО «Сюмсинский район», 

внесены изменения в Положение о Почетной грамоте МО «Сюмсинский район», утвер-

ждены поправки в бюджет 2016 года.  

 

УВИНСКИЙ РАЙОН 

 

22 января состоялось заседание постоянной комиссии Совета депутатов по земле-

пользованию, природным ресурсам и экологии. Депутатами были рассмотрены вопросы 

организации работы по борьбе с борщевиком Сосновского на территории Увинского рай-

она и о ситуации по зимнему ремонту техники в сельскохозяйственных организациях 

Увинского района. 
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28 января состоялось заседание постоянной 

депутатской комиссии по социальным вопросам Сове-

та депутатов МО «Увинский район». Депутаты обсу-

дили вопросы выполнения полномочий по предостав-

лению транспортных услуг населению и организации 

транспортного обслуживания населения в поселениях 

и между поселениями в границах района и обсудили 

деятельность муниципального учреждения Спортив-

ный клуб «Надежда» по итогам 2015 года и о планах 

на 2016 год. Завершилось заседание комиссии посе-

щением Увинского историко-художественного музея, 

где депутаты ознакомились с новыми экспозиционно-выставочными работами и планами 

музея на 2016 год.  

 

20 февраля состоялось заседание Президиума Совета депутатов МО «Увинский 

район», которое подвело итоги работы постоянных депутатских комиссий Совета депута-

тов в преддверии очередной сессии. В ходе заседания были предварительно рассмотрены 

все вопросы повестки, проекты решений одобрены и предложены к вынесению на сессию.  

 

25 февраля в работе сессии Увинского районного Совета депутатов приняли уча-

стие 26 депутатов, в повестку было включено 8 вопросов. 

На сессии депутаты приняли к сведению информацию об исполнении налогового 

законодательства в Увинском районе в части полноты сбора налогов и своевременности 

внесения их в бюджеты, информацию о результатах оперативно-служебной деятельности 

ГУ «Межмуниципальный отдел Министерства внутренних дел России «Увинский» в 2015 

году. Утвердили отчет об исполнении программы приватизации муниципального имуще-

ства МО «Увинский район» на 2015 год и утвердили схемы одномандатных избиратель-

ных округов по выборам депутатов Совета депутатов МО «Увинский район». 

Также на сессии были внесены изменения в бюджет МО «Увинский район» на 2016 

год, в Положение о координационном совете по правопорядку и общественной безопасно-

сти Увинского района и в Положение о порядке предоставления жилых помещений муни-

ципального специализированного жилищного фонда МО «Увинский район». 

 

ШАРКАНСКИЙ РАЙОН 

 

26 января постоянная комиссия по социальным вопросам Совета депутатов прове-

ла очередное заседание в деревне Быги. На заседа-

нии был рассмотрен вопрос развития национальной 

культуры в поселениях Шарканского района на 

примере муниципального образования «Быгин-

ское». Завершилось заседание комиссии обзорной 

экскурсией по национальному центру удмуртской 

культуры «Быгы», открытие которого намечено на 5 

февраля. 

 
8 февраля состоялось расширенное заседа-

ние Президиума Совета депутатов и коллегии Администрации района. На заседании были 

рассмотрены вопросы  о рассмотрении депутатского запроса депутатской фракции КПРФ 

Совета депутатов МО «Шарканский район», о выполнении планов основных мероприятий 

Шарканского районного Совета депутатов и Администрации района за январь 2016 года и 

об итогах производственно-экономической и финансовой деятельности района за январь 

2016 года. 
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19 февраля состоялось заседание Молодежного 

Парламента Шарканского района. В ходе заседания 

был рассмотрен ряд вопросов, связанных с предстоя-

щей выборной компанией в районе и участием в ней 

молодежи. В конце сессии в торжественной обстановке 

были вручены паспорта гражданина Российской Феде-

рации, молодежи села Шаркан. Основной документ 

вручали Председатель Совета депутатов Бородулин 

В.Ф. и Почетный гражданин Шарканского района И.Е. 

Веселых.  

 

ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН 

 

25 февраля в работе сессии Юкаменского районного Совета депутатов приняли  

участие 17 депутатов, в повестку было включено 8 вопросов. 

В ходе сессии депутаты рассмотрели и приняли к сведению информацию об итогах 

работы сельскохозяйственных предприятий Юкаменского района за 2015 год и задачах на 

2016 год, информацию о результатах оперативно – служебной деятельности Межмуници-

пального отдела МВД России «Юкаменский» за 2015 год и информацию Глазовского от-

дела СУ СК России по УР «О состоянии преступности на территории Юкаменского райо-

на УР». Внесли изменения в бюджет МО «Юкаменский район»  на 2016 год, утвердили 

Положение о  Комиссии по координации работы по противодействию коррупции в МО 

«Юкаменский район» и план работы Совета депутатов МО «Юкаменский район» на 2016 

год.  

 

ЯКШУР-БОДЬИНСКИЙ РАЙОН 

 

26 февраля в работе сессии Якшур-Бодьинского районного Совета депутатов при-

няли участие 26 депутатов, в повестку было включено 8 вопросов. 

Депутаты приняли к сведению информацию о результатах оперативно-служебной 

деятельности Отдела МВД России по Якшур-Бодьинскому району за 2015 год, внесли из-

менения в бюджет района на 2016 год, в состав Административной комиссии МО «Як-

шур-Бодьинский район» и утвердили Положение о порядке сообщения муниципальными 

служащими и иными лицами о возникновении личной заинтересованности при исполне-

нии обязанностей, которая приводит или может привести к конфликту интересов. 

ЯРСКИЙ РАЙОН 

 

18 января под председательством Главы муниципального образования «Ярский 

район» Т.Н. Уткиной прошло первое в 2016 году заседание актива района. Были рассмот-

рены итоги оперативно-служебной деятельности отделения полиции «Ярское» за 12 меся-

цев 2015 года и задачи на предстоящий год, изменения в пенсионном законодательстве, 

итоги проведения Года литературы в Ярском районе и план предстоящих спортивных ме-

роприятий. 

 

20 февраля в работе Ярского районного Совета депутатов приняли участие 22 де-

путата, в повестку было включено 11 вопросов. 

Депутаты утвердили схему избирательных округов для проведения выборов депу-

татов Совета депутатов района, внесли изменения в Порядок  формирования и использо-

вания бюджетных ассигнований муниципального дорожного фонда района, внесли изме-

нения в прогнозный план приватизации муниципального имущества на 2016 год. На сес-
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сии были заслушаны отчеты за 2015 год об итогах работы прокуратуры и правоохрани-

тельных органов Ярского района, об итогах оперативно-служебной деятельности отделе-

ния полиции и об итогах работы Глазовского межрайонного следственного отдела След-

ственного управления по УР Следственного комитета России, утвержден план работы Со-

вета депутатов на 2016 год. 

 

 

 
 

Социально-экономическая ситуация в Удмуртской Республике 

в январе 2016 года 

 

 Индекс производства в Удмуртской Республике в январе 2016 года составил 

120,0% к январю 2015 года (аналогичный показатель 2015 года – 102,6%).  

 

Индекс производства по видам экономической деятельности: 

 добыча полезных ископаемых – 103,0 %; 

 обрабатывающие производства –  150,0%; 

 производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 98,4%. 

 

 

В среднем по России индекс промышленного производства
 
за январь 2016 года со-

ставил 97,3% к январю 2015 года (аналогичный показатель 2015 года 100,9%).  

Индекс производства по видам экономической деятельности: 

 добыча полезных ископаемых – 100,4%; 

 обрабатывающие  производства – 94,4%; 

 производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 102,5 %. 

 

 Отгружено товаров собственного производства, выполнено работ и услуг соб-

ственными силами по хозяйственным видам экономической деятельности по организаци-

ям, не относящимся к субъектам малого предпринимательства, за рассматриваемый пери-

од на сумму 38,1 млрд рублей или 126,4% к соответствующему периоду предыдущего го-

да. Индекс отгруженных товаров по «чистым» видам деятельности: 

- добыча полезных ископаемых – 9,8 млрд рублей (83,6%); 

- обрабатывающие производства – 21,9 млрд рублей (157,9%); 

- производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 4,3 млрд рублей 

(127,9%). 

 

 Объём работ, выполненных  по виду деятельности «Строительство», составил  1,9 

млрд рублей - 92,5% к январю 2015 года (аналогичный показатель2015 года – 90,9%)..  

За рассматриваемый период в республике введено 48,0 тыс кв. м общей площади 

жилых домов, что на 53,2% меньше, чем за аналогичный период предыдущего года (за 

соответствующий период предыдущего года был зарегистрирован рост ввода жилья в 2,9 

раза).  

Индивидуальными застройщиками введено   13,6 тыс кв. м жилых домов (122,3% к 

январю  2015 года), что составило 28,0% от общего ввода по республике. 

 

В среднем по России объём работ, выполненных по виду деятельности «Строи-

тельство» сократился относительно соответствующего периода прошлого года на 4,2% 

(в 2015 году сокращение составило 6,7%).  
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 Индекс продукции сельского хозяйства в январе 2016 года составил 98,6% (со-

ответствующий показатель прошлого года – 101,0%). Выпуск продукции сельского хозяй-

ства всеми сельхозпроизводителями составил 3,2 млрд рублей. 

 

В среднем по России индекс производства сельхозпродукции составил 102,5% (ана-

логичный показатель 2015 года – 102,8%). 

 

В хозяйствах всех категорий на конец января 2016 года по сравнению с соответ-

ствующей датой 2015 года наблюдается снижение поголовья  крупного рогатого скота - на 

4,9% (из него коров – на  5,6%). Поголовье птицы увеличилось  на  14,0%, численность 

овец и коз увеличилась на 3,4 %, свиней -  на  1,9%. 

В структуре поголовья скота на конец января 2016 года на хозяйства населения и 

фермеров приходилось  19,0% поголовья крупного рогатого скота, 10% свиней и 96% овец 

и коз. 

 

Средний надой молока от одной коровы в сельхозорганизациях, не относящихся к 

субъектам малого предпринимательства, в январе  2016 года составил   508 килограмм, (в 

январе 2015 года – 481 кг). Средняя яйценоскость 1 курицы-несушки составила   28 штук, 

что на  1 яйцо меньше по сравнению с соответствующим периодом предыдущего года. 

 

В январе 2016 года по сравнению с соответствующим периодом предыдущего года 

в хозяйствах всех категорий увеличилось производство молока, мяса и  яиц на 2,0%. 

   

 Оборот розничной торговли составил  16,7 млрд рублей, что 0,2% больше, чем 

за январь  предыдущего года (аналогичный показатель 2015 года сохранился на уровне 

2014 года). Доля продажи непродовольственных товаров в обороте розничной торговли 

составила  49,3% против 47,8 % в январе  2015 года.  

 

В среднем по России наблюдается спад оборота розничной торговли на 7,3% (в 

январе  2015 года наблюдался спад розничного товарооборота на  3,6%).  

 

 Оборот общественного питания составил   почти 1млрд рублей, что в сопоста-

вимых ценах на  7,7% ниже уровня января  предыдущего года (в январе  2015 года отно-

сительно соответствующего периода предыдущего года было зафиксировано увеличение 

оборота общественного питания на  8,0%). 

 

 Объём платных услуг населению составил  4,3 млрд рублей, что на 5,0 % мень-

ше, чем за январь  предыдущего года (в январе   2015 года объём платных услуг снизился 

на 6,3%).  

 

 Изменение цен по секторам экономики (январь 2016 года к декабрю 2015 года): 

 сводный индекс цен на продукцию инвестиционного назначения  – 100,2%; 

 индекс цен производителей промышленных товаров –  99,3%; 

 индекс цен производителей на реализованную сельскохозяйственную продукцию –  

100,2%. 

 

Индекс потребительских цен в январе 2016 года относительно предыдущего месяца 

составил 100,3%, в том числе на продовольственные товары –100,2%, непродоволь-

ственные товары – 100,2 %, услуги – 100,4%. 
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Стоимость минимального набора продуктов питания, входящих в потребитель-

скую корзину, в январе  2016 года составила 3253 рубля на 1 человека и по сравнению с 

декабрём 2015 года увеличилась на 0,8%. 

 

По России индекс потребительских цен в январе относительно декабря 2015 года 

составил 101,0% (в январе 2015 года относительно декабря 2014 года индекс потреби-

тельских цен составлял 103,9%). 

 

 Поступление налогов в бюджетную систему России 

 

По данным Управления федеральной налоговой службы России по Удмуртской 

Республике во все уровни бюджетной системы в январе 2016 года поступило 7 млрд 

179  млн рублей, в том числе в федеральный бюджет – 5 млрд 588 млн рублей, в бюджет 

Удмуртской Республики – 847 млн рублей, в местные бюджеты – 744 млн рублей. 
  

  

Январь 

 2016 года, 

млн руб. 

Справочно: 

Январь  

2015 года,  

млн руб. 

 

2016г. к 

2015г., 

% 

Поступление всех доходов в  

Удмуртской Республике, в том 

числе: 
7 179 8 064 89,0 

- зачислено в федеральный бюджет 5 588 6 120 91,3 

- зачислено в бюджет УР 847 1 407 60,2 

- зачислено в местные бюджеты 744 537 138,5 

 

 Исполнение бюджета Удмуртской Республики 

 

            Доходы бюджета Удмуртской Республики за январь 2016 года определились в 

сумме 2 млрд 18 млн 987 тыс. рублей. В сравнении с аналогичным периодом прошлого 

года доходы снизились на 36,6%. 

            Налоговые и неналоговые доходы бюджета республики определены в размере 1 

млрд 149 млн 719 тыс. рублей, что составляет 2,4% годовых бюджетных назначений. По 

сравнению с 2015 годом собственные доходы бюджета республики снизились на 34,5%.  

В разрезе отдельных доходов исполнение годовых бюджетных назначений харак-

теризуется следующим образом: 

 в январе текущего года из бюджета республики произведен возврат суммы 

налога на прибыль организаций в размере 237 млн 190 тыс. рублей, в от-

четном периоде предыдущего года поступление налога на прибыль состави-

ло 324 млн 348 тыс. рублей; 

 на 5,5% исполнен план по налогу на доходы физических лиц, поступление 

налога увеличилось на 1,3% к уровню 2015 года; 

 на 4,3% меньше, чем в предыдущем году, в бюджет Удмуртской Республи-

ки получено акцизных платежей, годовой план по акцизам за январь теку-

щего года исполнен на 9,1%; 

 на 5,5% уменьшилось по сравнению с предыдущим годом поступление 

налогов на совокупный доход, годовой план за отчетный период выполнен 

на 2,1%; 

 на 23,7% меньше к уровню предыдущего года получено налога на имуще-

ство организаций, выполнение годового плана составило 0,3%; 

 на 22,4% меньше, чем в предыдущем году, получено транспортного нало-

га, годовые бюджетные назначения по налогу исполнены на 2,9%; 
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 на 4,6% исполнен план поступления доходов от использования имуще-

ства, находящегося в госсобственности, получено доходов 2 млн 425 тыс. 

рублей (при годовом плане 52 млн 901 тыс. рублей), что на 19,4% меньше, 

чем в 2015 году. 

Безвозмездные перечисления в бюджет республики в январе 2016 года определи-

лись в сумме 869 млн 268 тыс. рублей, из них: дотации составили 523 млн 418 тыс. руб-

лей, субвенции – 97 млн 975 тыс. рублей, субсидии – не выделялись. В январе текущего 

года в бюджет республики получены доходы от возврата остатков субсидий, субвенций и 

иных межбюджетных трансфертов, имеющих целевое назначение, которые не были ис-

пользованы по состоянию на 01.01.2016г., в сумме 292 млн 240 тыс. рублей. Кроме того, 

из бюджета Удмуртской Республики произведен возврат остатков субсидий, субвенций и 

иных межбюджетных трансфертов, имеющих целевое назначение, прошлых лет в сумме 

45 млн 36 тыс. рублей. 

В сравнении с прошлым годом в бюджет Удмуртской Республики получено 

безвозмездных поступлений на 39,1% меньше. 

 

Данные об исполнении доходов бюджета Удмуртской Республики 

в январе 2016 года  

тыс. руб. 

НАИМЕНОВАНИЕ 

Годовой план, 

утвержденный 

законом УР о 

бюджете на 

2015 год 

Фактическое 

исполнение 

бюджета за 

январь 

2016 года 

Справочно: 
исполнение 

бюджета за 

январь 

 2015 года 

2016 год к 

2015 году, 

% 

Налоговые и неналоговые доходы 47 245 047 1 149 719 1 756 304 65,5 

Налог на прибыль организаций 19 173 594 -237 190 324 348 - 

Налог на доходы физических лиц 14 190 750 780 321 770 142 101,3 

Акцизы по подакцизным товарам  4 851 121 441 412 461 095 95,7 

- акцизы на алкогольную продукцию 1 859 000 211 195 204 243 103,4 

- акцизы на нефтепродукты 2 992 121 230 217 256 852 89,6 

Налог, взимаемый в связи с приме-

нением упрощенной системы нало-

гообложения 

2 227 457 46 277 48 980 94,5 

Налог на имущество организаций 4 328 800 14 660 19 203 76,3 

Транспортный налог 1 050 000 29 928 38 589 77,6 

Сбор за пользование объектами жи-

вотного мира 
4 200 25 9 277,8 

Доходы от использования имуще-

ства, находящегося в государствен-

ной и муниципальной собственно-

сти 

52 901 2 425 3 009 80,6 

Штрафы, санкции, возмещение 

ущерба 
1 082 100 44 238 42 316 104,5 

Безвозмездные поступления  8 016 339 869 268 1 428 452 60,9 

Дефицит -4 416 182 -2 082 266 432 443 - 

 

           Расходы бюджета республики в 2016 году составили 4 млрд 101 млн 253 тыс. 

рублей, что на 49,0% выше уровня 2015 года. 

Бюджетные расходы произведены по следующим направлениям: 

 на финансирование общегосударственных вопросов направлено 109 млн 

764 тыс. рублей, по сравнению с аналогичным периодом прошлого года 

расходы по статье увеличились на 60,2%;  
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 финансирование национальной безопасности и правоохранительной дея-

тельности составило 40 млн 881 тыс. рублей. Годовой план выполнен на 

7,2%. В отчетном периоде финансирование по статье относительно уровня 

2015 года увеличилось в 2,0 раза. 

 На финансирование отраслей экономики направлено 916 млн 574 тыс. 

рублей, что составляет 22,4% всех расходов бюджета. В том числе: 

- на «Национальную экономику» произведены выплаты в размере 730 млн 821 тыс. 

рублей, что в 3,8 раза выше уровня 2015 года;   

- по статье «ЖКХ» финансирование составило 185 млн 753 тыс. рублей – 14,7% го-

довых бюджетных назначений; 

- по статье «Охрана окружающей среды» в отчетном периоде расходы не произво-

дились. 

 На социально-культурную сферу выделено 2 млрд 605 млн 394 тыс. руб-

лей бюджетных средств, что составляет 63,5% всех  расходов. В том числе: 

- по статье «Образование» финансирование составило 1 млрд 60 млн 976 тыс. руб-

лей (6,3% годовых бюджетных назначений), расходы по статье увеличились на 

65,0% в сравнении с аналогичным периодом прошлого года;   

- на «Здравоохранение» выделено 699 млн 909 тыс. рублей (6,8% годовых бюджет-

ных назначений), что на 5,2% больше, чем в предыдущем году;    

- «Культура, кинематография» профинансированы в сумме 57 млн 192 тыс. руб-

лей (6,9% годовых бюджетных назначений), что на 60,2% ниже уровня прошлого 

года;   

- на «Социальную политику» направлено 700 млн 597 тыс. рублей (6,9% годовых 

бюджетных назначений), что на 26,8% больше, чем в прошлом году; 

- на «Физическую культуру и спорт» выделено 71 млн 863 тыс. рублей (9,2% го-

довых бюджетных назначений), что на 55,9% больше, чем в предыдущем году; 

 по статье «Средства массовой информации» финансирование составило 14 млн 

857 тыс. рублей (6,4% годовых бюджетных назначений), расходы по статье увели-

чились на 14,2% относительно уровня прошлого года. 

 По статье «Обслуживание государственного и муниципального долга» 

расходы бюджета составили 214 млн 438 тыс. рублей (6,3% годовых бюд-

жетных назначений), что составляет 5,2% всех бюджетных расходов отчет-

ного периода. 

 Межбюджетные трансферты определились в сумме 211 млн 867 тыс. 

рублей, что составляет 5,2% всех бюджетных расходов. Годовой план вы-

полнен на 6,7%. По сравнению с 2015 годом финансовая помощь муници-

пальным образованиям республики уменьшилась на 1,5%.  

Превышение расходов над доходами (дефицит) бюджета республики за отчет-

ный период составило 2 млрд 82 млн 266 тыс. рублей (по состоянию на 1 января 2016 

года дефицит бюджета республики составил 5 млрд 284 млн 168 тыс. рублей).  

 

Данные об исполнении  расходов бюджета Удмуртской Республики 

в январе 2016 года 

 тыс. руб. 

НАИМЕНОВАНИЕ 

Годовой план, 

утвержденный 

законом УР о 

бюджете на 

2015 год 

Фактическое 

исполнение 

бюджета за 

январь 2016 

года 

Справочно: 
исполнение 

бюджета за 

январь 2015 

года 

2016 год к 

2015 году, 

% 

ОБЩЕГОСУДАРСТВЕННЫЕ ВОПРОСЫ 3 111 740 109 764 68 499 160,2 
НАЦИОНАЛЬНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ И ПРА-

ВООХРАНИТЕЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 
568 782 40 881 20 400 200,4 

НАЦИОНАЛЬНАЯ ЭКОНОМИКА 8 941 698 730 821 193 948 376,8 
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ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОЕ ХОЗЯЙСТВО 1 262 027 185 753 15 941 - 
ОХРАНА ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ 34 652 0 397 0,0 

ОБРАЗОВАНИЕ 16 801 857 1 060 976 642 942 165,0 

КУЛЬТУРА И КИНЕМАТОГРАФИЯ 824 905 57 192 143 624 39,8 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 10 343 458 699 909 665 385 105,2 

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА 10 158 153 700 597 552 544 126,8 

ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА И СПОРТ 779 934 71 863 46 083 155,9 
СРЕДСТВА МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ 231 632 14 857 13 010 114,2 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ГОСУДАРСТВЕННОГО И 

МУНИЦИПАЛЬНОГО ДОЛГА 
3 426 916 214 438 174 500 122,9 

МЕЖБЮДЖЕТНЫЕ ТРАНСФЕРТЫ 3 162 711 211 867 215 038 98,5 

 

 Консолидированный бюджет Удмуртской Республики исполнен по доходам на 2 

млрд 561 млн 829 тыс. рублей, что на 22,0% ниже уровня 2015 года.  

 Расходы консолидированного бюджета Удмуртской Республики составили 4 

млрд 324 млн 394 тыс. рублей, что на 56,0% больше суммы расходов января 2015 

года.   

 Дефицит консолидированного бюджета Удмуртской Республики за январь 2016 

года определился в сумме 1 млрд 762 млн 565 тыс. рублей. 

 

 

 Реальные располагаемые денежные доходы населения по предварительным 

данным за январь 2016 года относительно января 2015 года увеличились на 1,5%. 

 

В среднем по России реальные располагаемые денежные доходы населения за ян-

варь 2016 года относительно соответствующего периода 2015 года снизились на  6,3%. 

 

 За январь-декабрь  2015 года  среднемесячная заработная плата одного 

работника составила   25166 рублей, что на  6,4% выше заработной платы за соответ-

ствующий период 2014 года. За аналогичный период предыдущего года был зафиксирован 

рост заработной платы на  10,8%. С учетом изменения индекса цен реальная заработная 

плата за этот период уменьшилась на 7,1 %.  

 

 Задолженность по заработной плате в обследуемых организациях по видам эко-

номической деятельности на 1 февраля 2016 года составила   62,6 млн  рублей и по срав-

нению с 1 января 2016 года увеличилась на 9,6 млн рублей.  

Численность работников, перед которыми организации республики имеют задол-

женность, составила 1695 человека. В расчёте на одного работника задолженность по за-

работной плате составила 36,9 тыс рублей. 

 

* Информация подготовлена по данным Федеральной службы государственной статистики, терри-

ториального органа Федеральной службы государственной статистики по Удмуртской Республике, Мини-

стерства финансов Удмуртской Республики, Министерства промышленности и торговли Удмуртской Рес-

публики, Управления федеральной налоговой службы России по Удмуртской Республике 

 

 

Информационный вестник Государственного Совета Удмуртской Рес-

публики подготовлен Управлением информационно-аналитического обеспе-

чения Аппарата Государственного Совета при участии Управления по свя-

зям с общественностью и взаимодействия со средствами массовой инфор-

мации  и Организационного управления. 


